
TEMPO - Frente fria: negativo. Temperatu
ra média do dia: 24,0 graus centígrados.
Umidade relativa média: 75,3%. Estado mé
dio do céu: cumulus esparsos; cumulus nim
bus, de meio encoberto a claro. Estado mé
dio do tempo: estável. Previsão: A. Seixas
Netto..
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Paz no Vietnã ainda
sob· fogo de palavras

Nova ponte comeca·a ser
, ,

construida em' dezembro

o presidente Richard Nixon tem sido ácu s ado por seu

adver sário nas' eleições presidenciais norte-americanas,
Senador George McGovern, pela China e pelos
norte-vietnamitas de haver frustrado as esperanças de

obtenção de paz no Vietnã. Enquanto isso, ele afirma que o

Chuvanão

impediu o

sucessoda
Mini-Feira

Diversas autoridades e

grande número de popula
res compareceram na noite
de ontem à abertura dá 2a.

Mini-Feira de Pratos Tipi
� COS, lá permanecendo até o

fechamento das 17 barra
cas, Baianas espanholas,

/ '

gaúchas, gregas, alemães,
portuguesas, italianas, nor
te-americanas misturavam
se entre o povo, dando um

colorido especial a promo
-çào em beneficio da Socie
dade Promocional do Me
nor Trabalhador. A feira
permanecerá aberta até do

mingo, atendendo também

para almoço (Página 1 do

II).

acordo básico para o cessar fogo conseguido pelos Estados
Unidos não abrange apenas o Vietnã, mas toda a Indochina.

Ainda ontem, mais de 100 bombardeios' atiraram 2500

toneladas de explosivos em incursões feitas no Vietnã do

Norte e do Sul, 'como também no Laos (Página 2).

Nelson Duarte
-

nega acusaçao
o detetive Nelson Duarte, conhecido em todo o país pelas
��as campanhas pelos bons costumes, disse orttem que dá
dOiS tiros na cara" de quem à acusou de ter recebido 240
mil cruzeiros ele suborno para libertar dois membros de uma
Poderosa quadrilha internacional de tóxicos que se

en_c.ontravan1 presos no Rio de Janeiro. O inquérito sobre o
trafico de drogas por uma quad rilha de mafiosos foi

�Ilt�e?ue ao delegado Carlos Alberto Garcia, da Delegacia de
olicIa Federal da Guanabara (Página 5).
---,-------�--�------�

'.

Lightnings
vão decidir
título hoje

São Paulo lidera o XV Campeonato
Brasileiro de Vela classe Lightning,
com o barco Canarinho, de Roberto

. Buckup, que venceu a terceira rega
ta disputada ontem e entrou em se

gundo nas duas primeiras. Herbert
Hasselmann, com o Fandango, re
presentando o Estado do Rio, ga
nhou duas mas foi obrigado a desis
tir na terceira ao sofrer uma avaria

na peça que segura o velame maior
do seu barco, tendo que ser reboca
do por uma lancha do Corpo de

Bombeiros até a sede do Veleiros. A
decisão do Campeonato é hoje de

manhã, com a disputa da última re

gata (página 8 do II).

PALESTRA - A Associação Catarinense de
Medicina confirmou para a próxima sexta
feira a palestra que o professor Polydoro Er
nani São Thiago irá proferir sobre "O Hospi
tal das Clínicas da Universidade Federal de
Santa Catarina e sua Importância na Comu
nidade". O local será o auditório da ACM, e
o início está programado para as 20 horas.

Serâo iniciadas no próximo mês os trabalhos preli
minares para a construção dos 17 pilares da nova

ponte. A informacão é do coronel Gilberto Meirel
les, acrescentando' que as obras' estão se processan
do normalmente, com o cumprimento de todos os

prazos previstos no contrato. Ressaltou que não há
- atitudes demagógicas com o intu ito de dar satisfa-

· ção à comunidade e disse que no momento "é pre
ciso que tudo esteja equacionado, planejado, a fim
de que se tenha um programa seguro de cumpri
mento de prazos e execuções de projetos". Confir
mou para breve o início de novas desapropriações

· no Continente (Página 3).
.

Emergência em
54 municípios

Página 7.

Pescadormorre
ferido nomar

Ao regressar com seu caíque para o barco .pesqueiro Sardã,
o pescador Sebastião Roberto Bernardes, 29 anos, perdeu o

·

equilíbrio, batendo violentamente no casco da embarcação.
Apesar dos esforços dos tripulantes, Sebastião não resistiu

aos. ferimentos, morrendo quando o barco voltava paraI

Florianópolis. O acidente ocorreu a quatro milhas da costa.

O acidente deu-se. pouco depois das 10 horas da manhã e o

barco chegou ao cais perto das 11, sendo o 90rpo do

pescador levado à necropsia no Instituto Médico Legal
(página 8).

Renuncia em Lages o
presidente da Ar!!na

o Sr. Manoel Antunes Ramos anunciou ontem surpreenden- ços para unir e fortalecer o Partido, acrescenta que sente ser

temente a sua renúncia à presidência do Diretório Municipal "chegada a hora de passar a presidência da Arena ao meu

da Arena de Lages, faltando apenas 12 dias para a realização . substituto legal, a fim de que ele venha dar prosseguimento
das eleições. A renúncia foi apresentada ao Diretório em aos trabalhos políticos no pleito que se avizinha". A renún-
caráter irrevogável, em carta na qual o Sr. Manoel Antunes cia foi recebida com surpresa nos círculos arenistas da Capi-
Ramos, depois de dizer que foram infrutíferos os seus esfor- tal do Esta�o (Página 7).

Mundo sofre a

ameaça da fome
Técnicos que participarão ela V 111 Conferência Latino
Americana de Produção de Alimentos afirmaram ontem em
São Paulo, em entrevista coletiva, que "dos três bilhões de
habitantes da terra, mais da metade morrerá prematuramen
te de fome". Disseram ainda que o homem precisa prosse
guir na descoberta de ou tros meios para aumentar a produ
ção de alimentos, em quantidade que será duplicada nos

próximos 30 anos. O Ministro Cirne Lima, da Agricultura,
. participará na sessão inaugural do encontro.
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EUAmandam'mais equipamentomilitar
aoVietnã do Sul. Nixon fala em paz

"Os Estados Unidos pretendem tomar um metro depois centro dos Estados Unidos pedindo mais quatro anos de
.

de obter um centímetro nas negociações de paz", (o Diário presidência "para completar o trabalho, para construir uma
do Povo, órgão oficial do PC chinês). "O discurso do estrutura de paz". Foi divulgado em Washington, pelos
presidente Nixon é Um novo exemplo de que os Estados democratas, um memorandum redigido pelo chefe da

Unidos se negam a respeitar os seus compromissos" campanha eleitoral do presidente entre os cidadãos de fala

(delegação norte-vietnamita em Paris). "O presidente Nixon espanhola, q�e recomenda a abstenção de voto nas eleições.
traiu as esperanças de paz dos Estados Unidos com uma 0b republicanos confirmaram a autenticidade do

.

cruel decepção política e não terminará a guerra" (o documento, mas disseram que foi iniciativa de um só

senador George McGovern). "Conseguimos um acordo homem.
.

básico sobre um' cessar fogo não só no Vietnã como em

toda a Indochina", disse o presidente, enquanto informava

que um, grupo de assessoria militar composto por civis

permanecerá no Vietnã do Sul depois que as tropas
regulares se retirem e que o Governo já está enviando

equipamento militar ao Governo de Saigon por milhões de

dólares, incluindo 30 aviões quadri-motores de transporte
para a Força Aérea do Vietnã do-Sul. Ontem, mais de cem

ibombardeiros B-52 fizeram missões sobre o Vietnã do

Norte e do Sul e do Laos, arrojando 2.500 toneladas de

explosivos sobre lugares onde se suspeita que existem
, depósitos de apetrechos bélicos.

"Alguns detalhes ainda estão sendo negociados, insistiu
Nixon. As eleições da próxima terça-feira não atrasarão nem

vão acelerar o' acordo final". McGovern, em resposta, disse:
Esta semana, 22 norte-americanos morreram por este

detalhe. Vocês acreditam que Nixon terminará a guerra

depois das eleições, uma vez que esteja livre da vontade do

povo norte-americano?' O presidente atravessou ontem o

INTERNACIONAL

Nixon, em campanha,
disse que chegou
a um acordo. No

Uruguai, poder civil
e poder militar ainda
em conflito. Allende

resolveu o seu:

três ministros
militares. Peron volta,

disse "el sefior
secretário". De bolso

"O Governo norte-americano muda constantemente
sua posição em relação ao Vietnã e se nega 2 cumprir a

palavra, se nega a firmar o acordo alcançado. Ao tempo que
cria obstáculos, difunde amplas insinuações de otimismo.
Recorre a semelhante tática para enganar a opinião pública
mundial. Se os Estados Unidos insistirem nesta tática,
devem ser responsabilizados totalmente pelas consequências
de que não se restaure a paz no Vietnã". Assim falou o PC
chinês. Num comentário sobre o discurso eleitoral de
Nixon, a delegação norte-vietnamita em Paris destacou a

advertência do presidente contra "um acordo que só seria

uma trégua e não uma paz duradoura". Enquanto isso

tropas do Vietnã do Norte e do Víetcong voltaram a realizar

ataques relâmpagos contra mais de 100 objetivos no Vietnã,
do Sul no nono dia seguido. Quase todos foram
bombardeios ou assaltos de pequenas unidades terrestres,
indicando que os comunistas não querem arriscar grandes
baixas num ataque central.

Noticiário

fornecido pela
Associated Press

Allende: três ministros militares no poder

A solução (ou concessão1) de ::0

Allende: militares no governo �
o jornal Le Monde, de Paris, no editorial intire�

Unidade Popular e baionetas no Chile diz que "os cn:r
não vacilaram nunca em dar exemplos de imagt
política, num continente frequentemente encaixaí
sistemas limitados. Foram os primeiros em 1938 a f:
um Governo de frente popular associando os comungo]
poder. São os primeiros agora a admitir os militares, I !

proclamavam altamente apolíticos e profissionais,se
Governo cuja vocação confessá é estabelecer as b�
uma sociedade socialista. O aval de um exército quel
de afirmar solenemente seu respeito à legalidade, c'
permitir a Allende chegar a um acordo com os grev]..

u

adesão do general Prats supõe um armistício enI
governo e a oposição. Legalista, inteligente, aberto a.

s

as, idéias, mas não marxista, o chefe do exército é ,0
segunda pessoa do estado, pois o Ministro do Interio�
substituir interinamente ·0 presidente no caso da au:UJ
deste. "EmWashington, o jornal Washington Star disat
editorial que o presidente Allende deve fazer mais li
marcha para o socialismo ou arriscar' a exístêra
democracia chilena".

AS ARMAS INVISÍVEIS
Um juiz, acompanhado por um' contingente pi

inspecionou a sede central do Partido Socialista em

de armas, mas não encontrou nada. A denúncia foi fel
uma organização direitista e o secretário-geral do p
disse que isso poderá ter consequências políticas aimt

especificadas. Na segunda-feira, haverá o "Dia de � ,

Para o Chile," proposto por. sacerdotes e pastores dee
as religiões para evitar "uma lu ta fraticida de conseqs
imprevisíveis."

ve

Campora, "el seiíor secretario", �

disse que Peron volta este mês
,- li

Em alguns meios foram feitas objeções à te

ministro-comandante. Não se iriformou se o novo r
da junta de comandantes implica na desapariçãt
Ministério da Defesa, Nacional, que tem sido eXI

geralmente por civis. Mas a importância política desu
tem sido sernpre relativa.

'

Valentin Luco, que se titula emissário de vários!
políticos peronistas que foram a Madri há alguns dia

conversar com Peron, disse que já funciona na Argl
uma frente centro-esquerda de apoio ao ex-pres
formada pelo Partido Justicialista, o Trabalhs,
Revolucionário-Cristão, o Intransigente e o Enro
NacionaI dos Argentinos., enquadrado na licl3
social-cristianismo. Esta frente foi formada para uI
Peron como candidato à presidência, "com uma [aI
oposição que tenta iniciar uma etapa de erradica�l
dependência".

-

Parece que Peron tomará o seu avião de regr��
Roma. Campora disse que os peronistas estão ansios

volta do seu líder "e seu cálido apoio será a melhor r

de segurança que Peron pode ter para assegurar-se Ié

nénhum mal vai acontecer. Campora voltará hoje à R
Aires a fim de assistir uma reunião do mando táti�o
conselho -do justicialismo onde pretende ap resenti

informe de fundamental importância Ele não deu n�
detalhe sobre este informe.

Nas próxímas 24 horas, a crise chilena poderá estar

resolvida, pois o novo ministro do Interior, General Carlos
Prats Gonzales, disp os

:

a imediata reabertura de

conversações entre o governo e o comando único dos

gre�istas, para buscar uma solução. Ao mesmo tempo,
dingentes da oposição e dos sindicatos fizeram várias

declarações de confiança e de otimismo pela presença de
três altos chefes militares no novo gabinete de Salvador
Allende que completou ontem dois anos de mandato, O
contra-almirante Ismael Huerta foi nomeado ministro de
Obras Públicas e o general de aviação, Cláudio Sepulveda,
Ministro dos Minérios.

, Prats, ao assumir o seu cargo, esclareceu que a presença
niilitar no gabinete "não significa um compromisso
político, mas uma colaboração patriótica em favor do
interesse nacional." É a primeira vez em mais de uma

década que as tradicionalmente apolíticas forças armadas
chilenas participam no gabinete de forma tão ampla Pouco

depois de assumir formalmente o cargo de ontem, Prats
anunciou a reabertura das negociações para que a partir de
segunda-feira a atividade nacional volte à normalidade.
Rafael Cumsille, líder máximo dos comerciantes e um dos

principais do comando único, deu esperanças de que isso
seria possível, ao declarar que o novo gabinete oferece as

garantias que eles desejam e dá tranquilidade ao país. ,

A reestruturação do gabinete foi parcial. Allende
conservou oito dos seus antigos ministros, três em caráter
interino. A mudança fundamental foi a inclusão dos'
militares. Ao que parece, a designação de um novo

ministério é para que as eleições de março próximo sejam
uma saída política para.a atual situação.

,

Quando Bordaberry tentava "arreglar" as coisas com os militares. surqiu í.egnanre seu documento

Legnanin, O ex-ministro, volta
. .,.

para crIar nova crIse uruguaIa
Augusto Le�nani, ex-ministro da Defesa do Uruguai, for dado andamento -à projetada ,política das forças

que ha. pouco mais de uma seI?ana provocou uma séna cnse armadas, se correria o perigo iminente de que possam
de �abmete, voltou ontem a mcomodar o governo de Juan transformar-se num novo grupo de pressão, no centro do

Mana. Bordaberry,_ prometend? outra crise d� i�ais .ou poder autônomo, mais perturbador q�,e as .atuai�, em

supeno!es 'proporçoes. O �ema e ,o mesmo da pnmeira cnse: consequência .de seu poder de força. Mais adiante,

a. �gerencIa cada vez m�or das fo,�ças armada� �o pode� afirmou: "os planos, 'as sugestões ;nil!tares, são f0rm�
CIvil. Um documento, reservado do ex-mIlllst.r�, .fOl, inadmissíveis de coação, quando supoem um desígnío

apr�sentado no Congresso pelo representante ofícialista completamente alheio às atribuições legais das forças
AmIlc�r vasc��cellos, seg_undo ele ."antes que desapareça .de armadas, ou quando provocam conflito com os propósi,t�s
meu pode r . Legnaní renunclO� porque o. exército do poder civil. Por sua natureza e por seus fms, é necessana

d�sobedece_u uma ordem sua no s�ntIdo d� serem .lIbertados a separação do poder civil e do poder militar, ficando este

cmco médICOS presos sob suspeíta de vinculação com o subordinado ao primeiro e obrigado ante seus chefes".
movimento guerrilheiro Tupamaro Isso começou a crise que
três dias depois deixou Bordaberry sem gabinete, ao

renunciarem outros três ministros em sinal de protesto pela
prisão do dirigente colorado Jorge Batlle Ibaãez, acusado de
ofensas à "força moral" das instituições militares. O
dirigente contínua preso, à disposição da justiça militar.

u documento de Legnani, lido por Vasconcellos, é

dirigido às forças armadas uruguaias, em resposta a outro

"aparentemente" anônimo, que circula nos quartéis e

instalações das três armas. Este documento, das forças
armadas, estabelece quatro pontos chaves: 1) - Determinar
o lugar de gravitação que corresponde às forças armadas na
vida nacional; 2) - Fixar as bases de sua futura atuação no
âmbito nacional; 3) - Delinear a política destas forças, o
que equivaleria a iniciar um novo caminho frente ao poder
político, e 4) - Ante a quase certeza de que esta nova

modalidade de ação levantará "resistência do mencionado

poder" (político), se começaria atuando em decisões

políticas que levantem um mínimo de resistência,
Em seu documento aos militares, Legnani disse que "se

b
OI

, Hector Campora, delegado pessoalperonísta, assegurou
que o ex-presidente voltará à Argentina este mês, num vôo
direto Europa-Buenos Aires, num avião da empresa Alitalia.

Talvez, na passagem, possa pousar no Paraguai e no Peru,
segundo algumas versões. Campora afirmou que o

justicialisrno lutará para que Peron seja aceito como

candidato, já que é o líder indiscutível do movimento. Em
Buenos Aires, a junta dos comandantes-em-chefe das forças
armadas, encabeçada por Lanusse, "concordaram" numa

participação das três armas no futuro governo
constitucional através de "Ministros Comandantes em

Chefe".
Depois de uma prolongada reunião, a junta resolveu

formular esta recomendação, que seguramente se traduzirá
em breve em modificações legais tanto dentro do governo

quanto das forças armadas. Lanusse já disse claramente que
estas se propõem a participar não como observadoras no

futuro processo institucional, já que seu papel neutral, na
prática se traduzia em árbitros dos governos civis, que
desembocava mais cedo ou mais tarde em golpes de estado,
A participação militar, por outro lado, estará dada também
'pelo "Grande Acordo", proposto pelo governo com os

partidos políticos. Até os políticos opostos ao regime
militar admitem privadamente que as forças armadas

argentinas são uma realidade política de poder desde há

pelo menos 42 anos.

GREVES

Enquanto Legnani queixava-se do poder de pressão
militar, outro poder de pressão continuava a perturbar o

governo: as greves. Mais de dez mil operários da Federação
Uruguaia de Saúde, que imobilizaram hospitais, clínicas e

sanatórios particulares, resolveram entrar em, seu décimo
terceiro, dia de greve, sem que o governo conseguisse
solucionar o problema, Também em greve estavam os

professores secundários em protesto por uma projetada
reforma do ensino que pretende realizar o governo de Juan

Maria Bordaberry.
BATLLE

Os advogados do dirigente Jorge Batlle Ibafíez entraram

com um recurso na justiça civil, pedindo que esta se declare

competente para julgar o político, que há umsemana está

sob a jurisdição de um tribunal militar. Por outro lado, seus
partidários seguiam organizando urna "marcha da
civilidade" para domingo de manhã nas principais ruas de

montevidéu.

,��----NonaÁR'ODE80Lso----�----------------�-------------,

'I

I Governo fecheAdver_tência às judias:

fiquem em suas. cozinhas
VISCONTI,EUA compram

gás russo:
é mais seguro

O sub-secretário do
Comércio dos Estados Unidos,
Andrew E. Gibson, confirmou
ontem que estão sendo desen
volvidas negociações para a aqui
sição de grande quantidade de

gás soviético a longo prazo. A
União Soviética começará a ex

portar gás em 1980 segundo o

acordo de 25 anos .que com

preende o fornecimento diário
de 5.000 milhões de pés cúbicos
de gás, do quais as quatro quin
tas partes venderia aos Estados
Unidos e o restante ao Japão. A
operação reflete a disconformi
dadc com a política de crescente

apreciação de seus recursos por
parte das nações da Associação
de Exportadores de Petróleo -

OPEC - assim como à nova es

tratégia politico-econômica ba�
seada nos acordos entre as duas
potências. A administração do

presidente Nixon considera o

acordo como um dos- grandes
passos nessa direção. Para os Es
tados Unidos, o abastecimento

soviético é mais seguro que o do

Oriente Médio, pois está ligado a

considerações políticas mais só
lidas c dará a Moscou os dólares
necessários para a intensificação
de suas importações. O valor das

compras de gás durante a dura-'

ção do convênio será uns 40.000
milhões de dólares. As negocia
ções estão sendo 'realizadas por
Herbert Brownell, que foi secre

tário de Eiscnhover,

.......

faculdades

n,a Colôm&iGo diretor
cinematográfico
italiano luchino

Visconti comemorou
ontem 66 anos de

idade com um pequeno
passeio às margens
do lago de Como.
Esta foi sua primeira
aparição em público
desde que sofreu um

colapso do
sistema vascular

em setembro. Visconti,
que segundo

os médicos fumava
demasiadamente,

esteve duas semanas

num hospital de Zurique
antes de vi r do
lago de Como,

onde está
descansando e

completando detalhes
de seu mais recente

filme, "Ludwig",
que fará estréia

mundial nos Estados
Unidos. Ele disse

que espera
regressar em

breve a Roma,
onde geralmente

reside, já restabelecido.

As autoridades soviéticas advertiram a 20 mulheres
judias que buscam vistos para Israel, que "permaneçam em

suas cozinhas" durante o próximo aniversário da revolução
. bolchevique. O chefe do escritório- soviético de passaportes e

vistos, coronel Verein, disse às mulheres que não toleraria que
continuassem a ocupar um escritório estatal, dando a

entender claramente que o, fato de elas serem mulheres não

impediria que fossem presas, caso persistissem em fazer

pressão para obter os vistos. Elas são esposas de cientistas e

engenheiros, cuja educação e conhecimentos são fatores que

as impedem de conseguir vistos de saída. Durante quarta e

quinta-feira elas realizaram uma vigfliá silenciosa na sal� de

espera do Comitê Executivo do Partido Comunista e ontem

foram convocadas a comparecerem ao escritório de Verein,
quem lhes disse que suas atitudes não favoreciam à obtenção
dos vistos.

Diversas faculdades colo
bianas foram fechadas na U
versidade Nacional, seção de)
nizales, e na Universidade
Atlântico, de Barranquilla, I

quanto outras duas grandes
tão ameaçadas de fechamo
devido ao agravamento inesp'
do da crise universitária, Na I
.versídade Nacional, os estud
tes de Engenharia e Adrninisí
ção de Empresas perderam o

gundo semestre de estudos, I

pois de prolongadas greves I

vindicando reformas' acadê
caso Na Universidade do Atlál
co, os estudantes de Direito, I

genharia, Química e Farmácia
veram a mesma sorte. A Uni'
sidade de Antióquia, a segun
maior do País, com 8 000 ee

dantes, que tem sede na cid�
industrial de Medellin, será'
chada segunda-feira, caso os •

tudantes não suspendam
greve que se prolonga por [11,
de um mês. Os acadêmicos el)

gem a retirada do reitor 1ft
Fernando Duque. Esta sem'
as autoridades conseguiram I,

tabelecer a normalidade na V'
versidade Nacional da Colômb
a maior do país, com 13 000'
tudantes, depois que foi suspl
sa a vigilância militar nos P
dios universitários e readmiti�
4 500 estudan tes que haviaJ1l

do expulsos em razão de :
prolongado período de agitaI'

I

Trudeau perde
mas nem pensa
em renunciar
o faceiro Pierre, Trudeau,

primeiro ministro do Canadá,
não pretende renunciar, apesar
dos resultados negativos das últi
mas eleições, e conta com o no

vo Partido Democrata para con

seguir o apoio que precisa 'na câ
mara dos Comuns, onde perdeu
a maioria. Trudcau disse na tele
visão que pedirá ao governador
geral, Roland Michener, a con

vocação do Parlamento tão logo
seja possível, para submeter o

governo liberal a um voto de

confiança dos comuns. Alguns
observadores acham que esta

convocação só será possível em
janeiro do próximo ano. Se Tru
deau perder o voto de confian

ça, terá que renunciar e o chefe

elo Partido Conservador, Robert
'Stan ficld, passaria a formar um
novo governo. Mas o prcrnicr
conto. com os democratas para

, impedir que seu governo caia.

Projetos aprovados
nas'Nações UnidasPapa furioso: disseram

que só pensa em dinheiro
Paulo VI ficou prcocupad íssimo, mas os sacerdotes nem

se importaram: a 1.500 metros do Vaticano, o grupo de

rebeldes fez uma série de exigências ao Papa, e começaram
dizendo que a Igreja atualmente se preocupa muito mais com

dinheiro e política do que com o bem estar dos fiéis. Apesar
da bronca da Santa Sé, os sacerdotes rebeldes se organizaram
num movimento chamado 7 de Novembro, em Roma, e

começaram sua assembléia ontem pedindo três coisas

fundamentais: que a Igreja assuma firme
, posição contra o

imperialismo, tanto econômico quanto político; que mostre

solidariedade com os operários nas fábricas em sua guerra
contra os capitalistas, e que, finalmente, assuma uma enérgica
posição contra o fascismo. O reverendo Cario Crocella, um
dos organizadores do movimento de protesto, disse que a

finalidade é conseguir um mundo melhor e lutar contra certo

tipo de Igreja que faz competição com o poder econômico
das classes dom inan teso Uma fon te do Vaticano', que

logicamente preferiu não identificar-se, disse: "A assembléia
não mudará muito, mas o ruído se ouvirá cm todo o mundo.

E para o Vaticano não é um ruído muito agradável".

Nações em desenvolvimento, impulsionaram a apro

vação nas Nações Unidas de duas proposições para me
lhorar os sistemas habitacionais em seus países.A aç�o
foi aprovada apesar de várias objeções de virtualmente
todas as nações industrializ�das. Uma terceira proposi
ção, do Canadá; para realizar uma exposição em Van

couver em setembro de 1975 para intercâmbio de
idéias sobre hatitação, foi aprovada por 102 votos a

zero e seis abstenções: as decisões se produziram no

comitê econômico da Assembléia Geral, numa série de

votações sobre recomendações individuais no plano de

ação produzido pela conferência sobre meio ambiente

humano, realizada em junho passado em Estocolmo.

.Os acordos ainda deverão receber a aprovação formal
do plenário. Foi aprovada ainda a criação de um conse

lho governativo e um fundo para financiar programas,
além de um secretariado profissional para dirigir o es

forço no sentido do melhoramento do meio ambiente.

Cinquenta presos polfticos bolivianos fugiram espetacularmente de uma prisão na ilha de Coati, no meio do lago Titicaca, Andes, indo para a localidade peruana de Yunguyo, nomesmo I

�---------------------_.�
.. -_ ..
_------------------------�
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ponte
Começam em dezembro as obras

preliminares para nova

fundações necessárias à constru
dezessete pilares da ponte entre

ópolis e o continente, serão íni

dentro de trinta dias. A ínfor

roi prestada ontem a O ESTA

lo Coronel Gilberto Meirelles,
"

(lente da Comissão Executiva da

Ponte, acrescentando que os tra

de implantação do aterro situa

Estreito - 1 150 metros de ex

que servirá à instalação do can

e obras da Odebrecht e a todos

ipamentos que serão utilizados

cução dos serviços no prazo de

,ximadamehte três anos, estão se

essandc sem qualquer anormalída
"de acordo com os cronogramas

ístos".
idiantou o presidente da CEP que

desapropriações que obrígatoria

� dentro de alguns meses deverão

fAitas na área do continente, "obe

�o a critérios justos, de acordo

a lei".
'

O COMEÇO
ixplicou que a programação de tra-.

os lpara efetivamente serem inicia

as obras de construção, estão se

nvolvendo normalmente. Agora
os na fase de mobilização, ou se-

1 instalação do canteiro e as provi
ias relacionadas com a reunião e a

'cação dos equipamentos especiais
serão empregados na obra. E um

'odo trabalhoso de planejamento,
, amental. Não adianta se querer fa
uma demagogia e começar efetiva

te as obras para simplesmente se

dar uma satisfação. É preciso que tudo

esteja equacionado, planejado, a fim

de que se tenha urn programa seguro
de cumprimento de prazos e execução
de projetos. E é exatamente esta fase

que atravessamos, a qual está sendo

tratada com todo o cuidado e vem sen

do cumprida conforme o previsto".
Disse o Coronel Gilberto Meírelles

que o aterro em construção na parte
do continente é urna ampliação das
obras iniciadas pela antiga construtora

.

e servirá definitivamente à implantação
do sistema viário que ligará Coqueiros
ao Estreito.

REMOÇÃO
Alertando que não há motivos para

alardes, pois serão encontradas "solu

ções humanas" baseadas na legislação,
o presidente da CEP explicou que os

moradores na área que em breve será

aterrada, no continente, deverão -ser

transferidos para outros locais.
- Quando se tratar de uma proprie

dade legal, evidentemente que o pro
prietário será considerado. Se a cons

trução for clandestina, então terá que
se chegar a um acordo. Sentimos que
todos reconhecem' a necessidade da.no

va ponte. Seria até incoerência alguém
de Florianópolis discordar de uma

obras dessa, a qual trará não só uma

grande base para o desenvolvimento da

cidade, como também um maior con-'

forto a todos.
E frisou:
- O que é verdade é que para se

construir um empreendimento desse

Seira-Mar está,
endo ajardinada

litendendo determinação do Prefeito Ary Oliveira, dada

do seu embarque para, a Europa, a Secretaria de Obras

eexecutando os trabalhos nos serviços de ajardinamento
venida Rubens de Arruda Ramos.

um ,prazo de 45 dias, sao plantadas em toda a'

nsão da Avenida, duas mil mudas de azaléa, em

rentes cores. Atualmente os operários da Secretaria,
bras estão gramando os canteiros centrais.

onte da Prefeitura informou que a urbanização da

lida Rubens de Arruda Ramos está sendo realizada

ero do PianO' de embelezar os logradouros públicos da

ítalo

Estudante de se
'I
a' ganha concurso
"

roube a um catarinense, João Boscoli de Amorim, alune

3a. série do curso 'de licenciatura em. Pedagogia da

uldade de Educação da Udesc, o primeiro lugar na fase

aI do concurso universitário intitulado "O Exército e sua

�ltribuição no Campo da Educação", do qual
�ticiparam estudantes. de todas as universidades

s�ileiras.
[ .

"egundo o reitor Celestino Sachet, "a vitória de um

idàpte catarinense num concurso de âmbito nacional

í�onstra que os trabalhos da Udesc estão realmente sendo

t�prídos com sua finalidade".
'

oão Boscoli ganhou um prêmio no valor de c-s 10 mil,
1 de uma viagem a Brasília ou Guanabara, durante
tro dias, com todas as despesas pagas.

comissão especialmente
designada recebeu

ontem as propostas das

firmas participantes da
concorrência, tendo um

prazo de la

Jo dias para se pronunciar
U
f

otesc vê
uem faz

a sua

iSênova'sede
âr

. I
ela O Presidente da Cotesc, Capitão Douglas Mesquita,
nilntamente com os diretores da Empresa, instalou ontem

(Un, 16, horas, no. Clube 12 de Agosto, a Comissão para o

.es_eblIl!ento e Julgamento dos documentos e propostas

�t�.s ,.fumas concorrentes' para a construção do

s �f1�Io-sede da Cotesc, a ser construído na Praça Pereira
o;veua (n? terreno da antiga Assembléia).
J1\ .Â.o abnr os trab�os, o Capitão Douglas Mesquita

S a,Ientando que tudo ISSO faz parte do Plano Diretor da

l�tesc e, dirigindo-se aos representantes das 15 firmas
me o momento habilitadas, disse: "nos mesmos moldes
n le. se procede a' concorrência para a compra dos
VUlpamentos, será processada a concorrência para a

bo�nstru9ã,0 do 10. dos 17 prédios que a Cotesc

InstruIra. Todos os concorrentes terão livre acesso a

lS�das .as propostas apresentadas, devendo, se necessário,
itipluslVe, ser fornecida copia xerox a quem desejar".
jJ1I Ao p�ssar os trabalhos para o presidente da Comissão,
b �genhelTo Dalby Pereira, disse o presidente da Cotesc:
:açl iPlano piretor significa um grande passo para a

itesc, po�s ela esta saindo de uma etapa difícil e

,ieJ).trando em um plano de ação e obras".

porte, algum desconforto vai haver. Os.
incômodos poderão deixar de atingir
os que moram na Trindade, por exem

plo, mas, as pessoas que moram aqui
por perto certamente pagarão tribu to.

Contudo devem ficar certos de que os

benefícios virão logo em seguida. É á

mesma coisa que se reformar a casa on

de se mora, sofre-se urn pouco com

ceitas privações mas as compensações
surgirão.

Reafirmando que cada caso de desa

propriação será estudado criteriosa

mente, disse que o poder público "não
pode prometer soluções magnânimas,
evidentemente porque o Estado não

está em condições", mas tudo será feio

to sensatamente,

SOLUÇÕES
Revelou o Coronel Gilberto Meírel

les que em breve serão iniciadas as

construções de três pavilhões nas pro
ximidades da sede da CEP, dois dos

quais serão utilizados pela Capitania
dos Portos, e o outro, pelo grupo de

escoteiros, que normalmente realiza

encontros na lllia do Carvão.

A necessidade destas construções
decorre das obras de aterro nas1l(?xi
midades da Capitania dos Portos, o

que provocará o impedimento da che

gada de. embarcações naquela área. E

com referência aos escoteiros, a casa

que eles estão utilizando para suas

reuniões, na Ilha do Carvão, já está à

disposição da construtora da nova pon
te e poderá ser demolida.

Vestibular da

Esag. InscriçGo
As

.

inscrições ao vestibular da Escola Superior de

Administração e Gerência serão abertas no dia 11 do

próximo mês, permanecendo à disposição dos candidatos

por cinco dias. A Esag oferecerá quarenta vagas.

EDUCAÇÃO
A Faculdade de Edu cação, também com quarenta vagas,

ainda não determinou o período de inscrições ao seu

concurso. Na próxima semana a secretaria da escola

divulgará edital fixando o calendário. -

Ambas as unidades da Universidade para o

Desenvolvim�nto dê Santa Catarin� re31izarão �s provas do

concurso no período de 7 a 11 de janeiro.

Adidos militares
visitam Estado

f

Para uma visita de cinco dias a Santa Catarina, está sendo

esperada segunda-feira. nesta Capital uma comitiva de adidos

militares sediados em 18 embaixadas de países europeus e

americanos acreditados.junto ao Governo brasileiro.

Os adidos rriílitares, num total de 28, vêm acompanhados
de suas famílias e, além de Florianópolis - onde serão

'recebidos pelo Governador - visitarão as cidades de

Balneário Camboriú, Itajaí, Blumenau.: Joínville e São

Francisco do Sul.
Nesta Capital permanecerão dois dias, durante os quais.

estarão visitando o 50. Distrito Naval, a Base Aérea e a

Fábrica de Rendas Hoepcke.>
Os adidos que visitarão Santa Catarina são da Argentina,

Alemanha, Bolívia, Chile, China, Equador, Espanha,'
Estados Unidos, França, Grã-Bretanha, Israel, Itália,
México, Peru, Portugal, Uruguai e Venezuela.

COMISSÃO E EDIFÍCIO
A Comissão receberá e julgará as concorrências para

construção, do edifício-sede tem como presidente o

engenheiro 'Dalby Pereira, sendo formada ainda pelo
engenheiro Marcos Brusa, advogado Mário Freysleben e

economista Mauro dos Santos Fiuza.

Após a entrega das propostas pelas firmas que
entraram em concorrência" a partir de ontem, a

Comissão terá 10 dias para efetuar o julgamento.
Das 15 firmas habilitadas nos termos de edital de

concorrência, sete são de Curitiba, três de São Paulo,
'duas de Santa Catarina, sendo uma de Florianópolis e

uma de Blumenau, uma de Belo Horizonte, uma de
Porto Alegre e uma de Campo Grande, Mato Grosso.

O edifício-sede da Cotesc deverá ser construído em

duas etapas, sendo que a primeira abrigará os

equipamentos.
A Cotesc - segundo palavras de' seu presidente -

construindo o seu edifício-sede, está se capacitando,
ainda mais, para a total implantação do Plano Diretor de

Telecomunicações de Santa Catarina, meta prioritária da

Ação Catarinense de Desenvolvimento."

�r---�---- �J

No canteiro de obras, localizado em

Coqueiros, os operários já co-

meçam a se movimentar para o início

dos trabalhos de fundações, que
serão efetivamente atacados

dentro de um mês, conforme
estabelece o

cronograma de construção da ponte.

4.- CHURRASCO - .Quem não se recorda do sucesso

que foi o churrasco da Barraca do Sul? Pois estejam
todos certos de que a equipe liderada pelo casal Jocy
e Marize Oliveira preparou com mais requinte o pala
dar e as novidades deste ano!
5.- SOROPTIMISTAS CRIANÇAS - Esta é uma das

novidades que a II Mini·Feira apresentará este ano,

levando ao público infantil toda a recreação, gulodi
ces, maçãs da "tia Miquita",' pescarias, tudo sob a

vigilância de professores e mães, As Soroptimistas, li
deradas pela sra. Jair Simão da Silva serão merecedo

ras de aplausos!
.6.- ESPANHA, - O Consulado Espanhol, representa
do em Santa Catarina pelo casal dr. Antônio e Car

men Santaella, participará da II Mini-Feira, contando
com a formidável colaboração de Manolo, o grande
mestre da arte culinária, prometendo ,agradar muito
com os pratos típicos espanhóis e os "churros", tão

apreciados! ,

7.- ESCÓCIA - A Barraca da Escócia, sob a presi
dência de Da. Miriam Nóbrega Bauer e excelente equi-

. pe, estará oferecendo "Scoteh Whisky" (de 1a. linha),
'aperitivos diversos acompanhados de canapés e salga
dinhos a preços populares, uma garantia de sucesso!

8.- FORÇAS ARMADAS - As Senhoras represen

tantes da Forças Armadas, sob a liderança da Sra.

Liliane Sabóia, pretendem deliciar os florianopolita
nos com pratos de camarão, (strogonoff, maionese) e

salgadinhos, além de um gostoso cafezinho! ,

9.- GR�CIA - A Colônia Grega tem se movimenta

do para reafirmar ao público o bom conceito das igua
rias e pratos tfpicos gregos como os "eurambiês", o

"uzzo", os doces e vinhos, as lindas bonequinhas, tu

do o que lembra a Grécia espetacular! As senhoras
Kirana Lacerda e Sebasti Dimates não tem medido

esforços para o êxito também deste ano!

10.- ITÁLIA - A equipe, sob a presídêncí- de Do

na Maria Helena Oliveira, prepara-se para encantar o

povo que acorrerá à Mini-Feira, com aqueles saboro
sos pratos da cozinha italiana servidos com vinho,
canções e alegria que relembram a velha Itália e sua

tradição!
11.- INTERNACIONAL - A Barraca de Artesanato
- este ano chama-se "Internacional" tantas as peças
e novidades para o mais requintado gosto vindas de

todos os cantos do Brasil e do exterior. Dona Mira

Petri, desenvolvendo uma atividade gigantesca tem

movimentado sua formidável equipe para garantir e

repetir o mesmo sucesso!
12.- LíBANO - As Famnias Libanesas estão colsbo

rando ativamente para o êxito da II Mini-Feira, sob a

liderança de Dona Lídia Boabaid Daux, tendo adqui
rido em São Paulo finas especiarias e doces sfrios que

serão vendidos a preços popularfssimos, sem esquecer

os famosospratos tfpicos do Líbano, um sucesso ga

rantido!
13.- MINAS,GERAIS/SÃO PAULO - Os dois gran
des Estados do Centro - Minas e São Paulo - estão
colaborando com Santa Catàrina, envidando todos os

esforços para que o paladar g(;stoso da comida minei

ra, o feijão .tropeiro, lombo de porco, leitão assado

com tutu de feijão, queijos, vinhos. doces de leite

aliados ao famoso cuscuz paulista conquistem os cata

rinenses! Dona Maria Franco Cabral e decidida equipe
. estão ttabalhando com o maior entusiasmo! ""..._
14.- MÚSICA E ATRAÇÕES ARTíSTICAS'- Sôb'o
comando, a experiência e o dinamismo de Maria Iná

Vaz, a equipe responsável pelas Atrações da, II Mini

Feira tem urna programação espetacular atendendo às

exigências e ao bom gosto artfstico do povo catari-

nense!
.

15.- PORTUGAL.:... Liderando uma equipe experien
te e ativa, Dona Zulma da Luz Faria vai repetir o

enorme sucesso da participação da cozinha portugue
sa, a variedade de pratos com o mais gostoso baca

lhau, servido em vinhos e mais arroz doce e muita

simpatia!
16.-:: SANDUICHE (ESTADOS UNIDOS) - Dona

Solange Dibernardi Ganzo, liderando uma equipe en

tusiasta e muito experiente vai fazer da sua Barraca
um ponto de atração da II Mini-Feira, apresentando
novidades sensacionais em sandufches apetitosos e a

preços super-populares!
11.- ZONA FRANCA - Umaequipe jovem, liderada
por luiz Henrique Palumbo Targat, vai se constituir

em grande atração na Mini-Feira, trazendo novidades

em brinquedos, objetos, especiarias e peças de bom

gosto para entusiasmar o grande público!

II MINI-FEIRA' DE PRATOS TrPICOS
COORDENADORA GERAL

SRA. DAYSE WERNER SALLES
COORDENAÇÃO CENTRAL: Sras. Maria Theresa
Bandeira Maia - Maria Lapagesse - Neyde C6sta -

Marisa Ortiga - Suely Ghanem - Maria de Lourdes'
Assis - Mira Petri - Carmen Aguiar.
TESOUREIRO: Sr.Waldemar Costa.
CAIXAS CENTRAIS-EQUIPES: No.1 - Presidente:

Sra. Maria Lap'agesse. No.2 - Presidente: Sra. Carmen
Berenhausen. No.!3 '- Sra. Zeliz Peret Antunes. No.4
- Presidente: Sra. Neyde�Costa. No.5 - Presidente:
Sra. Aldegundes Carvalho. No. 6 - Presidente: Sra.
Júlia Medeiros Ramos.
BARRACASiQUE TERÃO'CAIXAS PRÓPRIAS: Es-,
cócia - Internacional - Bebidas - Soroptimistas -

Zona Franca.
COMISSÃO TJ:CNICA: Presidente: Engenheiro Otto
Entres.

'

A Sociedade Promocional do Menor Trabalhador

afirma-se no panorama assistencial de Santa Catarina

como realidade social.
Os objetivos claramente expressos em suas disposi

ções estatutárias em suaestratégia operacional e pro
cesso de atendimento atestam bem a seriedade com

que está sendo enfrentado o problema do menor,

questão amplamente discutida e enfocada como de

carâter prioritário, inadiável e que envolve uma preo

cupação nacional.
.

A, S.P.M.T. - PROMENOR - antes de atingir e

sensibilizar a opinião pública foi objeto de acurado

estudo, criteriosa pesquisa e orientação por parte de

autoridades no assunto, visando criar uma estrutura

capaz de resistir às' implicações e dificuldades que
uma entidade dessa natureza viria a exigir para a sua

ímplenteçãccomo obra de enorme profundidade.
Vencidas as primeiras etapas, a Sociedade aí está,

proporcionando aos seus beneficiados, além de escola

rização obrigatória, uma preparação profissional que
lhes possa condicionar um futuro de trabalho, uma

integração comunitária, meios de desenvolvimento pa
ra que consigam um lugar ao sol no mercado de traba

lho cada dia mais difícil sem habilitação qualificada.
Não é fácil a tarefa, nem termina aqui a caminha

da. Mas é altamente consolador sentir que os alicerces

se solidificaram, e que num dia a dia, 'que muitos

ignoram, a Promenor vem lutando sem esmorecimen

tos pela integração do Menor às finalidades que lhe

estão destinadas no mundo de amanhã.
Quantos? Até quando?
Não haverá dúvidas ou incertezas enquanto o povo

de Santa Catarina - que tem sido O maior 'incentiva

dor da Campanha - continuar colaborando com a

maravilhosa compreensão, o incentivo e os estfrnulos

recebidos em todos os momentos!
A 1a. Mini-Feira foi o primeiro apelo, uma grande

esperança!
A 2a. Mini-Feira é a resposta, a sede própria, a

.

concretização!
.

E assim, pelo mérito, todo um ideal se alcança!

NEVDE COSTA
Florianópolis-Outubro de 1972.

BARRACAS

1.- 'ALEMANHA - A equipe liderada pela Exma.

Sra. Baronesa Edla Von Wangenheim promete repetir
o sucesso da 1a. Mini-Feira apresentando grandes no

vidades em tortas especiais, o apreciado "strudell de

maçã", vinhos de excepcional qualidade enviados pela
Emba i xada Alemã, bonecas tfpicas e maravilhosas

prendas doadas por senhoras representantes da queri- -

da colônia alemã � um pedaço da história de Santa

Catarina.
.

2.- BAH IA - Lideradas pelo dinamismo de Dona

Virglnia Borba, as integrantes da Barraca da Bahia já
movimentaram a cidade trazendo as 3 (três) baianas

que têm deliciado os florianopolitanos com os seus

quitutes vendidos na Praça XV com grande sucesso!

Grandes surpresas e novidades estão sendo esperadas!
3.- BEBIDA� - O Sr. Celso I-'orto, responsável pela
venda de Bebidas, auxiliado por uma equipe de gran
de tarimba, espera nesta II Mini-Feira triplicar o resul
tado obtido no ano passado. Para tal, providenciou
uma série de atrativos, como a venda de canecos mui
to decorativos e que darão direito a 5 rodadas de

"Chopp" geladinho e gostoso!
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I
Cartas'
DESTERRO

- Muitas vezes sentimos a necessi

,dade de recorrer aos autores do passado
e às suas obras para podermos fazer um

confronto entre a situação sócio
-econõmíca de uma cidade em seu passa
do com a de hoje.

E o 'iu" UCvHe, vez por outra, é a

verificação ue '{.ie u passauu está multo

vivo na atualidade. Mas, o interessante de

tudo isso é o fato de que muito daquilo
, que hoje poderia ser considerado como

no'4dade, como melhoramento a ser su

gerido, no caso da cidade de Florianó

polis - com o aproveitamento das rique
zas naturais para o incremento turístico,
ainda continua sendo preocupação das

autoridades.

Assim, o caso da Ilha de Santa Cata

rina, onde já viveu a cidade Nossa Senho-
'

ra do Desterro, cujas belezas são canta

das hoje, carece ainda de iniciativa hu

mana para se tornar num grande centro

turístico.

Paulo José Miguel de Brito, que em

1816, no Rio de Janeiro, foi lIiudante de

Ordens do Governo desta Capitania, Go
vernador e Capitão General' de Moçam
bique e Correspondente da Academia

Real das Ciências, de Lisboa, escreveu

em seu livro "Memória Política sobre a

Capitania de Santa Catarina", muitas coi
sas que hoje não são citadas. Seu livro

tem 125 páginas, foi publicado na Tipo
grafia daquela Academia no ano de

1829.

Falando sobre Nossa Senhora do Des

terro, diz o citado autor: "Nos subúrbios
da Vila são agradáveis pomares de espi
nho e de caroço. As avenidas da Vila são

agradáveis por serem bordadas de ambos
os lados por limoeiros plantados e dimi

nuta distância uns dos outros, os quais
depois de crescidos fomam cercados mui

to espessos, sempre vestidos e vistosos, e
assim continuam até aos arrabaldes, e

ainda amaior distância' da vila".

Após falar sobre as baías, enseadas,
morros, praias e pontas, as plantações de

. beira-mar, diz o autor: "esta variedade de

objetos que se sucedem uns aos outros,
torna naqueles sítios sobremaneira apra
zíveis aos olhos e oferece assunto para
sérias meditações ao espírito do observa-.

dor Philosopho. Se à Ilha de Santa Cata

rina se tivesse dado a atenção política
que merece, e' se tivessem. aproveitado
devidamente as vantagens que ela ofere-

.

ce, combinando o útil com o agradável,
sem dúvida seria ela hoje (1816) o paraí
so do Brasil".

Vejam' os senhores o que vem adian

te:·"e também o viria- a ser em poucos

anos, se por desgraça nossa tão vantajosa
situação se cedesse ao Governo inglês,
como ele o pretendeu, se é verdade o que
constou a este respeito: se assim foi, que
mais é necessário 'para provar a sua im

portânciá,' e o cuidado que com ela deve,

haver".

Muito do que acima foi dito há cerca

de 150 anos atrás, poderia muito bem ser

dito hoje sobre Florianópolis, a então

Nossa Senhora do Desterro, muito embo

ra até o limão que hoje é corisumido pelo
florianopolitano venha de outras partes.

Urge que, unindó o útil ao agradável,
nomo diz Paulo José Miguel de Brito, se

ja dado a Florianópolis um tratamento

político que a permite de se transformar

numa cidade essencialmente turística.

Ângelo Ribeiro - Florianópolis.
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Encontro de Coordenadores Educacionais

Com a reunião dos Coordena
dores Regionais, Diretores Técni
cos e Diretores Administrativos
da Secretaria de Educação, a

efetuar-se nesta Capital, no pró
ximo dia 6, mais um importante
passo é dado no rumo da aplica
ção do Plano Setorial de Educa

ção, em Santa Catarina, implan
tado pela lei 5692.
Visando à dinamização do pro

cesso da reforma do sistema edu

cacional, de modo a assegurar
-lhe, ao mesmo tempo, a exata

interpretação, esse Encontro Re

gional incluirá também superviso
res, orientadores e representantes
municipais; Ao todo, são espe
rados mais de 1.200 participan
tes, nessa momentosa reunião,
que terá sede no Centro de Ori

entação Pedagógica; da Secretaria
Estadual de Educação, no Morro
do Geraldo, funcionando diaria
mente em dois períodos.

Compreende-se o alcance dessa

promoção. Não se deve esperar
que, apenas enunciados em suas

Ilnhas e termos legais, os efeitos
operacionais do Plano dispense
particu larizados estudos, como

esse a que se propõe a iniciativa
do Encontro. Primeiro, certa

mente, incutir naqueles a quem
cumpre implantá-lo, em toda a

sua extensão e profundidade, a

consciência dos objetivos que
constituem sua grande meta. A

imperfeita adequação do elemen
to humano à finalidade das refor
mas tem sido a principal causa da

ineficiência de algumas tentativas
assun -bem mtencronecas, 'I: con
veniente, portanto, aproveitar a

experiência de qualquer malogro.
Depois, a dinamização dos novos
processos, assente numa clara e

persuasiva integração entre o seu

sentido e a consciência dos que
têm � missão de implanté-los
com bons resultados.

E necessariamente isso é que
justifica o Encontro de titu lares e

diretores da 12 Coordenadorias
de Educação de Santa, Catarina.
Presume-se que os característicos
da presente fase de desenvolvi
mento nacional, abrangendo e

mobilizando setores diversos de
atividades públicas, implicam na

tural adequação duma sistemá
tica de ensino do Estado, atenta
às novas real idades sócio-econô
micas. I: o que, na enfatizada de

nominação técnica, se tem como

educação para.o desenvolvimen
to. Nem se explicaria como, em

'meio a totais e profundas trans

formações gerais, se cristalizasse
uma organização educacional que,
já produziu, indubitavelmente, os
seus notáveis resultados, mas não
poderia manter-se eficaz ante os

inusitados processos do evolver
social e econômico, aos quais é

forçoso que se reajustem as insti

tuições mestras que acompanha
ram o progresso integral da vida
do país.

Buscando, também, incorporar
na conscienciosa operação do

Plano de Educação para o Estado
o esforço educacional dos muni

cípios, os Coordenadores Regio
nais irão até à atual izacão do en

sino' municipal, unificando-lhes
os processos com base na orien

tação aplicada ao Estado,. Comis
sõés de Serviços de Integração
entre escola e empresa promove
rão maior objetividade à ação
educacional, dentro das realida
des locais.

Parece, portanto, que se pro
põe a altos efeitos a implantação
da Lei 5.692, em Santa Catarina.
É desejar, todavia, que. obtenha
pleno sucesso, no âmbito de suas
finalidades essenciais, o Encontro

que está marcado para iniciar-se
no próximo dia 6 e que, sem dú

vida, desperta grande expecta
tiva, nos meios em que vêm sen

do acompanhados, com explicá-.
vel interesse, as.providências pos
tas em prática com o fim de satis
fazer as exigências e atingir os be
nefícios do Plano Setorial de
Educacão.
AI iás, não é sem razões, espe

ciais que todos ansiamos pelo
absoluto êxito das, reformas que
'se estão introduzindo o ensino
catarinense. Santa Catarina,
quando particularmente aos seto

res de 'sua política educacional,
esteve sempre em nível de airoso
conceito em todos os centros do

país, em que existe preponde
rante apreço à disseminação do

ensino, como fator de alertada
consciência democrática.

Tur.i.smo
de concretização, por um sistema de união de recursos à

q uaT concorrem os municípios, o tsstaao e

evidentemente o interesse privado.
uma observação do Diretor Geral do DEATVR

impressiona os que lhe têm ouvido tais exposições: o
fenômeno turtstico, que é muito veloz e sofre constantes

transformações, exige que aquele órgão de coordenação
da política do turismo no Estado se mantenha sempre

atualizado, para poder acompanhar a evolução desse

setor da vida catarinense. "Não há como dissociar as

exigências criadas com aumento do fluxo de turistas, da

imperiosidade de novas tomadas de postçao, mais

fiextyeis e mais amplas, dos órgãos Públicos e da

iniciativa privada': ,

Tudo, portanto, está indicando que, também nessa

grande frente das atividades do Governo, se estão

conseguindo progressos expressivos, de modo a garantir
o êxito da nossapolítica de turismo.

E uma das razões desse auspicioso resultado reside,
incontestavelmente, nos esttmulos que amparam os

empreendimentos 'particulares, atraidos pelas grandes
possibilidades de expansão dessa forma de indústria,
introduzida no Estado com vigoroso entusiasmo. O

Governo, de sua parte, não' se .limitou ao lançamento
duma nova ofensiva político-administrativa, mas, desde

logo lhe proporcionou uma infra-estrutura propícia ao

êxito de todas as realizações especificamente destinadas

à exploração do potencial turistico por empresas. bem

advertidas sobre as compensações que lhes advirão.

É um fato, pois, o turismo. em Santa Catarina.

Exibindo d aguda inteligência do empresariado que
concorre para o seu, desenvolvimento, testemunha

também o dinamismo oficial e a feliz convergência do

esforço privado e da ação governamental, de que

resultam maravilhosas perspectivas para a expansão
sócio-econômica do nosso Estado.

Ao desafio da magnificente natureza, que prodigaliza
originalidades e atrações turísticas aos que vêm a Santa

Catarina em busca de algo novo em beleza; O DEATUR;
órgão de coordenação do turismo no Estado, se desdobra
em atividades executivas de um Plano Turístico em cuja
realização se empenha o Governador Colombo Salles,
por intermédio da Secretaria do Governo.

Entre as múltiplas preocupações do Secretário

Orlando Bértoli para dinamizar, deritro de suas

atribuições, a Ação Catarinense de Desenvolvimento se

incluem as que dizem respeito à implantação e expansão
da "indústria sem chaminés", cujo potencial econômico
é incalculável em terras-catarinenses:

.

À frente do DepartamentoAutônomo de Turismo, o
Dr. Rubens Nazareno Neves, por sua vez, se movimenta,
na aplicação de iniciativas que visam ao aproveitamento
daquele potencial, objetivando associar às providências
do Governo o esforço de empresas privadas, algumas das
quais já se fazem presentes, mediante os incentivos

fiscais e a assistência financeira que �e lhes

proporcionam.
O interesse que, essa operosidade dos órgãos

go ve rnamentais está pondo em prática nos

empreendimentos do turismo catarinense desperta
ressonância em todos os meios sociais - e o Diretor

Geral do DEATUR tem sido. solicitado a realizar

conferências sobre o importante e mais novo setor da

administração pública de Santa Catarina. Ainda há

alguns poucos dias,' o Rotary Clube de Brusque o

convidou para uma de suas reuniões, especialmente com
o fim de ouvi-lo sobre o andamento da organização do

turismo no Estado. O Dr. Rubens Nazareno Neves teve,

então, oportunidade de expor o que significa para a

solução dos problemas turtsticos, fundamentalmente, a,

iniciativa empresarial e aludiu, com ênfase, à formação
da mão de obra especializada, à feitura do material de

divulgação e à construção de postos de informações nas

rodovias.

Taispostos já constituem uma vitoriosa idéia, em vias
Gustavo Neves

A Guerra

- Mãezinha, cadê minha boneca?
- A guerra queimou.
� Cadê meu cachorrinho?
- A guerra queimou.
- Cadê meu irmãozinho?
- A guerra queimou.
- Eles eram da guerra?
- Eles não eram da guerra.
- Mãezinha, cadê o paizinho?
- A guerra levou.
- Cadê as amiguinhas?
- A guerra levou.

I

- Cadê o vô e avó?
- A guerra levou.
- Eles eram da' guerra?
- Eles não eram da guerra.
- Mãezinha, cadê nossa casa?

-' A guerra enterrou.
- Cadê minha escola?
- A guerra enterrou.
.; Cadê a nossa rua?
- A guerra enterrou.
- Elas eram da guerra?

,

- Elas não eram da guerra.
- Mãezinha, cadê as nossas flores?
- A guerra acabou.
- Cadê as nossas árvores?
- A guerra acabou.
- Cadê o nosso rio?
- A guerra acabou.
- Eles eram na guerra?
- Eles não eram da guerra.
- O que é a guerra mãe?
- A guerra é a guerra.

Trivial
Nklrcllio
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Com a decretação da falência da sublegenda nas eleições do dia 15:sséi1
certamente não haverá mais dúvida alguma sobre a necessidade de se

fixar uma nova mentalidade partidária em Santa Catarina, infensa � An

lutas menores que até aqui têm minado as relações internas dat-nâ�
agremiações. Mas também é provável que a extinção da sublegenda, PO/�er

(

si só, como um ato isolado, venha a produzir problemas maiores para O!lpÓ:
Partidos que aqueles verificados no curso da atual campanha eleitoral.sseg
Esta deve ser, portanto, a preocupação dos legisladores, entre os qUailocia
as maiores expressões da política nacional, que reconhecem se/son
impraticável para a sobrevivência dos Partidos a manutenção diibeJ
instituto. As eleições" municipais de 1972 deram mostras suficientes derta
nosso Estado dos efeitos negativos da sublegenda.

: o

Aquilo que elas produziram de bom só pode ser considerado comla n
um paliativo destinado a contornar situações episódicas, nunca como

uma solução duradoura para os problemas internos dos Partidos.
Mas, dadas as características da política catarinense, com base nal

suas raízes históricas, toma-se difícil saber até que ponto a extinção da
sublegenda poderá reverter em favor do fortalecimento dos Partidos. A
verdade é que, por mais criticável que seja, o instituto serviu para Cc
beneficiar tanto a Arena como o MDB em circunstâncias difíceis com�as I

as que se apresentaram na prese,nte campanha. Em muitos casos podea P'
ter sido uma solução eleitoralde momento, mas nunca uma soluçãd Cf!

polftica à altura de consolidar determinadas posições., rio

O udenismo e o pessedismo que hoje sobrevivem no interior d� di

Arena, por exemplo, nada mais são que o último resqutcio de umaao.
tonga sedimentação das tendências politicas que caracterizam ?��
formação da sociedade catarinense. Suas origens são muito mail

en

profundas do que à primeira vista possam parecer, envolvendo episódiol�fo
dos mais memoráveis da história republicana do nosso Estado. Se essa obi
divisão não se feriu propriamente em tomo de idéias, é inegável quelÍp�
decorreu de um certo tipo de comportamento dos nossos homem�á
'públicos. De qualquer-forma, apesar de todos os seus vtcios e defeitos,rte
que não eram poucos, o udenismo e o pessedismo representavam dentrol?S]
do contexto político catarinense um papel que, se não chegou a PrimaJsm;
pela autenticidade, pelo menos representava uma posição histórica e

social das correntes que influíram no curso da nossa vida pública no

correr das décadas. Assinalou, portanto, um divisor de águas que o 5

advento do bi-partidatismo quis' eliminar sem obter sucesso. A�te(
sublegenda, assim, serviu para garantir dentro dos Partidos OI�C�
derradeiros vestigios de autenticidade social (não política) do udenisms

a

e do pessedismo, reconhecendo a sua existência e respeitando as suas�:}
origens. O que não impediu, contudo, que os velhos antagonismo
fizessem da campanha luta aberta entre as duas correntes. Quase como

antes.

Se a necessidade da mudança da mentalidade partidária é clara e

insofismável, sua operação, contudo, não será tarefa fácil, a começa

pela quebra da tradição. Há sentimentos profundamente arraigados na

,
política catarinense que certamente reagirão contra. as transformações, (

, ""'i:zsibrf comó'ieagtran-i-"niftn(cio destl[.. 'campailhà: Por isso, o trabalho dp:t�;
,

'catequese politica deve iniciar pela pregação do abvio� isto é, de que dne:
udenismo e o pessedismo de Santa Catarina nada mais são do que;a�
imagensfantasmagortcas de um passado politico já remoto que insistemnte
em aparecer como assombrações nas vésperas dos pleitos. E ninguém,:á I
hoje em dia, pode acreditar em assombração. tre

PODER LEGISLATIVO

A Assembléia acaba de editar um
trabalho destinado à Educação Mo

ral e Cívica, explicando a mecânica

e as atividades do Poder Legislativo.
O trabalho diz a certa altura, ao se

referir à importância do Legislativo:
.

"A missão do deputado - embora
sua imagem tenha sido profunda
mente desgastada e deturpada no

período anterior à Revolução de
1964 - é árdua, difícil, espinhosa e

nobílítante. E precisa ser melhor

compreendida por todos para que
possa ser devidamente valorizada na

exata dimensão da sua importân
cia".

Realmente, ela deve ser melhor

compreendida. Mas, para isso, é pre
ciso fazer-se compreender.

A FESTA DE FINADOS

j
er

municipal no dia de finados em iCaI
autêntico festival mafuá, com jo� B

de argolas, barracas de chopinhlve
churrasco, cachorro quente e ballfllt
I idos é •

d [I aco on os e uma atítu e que reve 1

no fundo, no fundo, uma ponta�h
humor negro.

LOTERIA ESPORTIVA
Desde que foi instituída em SI

,

ta Catarina até o teste 111, a Lo!
ria Esportiva arrecadou no Estado
importância de Cr$ 24460541,0 J
'Os prêmios distribuídos elevam-síce
casa dos Cr$ 6340 804,9b. rrr

Guardada a proporção do vallar
das apostas que não entra na distlo.
buição dos prêmios, o total dos pf1t
mios, distribuídos indica que o 00 c

tar�nense tem sabido �postar. �:
AS POSSIBILIDADES im

Uma especulação que ganha CUlãs
so entre os deputados e entreouvlíi I

ontem num gabinete da Assembléis
..

- Quando deixar a Presídênda
disto aqui, o Pedrini vai para uJl)'l

liderança ou, no mínimo para ude
Secretaria de Estado. ,I,

O problema da eleição da nOllf
Mesa do Legislativo vem ocupan��
cada dia mais as conversas dos pI
lamentares que vêm à Capital nu
intervalo da campanha política n n

interior.

Não. tem nada, não, cada um.ga
nha a vida corno pode e esse é um
direito que não se pode furtar a nino
guém. Maso que tem acontecido
nos .últimos anos no dia de fínados,
no cemitério municipal, já está pas
sando dos limites. Afinal de contas,
a data foi consagrada para se reve- ,

renciar os mortos e é preciso que se

•

' tenha um mínimo de respeito pela
dor alheia. Transformar o cemitério

- for que tem guerra?
- Porque tem.
- Por que começa a guerra?
- Porque começa.
- Sempre teve guerra?
- Sempre Teve guerra.
- Quem manda na guerra?
- Quem manda.
- Eles moram aqui?
- Sim e não.
- Como não?
- Ah! Filhinha, isso é tão difícil.

-- Mãezinha, cadê minha boneca'!
- A guerra queimou.
- Cadê o paizinho?
- A guerra levou.

- Cadê nossa casa?_
- A guerra enterrou.
- Cadê nosso rio?
- A guerra acabou.
- Eles eram da guerra?
- Eles não eram da guerra.
- O que é a guerra, mãe?
- A guerra é a guerra.
- Sempre teve guerra?
- Sempre teve guerra.
- Minha boneca era da guerra? .

�Não.
- Meu cachorrinho era da guerra?
-Não.
- Meu irmãozinho era da guerra?
-Não.

-- Minha professora era da guerra?
-Não.

- O vô e a vó são da guerra?
'- Não.
- O que é a guerra?
- A guerra é a guerra.
- Sempre teve guerra?
- Sempre teve guerra.
- Cadê a guerra, Mãezinha?

,- Filha!
AGUE,RRASEACABOU!!!!!!! !

Celestino Sachet
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Notici,ário
fornecido

pelaAJ8

Arthur Clarlce no RGS
falando de cibernética
O primeiro Congresso Brasileiro de Cibernética e

:emas Gerais será instalado hoje à noite no salão de atos

Pontifícia Universidade Católica do Rio Grande do Sul,
Porto Alegre. Comparecerão 41 cientistas do Brasil e do

erior além de Arthur Clarke, autor do livro em que

nley'Kubrick se baseou para fazer o filme "2001, Uma

sséia no Espaço".

, Arthur Clarke, que chega hoje pela manhã, fará apenas

IIJa conferência - amanhã, às 20 horas.>- reto�and.�
nda-feira para os Estados Unidos. Quando o escntor ja

Olver viajando, começarão a se! d�senvolvidos os inúmeros

!l!tpósios, cursos e. conferenc!as do congr�sso, que

sseguirão até o dia 1�. Se�ndo o. presídente �a
w:>ciação Brasileira de Cibernétíca e SIstemas Gerais,

'erSon Pierini, "um dos ,objetiv�s ?o congresso é provar q�e
'ibernética não esta maquinizando o homem e sim

�ertando para a melancolica e estúpida vida maquinizada
; o homem está levando". Este é'o primeiro congresso

ta natureza que se realiza fora da Europa.
o

.

500mil para a primeira fase
dos corredores de exportação

'ro Co�' a assinatura de contratos para
!Tas e fornecimentos de equipamentos na
ata portuária e ferroviária, no valor de 500

ãd cruzeiros, o Ministro dos Transportes,
rio Andreazza, completou a primeira

'd� de programas de corredores de expor

,ão. O Ministro também apresentou o

igrama da segunda fase, que está orçado
�. 2 bilhões de cruzeiros, em obras e equi
�Inento dos dois setores. Na área portuá-
101, foram feitos contratos para execução
8SQ obras civis, montagem e remodelação de

uipamentos dos portos de Santos, Para

pm�á e Rio grande. Com relação aos trans

osrtes ferroviários, o Ministério dos

tr;mSportes, através da rede ferroviária for

Q1�imento de 1 350 vagões, num total de

a eS 165000,00 .

no
? o Segundo o Ministro Andreazza, a ma

ALtenção dos níveis de crescimento econõ- '

ico do Brasil está condicionado à capa
Oliade de ampliação substancial das vendas
o, exterior. Isto implica em se considerar

100na agressiva política de conquista de mer
O!

o

trans�ortados do Brasil para os Estados Unidos por
Guglielmo C asalini, um dos membros da quadrilha
desbaratada. O transporte foi feito em dez viagens.

Nas celas do Serviço de Ordem Política e Social
continuam recolhidos os onze membros da, quadrilha - 10
homens e uma mulher - agora à disposição do delegado
Carlos Albeto, que demonstrou sua disposição em realizar
todas � sindicâncias, com absoluto sigilo. Enquanto isso, o
supenntendente da polícia judiciária, delegado Luiz
Lafaiete Stockler determinou a abertura de inquérito para
apurar as denúncias de que o detetive Nelson Duarte, chefe'
da equipe da 14a. delegacia policial, no Leblon, havia sido
subornado com 40 mil dólares (240 mil cruzeiros) para
libertar duas pessoas envolvidas com o tráfico de heroína,
que ele havia prendido. Nelson Duarte defendeu-se dizendo

que prendeu o casal LucíanoSartí e Maria Helena Ferreira

por suspeita de falsificação de dólares, deixando-o detido na

delegacia durante seis dias, quando o liberou por nada
encontrar contra os dois. Confirmou a tentativa de suborno,
inclusive em quantia maior - 600 mil cruzeiros - mas disse:

"Repudiei imediatamente". Só não foi explicado porque os

dois tentariam subordiná-lo se "nada havia contra eles". O
detetive Nelson Duarte será ouvido hoje à tarde na delegacia
de defraudações. '

.

. Para os estrangeiros presos na Guanabara, existem,

Tráfico de tóxicos: bando
demafiosos ,foi desbaratado

Nelson Duarte, detetive que se tornou conhecido
através da televisão por sua severa atuação na defesa da
moral e dos bons costumes, foi acusado de receber 240 mil
cruzeiros de suborno para libertar dois traficantes de

tóxicos presos na Guanabara. A notícia estourou ontem,

quando a polícia revelou detalhes de uma gigantesca
operação de combate aos tóxicos, quê teve seu momento

mais importante na apreensão de 60 quilos de heroína no

último dia 4 de outubro" nos porões do navio

Monnac-Altair. Nelson Duarte, além de uma coluna numa

revista semanal, atua na televisão, onde tem um programa
chamado "Polícia, às suas ordens", e participa de um

quadro no programa Flávio Cavalcanti, onde sempre

procurou demonstrar sua enérgica atuação principalmente
contra o tráfico de tóxicos, chegando a aconselhar famrlías

na educação dos filhos. A reação imediata do policial ao

receber a acusação, foi: "Se eu souber quem deu esta

informação, dou dois tiros na cara dele".

INVESTIGAÇÕES
O delegado Carlos Alberto Garcia foi designado para

presidir o inquérito instaurado na delegacia de polícia
federal da Guanabara, sobre a quadrilha de mafiosos

Internacionais, traficantes de tóxicos, da qual fazem parte
quatro brasileiros e um naturalizado. Nas investigações, a

polícia descobriu ainda que 200 quilos de .heroína foram

cados externos como "condicionante do
nosso próprio projeto de construção de um

país desenvolvido". Com um total de inves

timentos, no setor portuário e no ferro
viário superior a 500milhões, esta primeira
etapa foi denominada de fase 1 e constitui

basicamente na aquisção de equipamentos
portuários, realização de obras, civis nos

portos, serviços de dragagem e compra de

vagões para .remodelação e ampliação de
nosso próprio .projeto da Rede Ferroviária
Federal.

Em abril de 1973, os trabalhos de dra

gagem .dos portos de Santos e Rio Grande

já permitirão a atracagem de navios de cala
do até 14 metros. Em Paranaguá, a profun
didade atingida será de 12 metros. 1st? fará
com que estes portos recebam navios de

tonelagem superior a 50 mil toneladas. Os

equipamentos novos vão permitir, em

maio, uma velocidade de carga de 1 500

toneladas/hora. No fírn do ano, esta capaci
dade será duplicada. Atualmente, a capa
cidade deste porto é apenas 30.0 toneladas
hora.

Brasil e VenezJ,lelci tratam do
encontro entreMédici e Caldera

1UI

-es O Ministro do Planejamento do Brasil
" Sena, chegará ,a Caracas :q convite do escri

dlnem�rq� do Conselho de, Ministros. da. .. tório central de Coordenação i e Planeja-

e dnezuela selecionarão, no próximo dia mento da Presidência da Venezuela. Duran-

, em Caracas, as questões a serem consí- te quatro dias, se entrevistará com autori-

qulradas durante o encontro entre os presí- dades daquele escritório, da Corporação
emntes Médici e Rafael Caldera, O encontro Venezuelana de Guiana e da Codesur (equí-
?m,�á no início do próximo ano, na fronteira valente venezuelano da Sudam).
tre os dois países. . Nos últimos três dias de sua estada, o

coronel Sena passará visitando a zona de
Guiana e a região Sul da Venezuela, que faz

limite com o Brasil, O superintendente da
Sudam aproveitará a oportunidade para di
fundir na Venezuela o significado e as pers
pectivas da obra de desenvolvimento que o

Brasil está realizando na Amazônia, sobre
tudo quanto ao projeto da, rodovia Peri

metral Norte, anunciado no últímo dia 30

pelo Presidente da República .

Si
Padre Rubens "chimarreava com
Deus" e xingava os adversários

som de um bombo e um' pistão - José Lo

pes disse que está dando ao povo o que ele

quer; alegria e oportunidade de confraterni

zação, para colher votos nas urnas a 15 de
novembro.

INTERNAÇÃO
O governador César Cals, do Ceará, de

cretou intervenção no rriunicípio de Uruo
ca, que conta pouco mais de dez mil habi
tantes, 482 quilômetros quadrados e uma

renda de Cr$ 130 mil. O decreto da inter
venção teve por base o levantamento reali
zado ali pelo Conselho de Contas dos Muni
cípios, que apurou uma série de irregulari
dades na administração do prefeito Idelbur
gues Moreira da Rocha, do MDB. Ontem
mesmo o Governador enviou ofício à As
sembléia Legislativa, solicitando a aprova.
ção da intervenção, ao mesmo tempo em

que nomeava para o cargo de interventor o

capi�ão reformado da Polícia Militar, José
Damlo Tomás.

Essa é a quarta intervenção decretada

pelo Governador César Cals no interior cea
rense - já se encontram sob esse regime os

municípios de Piquet Carneiro, Jaguaruana
e l\;1onse�o� Tab?sa. Aguarda-se para logo
apos as eleições a mtervençao no município
de Iguatú, um dos mais importantes do Es

tado, cujo prefeito, também da Oposição, é
acusado de uma série de irregularidades em

suas contas. Os outros três municípios já
sob intervenção tinham prefeitos da Arena.

ra?

vários pedidos de extradição dos Estados Unidos, França e

Itália. O Ministério da Justiça adiantou que se caso mais de

um país pedir a extradição da mesma pessoa, "terá

preferência o pedido daquele país em cujo território a

infração foi cometida". Agentes da polícia federal disseram

que há realmente nítida relação entre os 60 quilos e 800

gramas de heroína apreendidos no mês passado a bordo do

cargueiro Mormac-Altair. E ainda fizeram uma advertência

como quem diz que o delegado Nelson Duarte não vai
.

entrar nessa sozinho; "As investigações prosseguirão com a

prisão de muita gente conhecida como pacata e ordeira".
Em São Paulo, chegou ao Departamento Estadual de

- lnvestigações Criminais" fornecida pela Interpol, a versão

exata da prisão em Lima, no Peru, da manequim brasileira

Helená Ferreira, que levou à descoberta da quadrilha
internacional de traficantes de tóxicos. Diz a versão que a

prisão de Helena ocorreu por acaso, quando suas malas

eram revistadas no aeroporto. Sendo a revista uma tradição
do Peru, a alfândega faz um levantamento dos bens em

dinheiro do viajante, seja ele turista ou não. Helena levava
em sua, bagagem de onze malas uma pequena fortuna em

dólares e outras moedas, provocando a desconfiança dos

agentes aduaneiros de Lima, que detiveram a brasileira para
interrogatório. Como em todo o grande caso policial, foi aí,
a partir de um incidente por acaso, que começou o

desmantelamento da quadrilha de mafiosos.

quem,
oque,
como,
quando,
onde, ...

porque,
paraque.

LETRAS DE CAMBIO

l-.v.?l:p
LIOU�JEZ IMEDIATA

Ten. Silveira, 21 - Salas 4 e 5

Fone 2965

-

Acompanhado de numerosa comitiva

empresários brasileiros, Reis Veloso vai

n tCaracas inaugurar a exposição industrial

da� Brasil, instalada em locais cedidos pelo
lin]tverno venezuelana. Ele se entrevistará

lalifll o presidente Rafael Caldera e lhe apre-

clltará os membros da missão de empresá
�v iS brasileiros. No dia 27, o superinten
. a nte da Sudam, o coronel Milton Câmara

Por condenar e criticar adversários p,o
-seicos em seu programa radiofônico Chi
srreando com Deus, o padre José Rubens

ya1tar, candidato a vice-prefeito de Alegrete,
disno Grande do Sul, foi proibido pelo Juiz

s p;itoral de 'Continuar, a evangelizar pela rã-

o c'J da cidade, só podendo ocupar o micro
ne da emissora durante o horário de pro
ganda gratuita. O padre José Rubens,
im de chimarrear com Deus todas as ma-

a CUtãs, das 7 às 7h3Omin, mantinha também
uvilb. outro programa de 15 minutos, a partir
bléls 12h45min, para falar dos problemas da
êncdade, difundir mensagens religiosas e avi

ums de cerimônias litúrgicas. A medida .em

unle sua campanha eleitoral foi se amplian-
I, passou a utilizar o espaço radiofônico

nafTa atacar seus adversários, que recor

anlam ao Juiz Eleitoral que, por sua vez,
olheu o recurso.

S ps COMÍCIOS-CIRANDAS'
nu Em Pernambuco, dizendo que não se
ra n nenhuma razão para os atritos políticos

ie marcaram a campanha eleitoral no iní

'_"P do mês passado, com tiroteios em Par
unirim, Chá Grande e Bodocó, José Lo

�s, cand,idato a vereador pela Arena-I, em
amaraca, promoverá esta semana os co

íeios-cirandas "que serão exemplos de
z e amor".

.

Juntando pequenos discursos de seus

adores aos versos improvisados dos canta
Ires -de ciranda - manifestação folclórica
Lde se dança em rodas, de mãos dadas, ao

PARA VEREADOR
ALCINO VIEIRA

,ARENA
NO.2214

Estes sete itens são essenciais na notícia.

A primeira aula de um estudante de jornalismo. E a

todos eles deve ser dada uma resposta exata, precisa e

completa. No mínimo. Nós poderíamos dar-lhe milhares

de notícias com estes sete itens perfeitamente
. explicados. E daí? Você estaria interessado, por

exemplo, no resultado de uma luta eliminatória pelo
campeonato regional norte de Sumô, realizado na cidade

portuária de Hakodate, no Japão?
Pois é, aí é que entra o realmente

importante numa notícia: a sua seleção.
Selecionar apenas notícias que

interessa ao leitor. E esgotá-Ia. O nosso.

leitoré você, e você mora em

Santa Catarina. Ao lado de uma notícia

nacional·importante, que certamente vai

interessá-lo, nós não podemos encher a
sua paciência e o seu Importante espaço no

jornal com gordos e luzidios lutadores
F de Sumô. Para falar a verdade, nós nem sabemos

direito o que é o Sumô. Por isso, fazemos

questão de não deixá-lo desligado de sua comunidade

às segundas-feiras. Assim como

fizemos questão de que você tivesse

um bom jornal local para ler especialmente
., neste dia. Nossa pretensão final,

o fato explicado e analisado, origem
e consequência. A informação integral,

o conhecimento de sua comunidade.
Todas as sequndas-feiras.

- '.

,

-

··OESTADO .

...
.

"

" .. ,
...

,

PS
Antes que apareça por a í algum
forte lutador reclamando, nós não temos
nada contra o Sumô. Muito antes

'

pelo contrário. Só achamos que por
enquanto ele não interessa a

você - leitor de Santa Catarina.
Jornal é uma coisa muito importante que

.

deve ser aproveitada o máximo possível.
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Programado um seminário

para prefeitos eleitos
Integram-se os

projetos de gado
Fundesc aprova liberaçã
de novos financiamento

Os serviços federais· do Plan� - Plano. de

Melhoramento de Manejo e Alimentaçao - e estaduais da

Secretaria de Agricultura e da Acaresc, que operam no

melhoramento do rebanho leiteiro de Santa Catarina, foram
.

integrados em um só projeto. A fusão. visa - segundo
informações do Secretário da Agricultura - som� recursos

humanos e financeiros, evitando o paralelismo de

atribuições para obtenção de maior renta�ilidade na

execução dos serviços públicos. A c?ordenarao do no�o
projeto ficou a cargo do engenheIro agronomo Joao

Demaria Cavallazzi e deverá abranger todo o Estado de

Santa Catarina, especialmente as bacias leiteiras que
abastecem os maiores centros urbanos do Estado.

A Secretaria do Desenvolvimento Eco·

nõmico em cooperação com a Secretaria
de Arti�ulação dos Estados e Municípios -

Sarem - do Ministério do Planejamento,
vai promover a realização de u!ll seminári?
para os prefeitos eleitos no pleito do prÓXI
mo dia 15. O encontro será realizado em

Florianópolis, de 6 a 8 de dezembro.

Fonte da Secretaria do Desenvolvimento
informou que a realização do seminário,
que estará a cargo do Instituto Brasileiro de

Administração Municipal, é resultante de
um convênio firmado entre o Ministério do

Planejamento e os Governos dos Estados.
Idênticos seminários serão efetuados em

todas as capitais dos Estados.

Dib apoia a campanha em

favor da rodovia BR-282

O Fundesc liberou novos

fmanciamentos e projetos industriais e de

participação de empresas na captação de
mcentIvos fiscais, na importância de
Cr$ 3 362 744,50.

Os financiamentos destinados a projetos
industriais somam Cr$ 1 80259400 e fo-
t'

' ,

ram en regues as seguintes empresas: Indús-
tria Mecânica Fey Ltda., de Indaial
(Cr$ 2?0 mil); Têxteis Cyrus Ltda., de
Jaragua do Sul (Cr$ 40 mil); Indusplast
�tda., de Blumenau ( 0$ 94400,00); Plás
ticos Tupiniquim, de Joinville (Cr$ 230

,

mil); Johan Cristsch & Cia. Lt�
(Cr$ 156380000,00); Fábrica de Móvl
Newmann, de São Bento do Sul (Cr$ I.

.

mil) e a Dohler S/A Comércio e Indústn. n
de Joinville (Cr$ 738 mil). n

Os financiamentos refentes à partí,
pação na captação de incentivos fisc�
foram liberados à Textilplas, de Joinvíf]
que recebeu uma parcela d
Cr$ 824742,26; ã Indústria e Comércio d
Cerâmica, de Tubarão, Cr$ 412371,13 ei
Frigoaves Itapiranga, de Chapecó que fü
beneficiada com Cr$ 323 0�7, 11.

Além dos trabalhos de alimentação, manejo,. controle
sanitário e instalações apropriadas, serão desenvolvidos
ainda os serviços de inseminação artificial; Este último visa
dar maior velocidade ao melhoramento genético do rebanho

pela introdução de sêmen importado e produzido no Pàís,
proveniente de animais da mais alta aptidão leiteira.

o Deputado Dib Cherem expressou seu apoio
ao movimento em favor da implantação do tre-

, cho Lages=Born Retiro-Florianópolis da

BR-282, declarando "ser realmente confortador
verificar-se os rumos tomados pelo movimento,
no qual se empenham, na mais perfeita identifica-
ção, autoridades, políticos, empresáriose repre
sentantes de outras classes ligadas ao nosso pro
cesso de desenvolvimento".

- Merece destaque -, frisou - a iniciativa da

Associação Comercial de Florianópolis de em-

prestar à campanha o cunho de amplitude que a

fáz pertencer a todos os municípios a serem bene-
,

ficiados-com a construção daquela rodovia.

Salientou ser "incompreensível que a chamada
rodovia da integração catarinense pudesse, justa
mente, deixar de atingir a Capital do Estado -

eixo polftico - sua área de influência, e a próspe-
. ra região serrana, perdendo-se, assim, a preciosa
oportunidade desse eficaz meio de comunicação
viária com o extremo Oeste".

Guardas aprendem turismo

dro e agrdos. José Leandro e o I.N.P.S.
. Relator: Desa. THEREZA TANG.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso,

prover parcialmente o do autor para reduzir os hunnrá
rios advocatícios em 10%. Custas na forma da lei.

17) Agravo de Petição no. 2.960 de Tubarão, agrte.
Lucidônio João Silveira e agrdo. I.N.P.S.

Relator: Desa. THEREZA TANG.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso-e

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.
18) Apelação de desquite no. 3.927 dê Rio do Sul,

apte. Dr. Juiz de Direito da la. Vara, ex-officio e apdos.
Aurélio SchoellaLJ e Terezinha Schoenau.

Relator: Des. ARISTEU SCH IEFLER
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recur

so e negar-lhe provimento. Custas pelos apelados.
19) Apelação de desquite no. 3.928 de Lages, apta ..

Dr. Juiz de Direito da 2a. Vara, ex-officio e apdos. Rogé
rio Alves e Leoni Domingos Alves .

Relator: Desa. THEREZA TANG.
Decisão: Por votação unânime,-conhecer do recurso e

negar-lhe provirnento. Custas na forma da lei.
.

'"

20) Apelação Cível no. 8.619, Blumenau, apte. Inês
Lessa de Oliveira e apdo. Teodorico Rocha .

Relator: Desa. THEREZA TANG.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.
21) Apelação Cível no. 8.770 de Joinville, apte. Maria

Alice Barbi e apdo. Afonso Benjamin Barbi Filho.
Relator: Desa. THEREZA TANG.

.

Decisão: Por votacão unânime, conhecer do recurso e

dar-lhe provimento. Custas na forma da lei.
Zenon Vitor Bonnassis Filho

Chefe da Seção de Jurisprudência.

,9s guru:d�s de trânsito de Florianópolis.
estao participando de um curso de infor
mações turísticas, promovido pelo Detran e

ministrado por uma equipe de professores
do Senac.

Além de informações turísticas, o curso
envolve assuntos relacionados com relações
humanas, primeiros socorros e história e

Faz parte ainda do projeto, a Associação Catarinense de
Criadores de Bovinos que, em convênio com o Governo do

Estado, está incumbida de proceder o registro genealógico e

controle de produção do rebanho orientado pelo proieto,

geografia de Santa Catarina.
O curso tem por finalidade pnnclp�

. orientar os guardas de trânsito na prestação
de assistência aos turistas.

Por outro lado, continuam abertas nt
Detran as inscrições para o curso de atua])
zação de motorista. havendo 50 vagas.

TRIBUNAL DE JUSTICA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO

E PUBLICAÇÕ ES
RESENHA DE JULGAMENTOS

A Segunda Câmara Civil do Tribunal de Justiça de Santa
Catarina em sessão ordinária de sexta-feira, dia 3 de no

vembro de 1972, julgou os seguintes processos:
1) Apelação C ível no. 8.313 de Araranguá, apte. Ma

noel Gregório Pereira e apdos. Jovino Manoel Corrêa e

s/mulher.
.

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: Por votacão unânime, conhecer dó recurso e

négar-Ihe provimento'. Custas pelo apelante.
2) Agravo de Instrumento no. 532 de Mafra, agrte.

Enqenharia.do Pavimento Ltda. e agrdos. Victor Voos e

s/mulher. ,

Relator: Des. ARISTEU SCHIEFLER
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do agra-

vo. Custas na forma da lei. .

\

3) Agravo de Petição no. 2.649 de Criciúma agrtes.
dr. Juiz de Direito da la. Vara, ex-officio e o I.N.P.S. e
aqrde. Anjo Martins de Oliveira.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA
Decisão: Por votação unânime, dar ,provimento ao

agravo para reduzir a percentagem de 20% para 5%. Cus;
tas na forma da lei.

4) Agravo de Petição no. 2.841 de Tubarão, agrte.
Oscar João Gonçalvez e agrda. Cia, Siderúrgica Nacional.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA .

Decisão: Por votação unânime, não conhecer do aqra-
voo Custas na forma da lei. ,

5) Agravo d.,e Petição no. 2.849 de Tubarão, agrte.
João Manoel Aldino e agrdo. I.N.P.S.

II
I iii
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Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.
6) Agravo de Petição no. 2.865 de Criciúma, agrte.

Rute de Oliveira Botega e agrdo. Bernardino Botega.
Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA
Decisão: POr votação unânime, converter o julgamen

to em diligência. Custas a final.
7) Agravo de Petição no. 2.927 ..de São Joaquim,

agrtes. Dr. Juiz de Direito, ex-offlcio e o I.N.P.S. e

aqrdas, Max Lonhman e slt».
-

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA

Deçisão: Por votação unânime, converter o julgamen
to'arn diligência. Custas a final.

8) Agravo de Petição no. 2.935 de Tubarão, agrtes.
Dr. Juiz de Direito da la. Vara, ex-officlo e o\I.N.P.S. e
aqrdo. Osvaldo Campos.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRAo
Decisão: Por votacão unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento'. Custas mi forma da lei.
9) Agravo de Petição no. 2.947 de Porto União, agrte.

Polati Landarin & Cia. e agravada. Capital - Cia. de
.

Crédito, Financiamento e Investimento.
Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA
Decisão: Por votação unânime, converter o julgamen

to em diligêncLa. Custas a final.
10) Agravo de Petição no. 2.954 de Tubarão, agrte.

Ari Barbosa Pepeler e agrdo. I.N.P.S.
Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA

. Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

neqar-Ihe provimento. Custas na forma da lei.
11) Agra::!o de Petição no. 2.958 de Tubarão, agrte.

Nelson Paes de Souza e agrdo. I.N.P.S.

Relator: Des. CERQUEIRA CINTRA

Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e

negar-lhe provimento. Custas na forma da lei.
12) Agravo de Petição no. 2.296 de Criciúma, agrtes.

Dr. Juiz de Direito da la. Vara, ex-officlo e o I.N.P.S. e

agrdo. Debrandino Aduardo Ponciano.
Relator: Desa. THEREZA TANG.

I Decisão: Por votação unânime, converter o julgamen
to em diligência. Custas a final.

13) Agravo de Petição no. 2.602 de Orleans, agrte.
I.N.P.S. e agrdo. Tornaz Barbosa.

Relator: Désa. THEREZA TANG.
Decisão: Por Votação unânime, converter o julgamen

to em diligência. Custas a final.

14) Agravo de Petição no. 2.789 de U russanga, aqrtes.
Dr. Juiz de Direito, ex-officio e o I.N.P.S. e agrdo. Ma

noel Heleodoro Madalena. '

.

Helator: Desa. THEREZA TANG.
Decisão: Por votação unânime, não conhecer do re

curso, determinar a remessa dos autos a la. Câmara Civil.
Custas na forma da lei.

15) Agravo de Petição no. 2.864 de Tubarão, agrte.
H orácio João Machado e agrda. Cia Siderúrgica Nacional
de Capivarl.

Relator: Desa. THEREZA TANG.
Decisão: Por votacão unânime, conhecer do recurso,

dar provimento ao recurso para, considerando não pres
crito o direito do autor, determinar o retorno dos autos
à Câmara de origem, para que o Dr. Juiz a quo decida
como de direito.Custas na forma da lei.

16) Agravo de Petição no. 2:921 de Orlean�, agrtes.
Dr. Juiz dr. Direito, ex-officio e o I.N.P.S. e José Leal;1-

AGRADECIMENTO
SEBASTIÃO FURTADO PEREIRA e 'FA

MfUA, ainda consternados com o passamento
.
de seu inesquecível Pai, Sr. PEDRO CARVA
LHO PEREIRA, v�m de público agradecer a

dedicação e carinho a ele dedicados pela equi
pe médica, enfermeiras e funcionários do Hos

pital Celso Ramos e, em especial, ao Dr.
ALFREDO J. DAURA, que o acompanhou
carinhosa e dedicadamente durante sua longa
enfermidade.

CONVITE E AGRADECIMENTO

SEBASTIÃO FURTADO PEREIRA E FA
MfUA, agradecem as manifestações de pesar
recebidas pelo falecimento de seu Pai, Sr.
PEDRO CARVALHO PEREIRA, ocorrido sá

,bado último no Hospital Celso Ramos e convi
dam os parentes e amigos para a missa de séti
mo dia que mandaram celebrar na Igreja Ma
triz de Barreiros, no próximo domingo, dia 5
do corrente, às 9:30 horas. Antecipam agra
decimentos.

COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E

SANEAMENTO - CASAN
CGC - MF - 82.508.433/001

I
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

"

I I Convidamos os senhores a'cionistas da COMPANHIA

11,'11, ICAl ARINENSE DE ÁGUAS E SAN�AM,ENTO ':CASAN", a se

,
reunirem em Assembléia Geral Extraordlnéria da SOCiedade, as novas

.' I
horas do dia 13 (treze) de novembro de 1972, na sede da empresa, a

I I f
Rua Tiradentes no. 17, em Florianópolis, SC, para deliberarem sobre

'III I a seguinte: ORDEM DO DIA

10. - AUMENTO DO CAPITAL SOCIAL;
20. - ALTERAÇÃO DO ESTATUTO; e

30. - OUTROS ASSUNTOS DO INTE RESSE SOCIAL.

Florianópolis, 10. de novembro de 1972
A DIRETORIA

AGRADECIMENTO

LIGIA SILVA DOS SANTOS SARAIVA E fAMILlA
. AGRADECEM A TODAS AS PESSOAS QUE, BONDOSAMENTE,
AS ACOMPANHARAM, NÃO SÓ NO ATO FÚNEBRE, MAS,
TAMBtM, DURANTE A ENFERMID.ADE DE SUA GENITORA
SENHORA MARIA LUCILlA FRAGA DA SILVA (DONA
BICOTA).
DEUS ILUMINE A TODOS COM A SUA BÊNÇÃO.
Florianópolis, 01 de novembro de 1972.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBI=tAS

DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM
AVISO

-

O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAQEM DA SE·,
CRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATA

R INA (DERSC), comunica aos interessados que se acha aberta TO

MADA DE PREÇOS - EDITAL No. 26/72, para 'os serviços de

recuperação da BR-470, trecho Rio do Sul - Monte Alegre, com

prazo de entrega das propostas marcado até às 15,00 horas do dia 13

de novembro de 1972, na sede do DERSC.

Cópia do referido ED ITA L será obtida 1)0 70. andar do Edifrcio

das Diretorias em Florianópolis, onde serão prestados maiores escla

recimentos,
DE RSC., em Florianópolis, 31 de outubro de 1972

PREFEITURA MUNICIPAL DE FLORIANÓPOLIS
"SECRETARIA DE OBRAS"

TOMADA DE PREÇOS No. 09/72

A Secretaria de Obras da Prefeitura Municipal de Florianópolis,
de acordo com a Legislação em vigor, comunica aos interessados
devida e previamente registrados nesta Prefeitura, que, em data de
13 de novembro de 1972, até às 16 horas, serão recebidas e

examinadas propostas t>ara as Obras de Construção de Cancha de
Esportes com Vestiário no Grupo Escolar de Rio Vermelho -

Munic(pio de Florianópolis, conforme Projetos e Específicações
Técnicas fornecidos por esta Secretaria.

Somente serão consideradas propostas de Firmas já registradas
nesta Secretaria, e que satisfaçam as seguintes condições básicas para
julgamento da presente Tomada de Preços. \

1 - As propostas deverão ser apresentadas em três vias.
2 - As. propostas deverão ser apresentadas por preço global, no

entanto' deverão constar preços unitários, para melhor controle das
parcelas de pagamento por. esta Secretaria.

3 - Deverá ser anexado cronograma de serviço e um de
pagamento este último deverá ser de acordo com a proposta e

serviços a executar.
_

4 - Na execução da Obra, deve tão ser obedecidos todos os

detalhes dos Projetos e Especificações Técnicas fornecidos por esta
Secretaria .

5 - Em caso de dúvidas no preço global, prevalecerá a dos
unitários.

6 - Os Projetos fornecidos, deverão ser devolvidos, quando da
apresentação da proposta.

Todo material necessário à execução da Obra, será fornecido pela
Firma Empreiteira, o qual deverá ser de 1a. qualidade.

Maiores detalhes, poderão ser obtidos na sede deste órgão todos
os dias ateis, no horário comercial, exceto aos sábados.

A decisão da Secretaria de Obras, sobre o julgamento da presente
Tomada de Preços, será proferido pela Comissão especialmente
designada.

.

No julgamento da proposta serão levados em consideração:'
preço, prazo, qualidadé de serviços anteriormente executados, ou

qualquer outro fator que torne a proposta mais vantajosa a esta
Prefeitu ra.

A Secretaria de Obras, reserva-se o direito de rejeitar as propostas
que julgar contrárias aos interesses da Prefeitura, ou anular a

presente Licitação, sem que disso haja qualquer reclamação ou.

indenização.
Florianópolis, 28 de outubro de 1972

ENGo. MANOEL PHI LiPPI
SECRETÁRIO DE OBRAS DA PMF.,

JÓQUEI CLUBE SANTA CATARINA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

A Diretoria do Jóquei Clube Santa Catarina, por intermédio de

seu Presidente convoca os seus associados para a Assembléia Geral

Extraordinária a realizar-se dia 08 de novembro às 20:00 horas em

primeira convocação e -às 21 :00 horas com os associados que se

acharem presentes em sua Sede Social a Avenida Mauro Ramos 216

(ex-Tiro Alemão).
Ordem do dia: Escolha do novo local a ser adquirido para a

construção do novo hipódromo.
Florianópolis, 31 de outubro de 1972

Dr. Vanio Colaço de Oliveira
Presidente

ATENÇÃO

Senhora. especializada em salgadinhos para

coquetéis, festinhas, aniversários, etc.

Aceita encomendas à Av. Rio Branco, 193-C.

"A VOZ DA PROFECIA"

OUÇA ESTA VOZ QUE
ORIENTA E DA CERTEZA

FPO LIS. - Rádio Santa Catarina
Sábados às 19,30 horas.

BLUMENAU - Rádio Clube de Blumenau Ltda.

Domingos às 13 horas.

CAÇADOR - Rádio Difusora Caçanjurê
.

Domingos às 8,30 horas.
CRICIÚMA - Rádio Eldorado

Sábados às 18,45 horas.'
HERVAL D'OESTE - Rádio Herval d'Oeste

Domingos às 19,30 horas.
INDAIAL - Rádio Clube de Indaial

Domingo às 12,30 horas;
ITAJA(- Rádio Difusora Vale do ltajaí

Sábados às 15,30 horas.
JARAGUA DO SUL - Rádio de Jaraguá Ltda.

Sábados às 16,05 horas•.
JOAÇABA - Rádio Soco Catarinense de Joaçaba

Sábados às 17,30 horas.
LAGUNA - Rádio Difusora de Laguna

Terças-Feiras às 8,30 horas.
LAGES - Rádio Clube de Lages

Domingos às 13 horas.
PALMITOS - Rádio Entre Rios Ltda.

.

Domingos às 11,00 horas.
RIO NEGRO - Rádio Difusora de Rio Negro

Domingos às 13,05 horas.
S. JOÃO BATISTA - Rádio Clube

São João Batista Ltda.

Domingos às 12,30 horas.

S. MIGUEL D'OESTE - Rádio Colméia de
São Miguel d'Oeste

Domingos às 13,00 horas.
S. FRANCISCO DO SUL - Rádio Difusora

. Sábados às 12,45 horas.

TUBARÃO - Rádio Santa Catarina
Saltados às 15,00 horas.

XAXIM - Radio Cultura de Xaxim Ltda.

Sábados às 17,00 horas.
XANXERÊ - Rádio Princesa d'Oeste Ltda,

Domingos às 7,15 horas.

CUPOM DE INSCRIÇÃO
Peço-lhe inscrever-me, sem qualquer compromisso de

minha parte, no curso gratuito de 20 lições.
Nome .••.•..•••••.•• ; ..••.••••••••••.••....•••.•

Rua •..•..•.••••....•...•..••....•..•..•.• N•...•.•• ,.

Cidade .•.••.•...•• ; .•••••.•...••..••Estado .••••.••••
Recorte este cupom e envie-o à Voz da

Profecia, Caixa Postal 1189 ZC-OO, 20.000
Rio de Janeiro - GUANABARA

VANDA DE SOUZA SALLES
'40. Tabelião de Notas e Protestos em Geral

EDITAL
'

Fica pelo presente Edital, intimado para pagar no prazo legal o

Titulo que se acha em Cartório para protesto o senhor;
Valdir Álvaro Martins.

Fpolis, 03 de Novembro de 1972
-

Oficial Maior

ALUGA-SE APARTAMENTO

Aluga-se um apartamento com sala ampla, 2 quartos, quarto
de banho, cozinha e área de serviços, situado à rua Duarte

,

Schutel no. 32. Tratar à rua Urbano Sales no. 37, telefone
2981 .

ALUGA-SE APTO
Com 2 quartos, sata, cozinha, banheiro e demais dependências,

situado à. r. Souza França, 48.
'

Tratar à r. Conselheiro Mafra, 118 ou pelo fone 3886

.CASA ALVENARIA C/TERRI;NO
yende-se, situada à rua Dr. Homero no. 205 {prôxirnn à praça.

Municil?al) em São 'José. lnforrneções - No local c/sr. Marçal.

VENDE..;..SE CASA

Á rua Gal. Nestor Passos (Servidão Gonçalves, 7) Centro. Tratar no
local ou Dela fone 302.2 com Simões.

PERMUTA-SE
CASA EM CURITIBA por uma Casa Em FLORIANÓPOLIS. Em

bairro estritamente residencial, terreno de 12X30 m, casa de

alvenaria com 8 peças, garagem e telefone.

Dependendo da Avaliação aceita-se diferença em numerárlo, Os
interessados poderão dirigir-se à rua Teixeira Soares 488, Fone

246928 em Curitiba, c/o Sr. Miguel.
Em Fpolis, tratar c/dona Ana à rua Francisco Tolentino 40.

VEMAGUET - 1967
Última série. Preço à vista Cr$ 8.000,00. Tratar à Av. Presidente

Kennedy, 69-F - Campinas com Salvador.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi extraviada a C�rteira de Habilitação, categoria amador,
pertencente ao Sr. Umar Sardã da Silva.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitacão categori

Profissional, pertencente ao sr. Antônio Zapellini.
"

CERTIFICADO EXTRAVIADO'
.

�\- '

Foi extraviado o Certificado no. 143117 do veículo Volkswagem
1960 Placa AA-3043 - Motor 014799 - Chassis B.17724,
pertencente ao Sr. Manoel Valdemiro da Costa.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a' Carteira Nacional de Habilitação, categoria
Profissional, pertencente ao sr. Jucernar Silvério.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Vaikswagen , ano 62, Placas AA-7340, Motor no. B.123.078R,
pertencente ao sr. Alécio Carminatti.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade do vercúto marca

Volkswagen ano de fabricação 1968, motor BH47838, chassiS
B8141839 cor bege nilo pérola, certificado no. 322505, placaS
SX0625 de propriedade do Sr. Alfredo Duarte.

DOCUMENTOS EXTRAVIADOS
Foram perdidos os documentos do vercuio marca Volkswagen, ano

1967 - motor no. BF20860 - .chassi B734715, placas 8217
pertencente ao Sr. Fernando Lenzi de Miranda.

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo �arca
Volkswaqen, ano 1962, cor Cinza, Motor no. B"126.76_7, chassis n�,
B2-053.071, e a Carteira Nacional de Habilitaçac, categona

Amador pertencentes ao sr. Walmir Ramos Nascimento:

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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�JN!ESE I Manoel A.Ramos renuncia à

direção daArena em LagesBRUSQUE

A direção do Tifo de

hserra no. 05-170' pro
ramou para hoje e ama

lhã a realização dos exa-

es finais para os alunos

rcorporados na 'insti

uição em janeiro 'último.

'laje os exames serão reali
adas na avenida Otto Re

fux, em frente, as indús«
'rias Renaux, constando
le demonstrações do em

Irego da tropa federal no
?ontrole de distúrbios ci

is. Amanhã o. local será o

0átio de Instrução do TG e

F provas serão sobre de.
r;onstração de ordem um

rz, sem comando, desar

fado e armado' e' âemons-

ação de treinamento [isi-
0,- preparatória com bas

ão no.2 e ginástica com

rma.

JOINVILLE

o Sindicato dos Traba

hadores nas Indústrlçzs
.

imicas e Farmacêuticas
-e Joinville concedeu no

os empréstimos aos seus

saciados, num valor total .

e Cr$ --30.000,00. Deze- ,

s de associados recebe

am ontem os cheques da

Caixa Econômica Federal

'de Joinville correspon
'dente às importâncias ad

quiridas. Segundo a direto
.

da entidade" a
.

medida

objetiva a atender as rei

indicações do trabalhador
assalariado e deverá ser to

mada todas as vezes que o

Sindicato estiver. em condi

ções.
.

PALMITOS

A IFeira Exposição Co
mercial Agropecuária e In

dustrial será realizada, em
igual período, nos municí
pios de Palmitos e Caibí. A

promoção, que objetiva
dar mostra das atividades
econômicas dos munici

oios, contará com a parti
zipação da Associação Ca
tarinense dos Criadores de
�u inos, que está coorde
sando a exposição e co

'riercialização ele reprodu- .

tores suinos procedentes
de várias granjas do Esta

do. A feira ,é promoção da
Sociedade Inter-Municipal
Palmitos e Caibí.

LAGUNA
A Associação dos Pais e

Mestres dos Excepcionais
de Laguna empossou rua
primeira diretoria, em' reu
nião que contou corri a

presença das autoridades
municipais. e representan
tes de entidades de classe.
Na presidência do órgão
foi empassada a sra. Haydé
Maya Monteiro, -enquanto
os demais cargos ficaram
assim constituídos: vice

presidente, Cláudio. Dias
de Castro Ramos; 10. se

cretário, Leopoldo Pedro
Guimarães; 20. secretário,
Elizabeth Ulvsséa Arantes'

4'" ,

10. tesoureiro, ManoelRa-'
mos Fortes e 20. tesourei
ro, Domingos Bonelli.

RIO DO SUL.

o Departamento de Es
tradas de Rodagem 'vai re
-cuperar o trecho Rio do
Sul-Monte Alegre, da
BR-470. Neste sentido
instituiu tomada de. pre�
ços, cujas propostas serão
recebidas até às 15 horas
do próximo dia 15; Por
outro lado, a execução dos
serviços de tmplantaçõo da
SC-64, entre a BR-IOI e

I a SC-2I, foi ccmtratada
pelo Departamento de Es
tradas de Rodagem com a

assinatura de um contrato

c?m uma firma especia
lzzada. A obra está orçada
em Cr$ 1.200.000,00 e o

prazo para a sua conclusão
é de noventa dias.

.SÃO FRANCISCO'
,o biologista Rogério

Polli, do Departamento Es-
,

tadual de Caçá e Pesca,
co�tinua realizando pes
quisas sobre o camarão na

Baía de Babitonga, em São
Francisco do SuL Os estu-

, d�s. são resultados de con
vemo celebrado entre o ór
gão estadua; e a Prefeitura

lMuniciPal
que, empresta

cOlaboraç�o �as pesquisas
daquele tecnzco e sua equi
pe.

I "--�- l

membros da Comissão Executiva Municipal. "-

É o seguinte, na íntegra, a carta endereçada
pelo Sr. Manoel Antunes Ramos apresentando
sua renúncia da presidência do partido: "Percebo
agora que todos os meus esforços conciliatórios

desenvolvidos ao longo das demarches que ante

cederam e sucederam à Convenção Municipal da
Arena foram baldados. Minha demonstração e

'

desprendimento, abrindo mão inclusive de uma

possível candidatura, não foi sequer entendida

como a manifestação de um' desejo sincero e ar

dente de unir o partido e fazê-lo cada vez mais

forte e coeso. À frente da direção partidária lutei
com todas as minhas forças pela unificacão e

compreensão partidária, pondo em risco a convi-

Lages (Sucursal) - Alegando que resultaram

em vão as suas tentativas de unir e fortalecer o

partido, com vistas à sucessão municipal, o Presi

dente da Arena de Lages, Sr. Manoel Antunes

Ramos, apresentou ontem pedido de demissão

irrevogável da direção partidária.
'

O seu gesto cria novo embaraço para a Arena

munícipal, que temum encontro com o Governa

dor Colombo Salles, marcado para amanhã, quan
do se aguardava por entendimentos políticos que
viessem' a solucionar os problemas internos da

agremiação.

O pedido de demissão foi entregue ao Secre

tário Lauro Goes, para conhecimento dos demais

Vai ao Conselho' o
processo da ·nova
faculdade deMafra

I',

24,universitários
-de Criciúma para
o Projeto Rondon

Criciúma (Sucursal) - A coordenadoria da área de

Cri�iúma do Projeto Rondon concluiu a primeira etapa de
treinamento de universitários para participarem da IX

Operação, selecionando 24 candidatos. Os trabalhos foram

coordena�os pelo Sr. Joaquim de Bem �sessorado pelas
Sras. Mana Salete Dagostím e Vanilde dos Santos.

Além do jovem Pedro Wolter, já formado em curso'

superior, foram classificados em Criciúma os seguintes

univ�rsitários para os IX Projeto-Rondon: Zelir Gaspodini,
,Mana Peruchí, Vaneide Lodeti, Dalva Scaravaco, Maria
Luíza Dagostim, Jair Savi, 'Eunice Maria Milanezi, Ângelo
Rosso, Cleide Costa, Marlene Dario, Catarina Dal Toé,
Maria Angelina Canever, Aurora Dal Farra, Salita Sachet

Cesa, Onélia Sorato, Aceoni Silveira, Zelindra Guedin,
Ilzemari Cancelier, 'Georgete Acordi Cardoso, Amélio

Peruchi, Léa Maria da Silveira, Maria Stela Zanete e Maria
Anita Savi.

ATENÇAQ
CENTRO HELlQ.GRÁFICO
COPIAS HELIOGRÁFICAS

MATERIAL: '

':NGENHARIA E'DESENHO
SOLICITE MENSAGEIRO

FONI:: 27-51

PARA VEREADOR
CLODOALDO AMARAL

ARENA
2213

I
I
I

_

PARA VEREADOR
WALDEMAR FILHO

2212

vência e a amizade de velhos companheiros de

muitas jornadas cívicas.
Sinto, entretanto, que é chegada a hora de

passar a presidência do partido ao meu substituto

legal, a fim de que ele venha dar prosseguimento
aos trabalhos políticos no pleito que se avizinha.

Assim, entendo e com convicção de que sem

pre cumpri fielmente com meu� deveres políticos
partidários, encaminho esta solicitação de desliga
mento do Diretório da Arena de Lages e em cará
ter irrevogável.
Outrossim, solicito que o presente pedido seja

transmitido aos demais membros do Gabinete

Executivo" .

Jornalistas do Congresso
Nacional visitam Blumenau

Blumenau (Sucursal) - Procedentes de

Florianópolis, chegaram por volta das 16
horas de ontem a Blumenau os treze jorna
listas que integram o Comitê de Imprensa
do Congresso Nacional. Ainda na tarde de

ontem, a comitiva esteve em visita a Fábri

ca de Cristais Hering, sendo recepcionada'
com um jantar no Restaurante Frohsin. O

programa de hoje assinala uma visita ao

parque fabril da Artex, com almoço no.
Restaurante do barco Blumenau II e, às 14

horas, está marcado o regresso à Curitiba.

NA CAPITAL

Depois de visitarem Joinville os jorna
listas que fazem a cobertura para os princi
pais órgãos do País no.Congresso Nacional

estiveram na Capital onde.jíepoís de recep
cionados 'com um jantar pelo Governador

Colombo Salles, foram recebidos pelos co

legas de Florianópolis, na Casa do Jorna

lista. Recebidos pelos presidentes do Sindi
cato dos Jornalistas e da Casa do Jornalista,
os visitantes mantiveram um demorado diá

logo com os jornalistas catarinenses procu
rando saber aspectos da política catari

nense e os problemas relacionados com as

atividades jornalísticas em Santa Catarina.

O encontro foi prestigiado pelo Deputado
Federal Dib Cherem, Secretário Orlando

Bértoli, do Governo, e engenheiro Anito

Zeno Petry, do Deatur. Ao final da reu

nião, o Departamento Autônomo de Turis
mo promoveu' uma projeção de "slides" so
nora, mostrando os principais aspectos tu

rísticos de Santa Catarina.

Após o encontro, os visitantes foram ho

menageados com um almoço na Lagoa da

'Conceição e realizaram um passeio pelos.
pontos turísticos da Capital. A noite, parti
ciparam de um jantar no Clube do Penhas
co e, ontem pela manhã, seguiram viagem
em direção à Blumenau, visitando Itapema,
Cabeçudas, Balneário Camboriú e Itajaí.
Presidido pelo jornalista Antônio Frejat, do
Jornal do Brasil, o Comitê de Imprensa do

Congresso Nacional viaja com o Diretor Ge
ral da Câmara dos Deputados, Sr. Luciano
Brandão Alves de Souza e com o Assistente'
da Presidência da Câmara dos Deputados,
Sr. Paulo Afonso Martins de Oliyeira. Inte
gram a caravana os seguintes jornalistas:
Fernando César Moreira Mesquita e Rober
to Macedo Siqueira, do "O Estado de São

Paulo"; José Arimatéim de Araújo Athayde
Lima e Esaú de Carvalho, de O Globo; F�
nando Costa, do Correio Brasiliense; Albe
rico Cordeiro, dos Diários Associados; Epi
tácio Quíncas, do Diário de Notícias; José
Raymundo Lima Mattos, da Folha de São
Paulo; Manoel Pompeu Filho, da Rádio Na

cional; é Dirceu Cardoso.

Nova rodoviária de Itaiaí
.

ficará pronta em 'aezembro
Itajaí (Correspondente) - A Diretoria

de Obras de Itajaí confirmou para o final

de dezembro a conclusão das obras de

construção da nova estação rodoviária mu-
.

nicipal. O engenheiro Antônio Ayres dos

Santos Júnior informou que os trabalhos'

de concretagem já estão terminados com os

pilares recebendo cobertura. A segunda eta
pa da obra, que compreende o levantamen
t o das paredes, instalações elétricas e

hidráulicas, calçamento' e ajardinamento,
será iniciado ria próxima semana.

Orçada em 350 mil cruzeiros a nova es

tação rodoviária de Itajaí terá1.064 metros

quadrados de área construída e seu projeto
obedece as mais modernas técnicas do.gê
nero. As instalações proporcionarão." aos

I?assageiros e funcionários das empresas
bastante conforto, bem como total facili

dade de trânsitb interno e funcionalidade.
Com o novo esquema de embarque, em

local onde os ônibus estarão em suas plata
'formas, os passageiros deixarão de ser Im

portunados pelos mendigos e pedintes, já
que só os passageiros terão acesso aos veí

culos. Os carros permanecerão até a hora
da partida em áreas isoladas onde somente

os passageiros e funcionários da empresa te
}'ão acesso.

54 municípios
em estado de

A •

emergenc.a
O Governador Colombo Salles declarou estado de

emergência em 54 municípios catarinenses - mais de um

quarto do total em virtude das "recentes e demoradas

manifestações metereológicas e suas graves consequências
na economia .agrícola e viária do Estado". O Chefe do

,Executivo ao assinar' o' documento levou em consideração
"

os prejuízos ocasionados, bem como, aqueles que se tem

verificado e ainda se verificarão nos diversos municípios
atingidos." .Fundamentou-se ainda o Sr. Colombo Salles

para adotar a medida nos resultados e sugestões
apresentadas, pela.comissão especial que foi encarregada de

lev_antar os danos sofridos nos municípíos.
Foram os seguintes os municípios declarados em estado

de emergência pelo Governo do Estado, na forma de

prioridade: Videira, Saudades, Tangará, Quilombo, Galvão,
Abelardo Luz, Rio do Sul, Taió, Águas de Chapecó, São

Domingos, Capinzal, Rio das Antas, São Lourenço do

Oeste, Blumenau, Faxinal dos Guedes,' Descanso, São

Miguel' do' Oeste, ,Seára; Canoinhas, Caxambu do Sul,
Presidente Getúlio, Romelândia, São José dos Cedros,

Guaracíaba, Leoberto Leal, Rio do Oeste, Xanxerê, Itajaí,
Anchieta, Arroio Trinta, Major Gercino, Maravilha, São

Carlos, Cunha Porã, Dionísio Cerqueira, Dona Emma.,
Mondaí, Lacerdópolis, Pinheiro Preto, Coronel Freitas,
Palmitos, Brusque, Caçador, Xavantina, Xaxim, Caibi Itá
Modelo, Campo Er_ê, Herval do Oeste, Itapiranga, Majo;
Vieira, Rancho Queimado e Vargeão.

Colégio Pedro "
.'

vaI. comemorar seu
Jubileu de Prata

Blumenau (Sucursal) - O Colégio Normal Pedro II, de

Blumenau, comemorará no próximo dia 19 o seu Jubileu de
Prata. COínO parte das festividades comemorativas à data,
foi programada uma exposição sobre os 25 anos de

atividades do educandário, ressaltando sua situação e

importância atuais.
A iniciativa da exposição partiu dos professores de

Organização Social e Política Brasileira e Educação Moral e
Cívica, Henny Mary da Silva Gouvêa e Mário Esberard, que
submetendo à apreciação do diretor Joaquim Floriani
colheram imediata aprovação.

Com ,a convocação dos departamentos do Colégio,
iniciou-se o trabalho de coleta dos velhos documentos - ata

de" inauguração, 'primeiros diplomas e primeiras punições
dadas à alunos. o professor Esberard recorda que naquele
tempo,haviam portarias para suspender os alunos que não

cumpriam as determinações legais da escola.
Os materiais já 'encontrados, inclusive fotos, foram já

entregues aos alunos.que, sob a orientação dos professores
de Educação Artística, começaram a confeccionar os

painéis que deverão ser expostos no Salão de Educação
Física. '

, A, abertura da exposição está programada para o

próximo dia 1, precedida de uma demonstração de

ginástica para os pais de alunos e convidados especiais e seu

encerramento. está previsto para o dia 19.
Os organizadores endereçam seu apelo a ex-alunos para

que colaborem com a promoção emprestando materiais que
dizem respeito à vida dó Colégio Pedro II.

Ségundo o professor Mário Esberard, os uniformes mais

antigos fião foi possível de recolhê-los pois a maioria dos

alunos não güardaram. Já as 'cadernetas velhas começaram a
, aparecer.'Muito entusiasmada com a missão que se propôs a

cumprir; a - professora Henny Mary Gouvêa destaca a

dedicação das diversas equipes de alunos "que estão dando
o melhorde sipara que ?s trabalhos de montagem dos painéis
alcancem os'objetivos da exposição".

-

O Colégio Normal' Pecso II ocupa uma extensa área,
estendendo-se da rua Marechal Floriano até a Alameda Rio
Brànco, 'Tr�s edífícios reunem dezenas de salas de aulas e a

prática esportiva é realizada nas próprias dependências da

escola, onde, além de campo de futebol, foram construídas

quadras de futebol de salão, basquete, voleibol e para outras

modalidades de esporte.'
'

JOALHERIA E OTICA ROBERTO MULLER
JÓiAS
ALIANÇAS DE OURO

SEM SOLDA, RELÓGIOS
oe PULSO E ARTIGOS

PARA PRESENTE.
CARTÕES DE PRATA C/
GRAVURA, CONSER
TOS DE JÓiAS E RELÓ
GJOS.
AVIAMENTÇ>S DE RE

CEITAS DE ÓCULOS.
ARMAÇÕES NACIONAIS
E ESTRANGEI RAS.

RUA TRAJANO. 4-C - FLORIANÓPOLIS

O processo de autorização para o funcionamento da

Faculdade de Letras e Matemática de Mafra será
encaminhado ainda no corrente mês ao Conselho Estadual

de Educação. A informação foi prestada ontem pelo
professor Celestino Sachet, Reitor da'Universidade para o

Desenvolvimento do Estado de Santa Catarina,
acrescentando que se aquele, órgão superior emitir decisão
favorável, a escola poderá iniciar suas atividades em março
do próximo ano letivo -.Revelou ainda o Reitor da Udesc

que um técnico da universidade encontra-se em Mafra

ultimando os preparativos para com�or o processo de

autorização.
CONC-URSO NA ESAG

Os professores Carlos Passoni Júnior, Nereu do Vale

Pereira, Carlos José Gevaerd e Murilo Rezende Salgado
foram indicados para compor a banca examinadora

encarregada de selecionar candidatos aos cargos de

professores de nível superior para a Fundeste. O concurso

que constará de provas escritas e orais, terá início amanhã;
decorre de convênio celebrado entre a Udesc e a Fundeste.

A indicação da banca foi feita pelo ,professor Celestino

Sachet e o concurso foi organizado pelo Instituto Técnico

de Administração e Gerência, que é órgão da Esag,
Diversos candidatos estão inscritos no concurso e serão

'escolhidos para lecionar nas disciplinas de Sociologia,
Psicologia, Metodologia Científica, Contabilidade,
Legislação e Direito Tributário, Instituições de Direito

Público e Privado, Teoria Econômica, Estatística e

, Matemática.

VIAGENS... assunto para entendidos, ou senão vejamos, você
pode nunca ter viajado, mas o seu AGENTE DE VIAGENS deve

saber tudo sobre "elas", Se o seu assunto é viajar não faça dele um

problema, entregue-o a um especialista, e veja, ou repita, como é

bom VIAJAR. Deixe-nos sugerir alguns roteiros:
MONTEVIDEO E BUENOS AI RES - 4 de novembro - 11 dias

REVEILLON. MARITIMO - Rio Grande, Santos, Rio de Janeiro,
Salvador, Vltórla, Saída 26.12., regresso 06.01.73.

CRUZEI RO Á TERRA DO FOGO - Rio de Janeiro Santos Rio

Grande, Buenos Aires, Montevideo, Punta ArEiDaS, Bahia Garibaldi,
Ushuaia, Cabo Hornos, Puerto Madryn, Duas sa idas 4 e 17 de

janeiro de 1973 - duração 19 dias.
Informações � preços e condições peça ao seu AGENTE DE

VIAGENS.
'

TURISMO HOLZMANN S/A
Rua Sete de Setembro no. 16 - Fone: 3389

de 3iasãbado
das 21,10 às 23,00

RÂDIO
GUARUJÂ
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POLICIA
Tres acitlentes
ontem em

Florianópqlis
m

Apenas três acidentes de trânsito foram registrados
ontem' em Florianópolis pela Delegacia .de Segurança
Pessoal e pelo Detran, sendo dois com vítimas e um com

danos materiais.

O primeiro ocorreu por volta da meia-hora na

Avenida Hercílio Luz, onde o volkswagen' AA-71-00,
dirigido por Júlio Dorta do Amaral, 19 anos, chocou-se
contra uma árvore, causando ferimentos no motorista,
que foi medicado no Hospital de Caridade.

O segundo acidente, um atropelamento, foi registrado
na Rua Conselheiro Mafra, esquina de Álvaro de

Carvalho. O volks de placa AB-27-57, de propriedade da

Empresa Florianópolis, dirigido por Wilson de Medeiros,
33 anos, solteiro, atropelou o lavrador Valério Vieira, 19

anos, residente no Sertão de Maruí, município de São

José. A vítima foi socorrida pelo condutor do veículo e

encontra-se internada no Hospital de Caridade.

O último acidente registrado ontem deu-se em

Itaguaçu, onde o. Volkswagem AB-13-28,
desgovernou-se, entrando em uma casa de madeira. O
veículo era dirigido por Darci Pacheco, residente à Rua

Felipe Schmidt no. 803.

Ma;suma
casa foi

assaltada
Continua a onda de

roubo em Florianópolis.
Na madrugada .de ontem
foi arrrombada a casa de
praia do Sr. Bento Carioni,
em Canasvíeíras, tendo os

ladrões levado equipamen
tos de pesca submarina e

seis jogos de talheres.
Na mesma noite foram

roubados vários metros de
fios, pertencentes à Co
tese, e que foram retirados
dós postes, na localidade
de Serraria.

As duas ocorrências fo
ram registradas e estão sen

do investigadas pela Dele
gacia de Roubos, Furtos e

Defraudações.

Pescador cai ao mar e

morre'ao
. bater' no barco

O pescador Sebastião Roberto Bernar

des, 29 anos, casado, caiu no mar e bateu
violentamente contra o casco do barco
em que trabalhava. Recolhido, não resis

tiu aos ferimentos e morreu quando a.em

barcação o transportava para Florianó

polis.
O acidente ocorreu na manhã de quin

ta-feira. Sebastião era tripulante do pes

queíro Sarda, de propriedade do armador

Arlindo Isaac da Costa. A vítima pescava
num caíque, a quatro milhas da costa e o

acidente ocorreu quando retomava ao

barco.

Depois de atracar no trapiche da Infri
sa, os tripulantes do barco comunicaram a

ocorrência à Delegacia de Segurança Pes

soal, que providenciou a remoção do cor

po para o Instituto Médico Legal, onde
foi necropsiado.j

Encontrada·
•

umacr,an�a
semv;da

o menino João Felício
.

Laurentino encontrou nas

proximidades de sua casa,
à Rua Hidalgo Araújo, em
Barreiros, o corpo de uma

criança recém-nascida, de
cor branca, que estava jo
gada entre uns pequenos
arbustos.
A ocorrência foi regis

trada pela Delegacia de Se

gurança.

Polícia encontra carros

que tinham sido roubados
A polícia encontrou abandonados dois

carros que haviam sido roubados em Flo
rianópolis na quinta-feira, acreditando-se
que os dois roubos tenham sido feitos por
um único grupo de ladrões.

O primeiro veículo, o Galaxie de placa
GB-BI-32-l0, de propriedade de Onil
do Costa, residente em Bom Abrigo, foi
tirado da garagem e encontrado por volta
das 9 horas de ontem no Jardim Atlânti
ICO.

O outro carro, o V.olkswagen
AA-30-31, também foi roubado da ga
ragem do seu proprietário, Amilton Cou
tinho de Azevedo,. morador do Jardim
Atlântico, nas imediações de onde fora

( abandonado o Galaxie. O veículo foi loca
lizado no Pasto do Gado, em Capoeiras.

ARROMBAMENTO
Na madrugada de ontem os ladrões de

documentos arrombaram mais dois veícu
los nesta Capital, sendo um de proprieda
de de Eurária Olímpia Taube, residente
em Blumenau, que se encontrava em Flo

rianópolis visitando seus pais. Os ladrões
usaram uma alavanca para partir o que
bra-ventos, levando todos os documentos
do veículo e objetos de uso pessoal.

O outro veículo arrombado, os Volks
AA-40-70, de propriedade de Luiz

Prats, encontrava-se estacionado em fren
te ao Zum-Zum Lanches. Além dos docu

mentos, os ladrões levaram uma pasta de
couro. contendei notas promissórias no va-

, lor de c-s 4.500,00 e uma faca com o

cabo de madrepérola.
•

I -,

Muito conforto por dentro' e uma
cara linda para não sujar a. paisagem.

Com muito respeito a beleza de Itaguaçu,
a Construtora Alliança começa construir
o Edifício Itapoã.

A filosofia do projeto ao ser

encomendado aos engenheiros, era: Um
edifício com muito conforto e uma cara

linda para não sujar a paisagem de

ltaquaçu,
O Itapoã será assim.

Uma verdadeira casa gr�nde em autêntico
estilo colonial. Dois Blocos. Cada bloco
com entrada independente. Dois Andares
Sacadas de frente para o mar. Estacionamento
coberto para todos os apartamentos.

Porém, preocupados com tantoconforto
e beleza, os engenheiros cometeram uma

terrível injustiça:
.-

O Itapoã só terá 17 apartamentos e

daqu i a doze meses, apenas 17 fam íI ias

poderão desfrutar de toda esta maravilha.
Se depois de uma espiadinha pela

janela, você tiver vontade de ir trabalhar,
considere-se apto a ser um dos pretendentes
ao privilégio de morar no Itapoã. Porque
morar em Itaguaçu é um estado de espírito.
É viver em férias.

Mas apartamento no Itapoã, não é.
apartamentinho para veraneio. É para morar

bem, mesmo. O menor apartamento tem 105
metros quadrados.

Apesar de serem pouqos os apartamentos,
os preços e financiamentos são suaves e

acessíveis a muitos.
Os prazos, nem se fala, vão até 240

meses. Isto é, 20 anos e pequenas prestações
para pagar muito conforto, uma linda moradia
e a mais bela paisaqern desta terra.

O sol, a praia e o mar estão a sua espera,
Vá morar em Itaguaçu. No Itapoã.

Edifício Itapoã,
Praia de Itaguaçú.

I ncorporação e Construção

I!I
ALLlANCA

construtora alliança Itda
Rua Fúlvio Aducci, 930

Informações e Vendas: S. SIMAS Empreendimentos Imobiliários - Felipe Schmidt, 51- Fone 2979 - Reg. SCIESC no. 150 - Aberto até as 22 horas.

�-----------------------------------------------------------�------------------------------------------------�----------------�

_Supletivo já dá
os resultados

I

das ·las. provas
Foram iniciadas ontem as primeiras provas dos EXllll1i

Supletivos, que estão se realizando. no Colégio Catarinen�
devendo prolongar-se até o dia 6 do corrente.

_

Durante o dia de ontem foram realizadas provas �

Língua Nacional (20. Grau) às 8 horas; Inglês (20. Grau))
1Oh30min; Língua Nacional (lo. Grau) às 13h30rn'
História (20. Grau) às 16h30min e História (10. Grau) às
horas.

Os re;ultados das provas de ontem foram os seguintes:
I - Ungua Nacional (10. Grau): 1) a; 2)b; 3)b; 4)c; 5)(

6)b; 7)c; 8)c; 9)d; lO)b; ll)d; 12)b; 13)a; 14)b; 15)d; 16)1
17)e; l8)d; 19)c; 20)b.
II - Lrngua Nacional (20. Grau). - l)d; 2)d; 3)b; 4fi

5)e; 6)b; 7)c; 8)d; 9)d; 1O)a; ll)c; l2)c; 13)d; l4)e; 15),
16)a; 17)d; 18)d; 19)a; 20)b; 21)b; 22)e; 23)d; 24)e;25).
26)b·; 27)c; 28)a; 29)e; 30)d.

.

. III - Hikória (20. Grau) - 1) c; 2)e; 3)b; 4)d; 5)e; 6)
7)b; 8)b; 9)b; l'O)d; ll)d; 12)e; l3)d; 14)e; 15)d; 16)1
17)c; 18)c; 19)d; 20)b; 21)b; 22)e; 23)c; 24)b; 25)c; 2�)1
27)c; 28)d; 29)c; 30)a.

Segundo infoÍmações dos responsáveis pelos Exam,
Supletivos, as provas prosseguirão normalmente dentro dI
datas pré-fixadas. Hoje às 8 horas, Geografia (20. Grau);�
lOh30min Espanhol (20, Grau); às 13h30min Geografil
(lo. Grau); 16h3Omin O.S.P.B. (20. Grau) e às 20 hOl�
<J.S.P.B. (lo. Grau)..

Base inscreve para
Quadro de Oficiais
da Forço Aérea'

.

Estão abertas na Base Aérea de Florianópolis as inscn

ções para o concurso de admissão ao Quadro de Oficiail
Intendentes da Força Aérea Brasileira. c

O curso tem a duração de três anos e é realizado na Base s

Aérea de Pirassununga, em São Paulo, onde o candidato 11

entra como cadete.
O candidato deverá ter o segundo ciclo completo, idade q

entre 18 a 22 anos.

Maiores esclarecimentos poderão ser obtidós na secção
de relações públicas da Base Aérea de Florianópolis, onde,
também, poderão ser efetuadas as inscrições.

d

Identidade agora
poderá ser tirada
na própria escola

A Superintendência de Polícia Civil elaborou programa
de visita a estabelecimentos de ensino de Florianópolis, �

fim de preparar no próprio local as carteiras de identidades

dos estudantes.
O roteiro estabelece atendimento diário das 8 às 11 ho

ras e das 13 às 18 horas nos seguintes estabelecimentos:

Instituto Estadual de Educação (dia 6 a 8); Colégio Catari

nense (9 a e 10); Coração de Jesus (13 e 14); e Escola

Técnica Federal de Santa Catarina (15 e 16).
O estudante que desejar tirar sua carteira de identidade

deverá pagar uma taxa de Cr$ 7,00 em qualquer estabeleci
mento bancário, tendo sido abolido o requerimento ante

riormente exigido.

MINISTÉRIO DOS TRANSPORTES
DEPARTAMENTO NACIONAL DE
PORTOS E VIAS NAVEGÃVEIS
através DIRETORIA REGIONAL

GRUPO EXECUTIVO DE LICITAÇÕES
A V I S O

- Edital no. 6/72 - Concorrência
Comunica-se, a quem interessar possa, que desde o dia 20

de outubro próximo passado, se acha aberta 'icitação na

modalidade de concorrência, para contratação das obras,
serviços e, fornecimentos referente à construção do Porto
Pesqueiro de Laguna. - na cidade do mesmo nome, no

Estado de Santa Catarina, conforme Edital que se encontra.

disponfvel neste Grupo, sito à Praça Oswaldo Cruz, no. 15,
30. andar do Ediffcio Coliseu, em Porto Alegre, no horário de
8 às 12 e das 14 às 18 horas vg das segundas às sextas-feiras,
sendo as propostas recebidas no dia 27 de nov "ibro do
corrente ano, às 10 horas, no supra mencionado -ço,

'a) - Mercado de peixe;
•

b) - Entreposto frigorlfico e fábrica de gelo �(1jugados;
c) - Refeitório;

.

d) Ambulatório;
e) - Boxes para apretecho de barcos;
f) - Oficina garage e almoxarifado;
g) - Depósito e lavador de caixas;
h) - Caixas d'água;
i) - Depósito de combustilieis;
j) - Serviço de água; energia; iluminação, esgoto e

comunicação;
I) - Urbanização, arruamento, pevirnenteção e drenagem;
m) - Posto de serviço para vefculos,

Porto Alegre, 3 de novembro de 1972
PEDRO DA SILVA BARCELLOS

MT/DNPVN
8a. DR/GEL

'CHEFE

.

A MELHOROFERTA iC;i.;:i:
NO MENOR TEMPO' :'c:
COMPRA [VENDA.'

,

DE IMO·VElf:·,i •. ;�ç
\: '. , :.�) .;;.;

. :.,.:' .. _,'-\':'

• �,',::f;
iLHAMAR .FeliPeschllliclIT2·�
cQnp. EdS AI' �:CI.S:Ccº�4,l

I O ESTADO I! Rua Felipe i '

1._----,;,'·_

Schmidt 116

.PA-RA VEREADOR
C'3YDIÓ VOLPATO

2119
í\RENA-BLUMENAU
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Roteiro da

Barraca
da

Bahia

Com a senhora Virgínia Borba, baiana de nascença e

catarina de coração, à cabeça de uma grande equipe de 30

senhoras . todas trabalhando sem medir esforços, para o

bom êxito da barraca. O ano passado foi a barraca que mais,
faturou e pretendem, também este ano, repe�r a façanha.
Fizeram duas promoções no Clube Doze.no mes de agosto,

com bastante êxito. Foram à Bahia pessoalmente e lá

fizeram mil compras e conseguiram, junto às autoridades,

diversos donativos que foram importantíssimos para o êxito

da barraca. Agradecem ao Governador da Bahia Antônio

Carlos Magalhães, à sra. Almirante Mourão Sá, ao Prefeito

de Salvador sr. Cleroston Andrade, ao tapeceiro Renot, ao

Sr. Délio de Almeida Filho, assessor da Presidência da,
Bahiatursa, ao' sr, Raimundo Rocha e sra., e ao .sr. Dr.

Làvinos de Lemos, que foram de extrema gentileza com as

senhoras que lá estiveram. A Transbrasil que trouxe, além

da baian� Augusta, cozinheira de 'mão cheia, e dona dos

. segredos dos pratos tipicamente baianos, mais 300 quilos de

"baianidades". Pela Penha, vieram mais duas quítuteíras que
transformaram I, a residência de Dona Virgínia, num

pedacinho da Bahia. E, a partir de ontem, é na míni-feíra de

pratos típicos, que você vai encontrar as mil coisas da

Bahia, com seus segredos e delícias. As bebidas têm os

nomes exóticos como: "Xixi de Anjo", "Seios de Virgem",
ou "Sangue de Escravos". As comidas, são os famosos

vatapá, caruru, o xim xim de galinha, bobó de, camarão,
acarajé, siricaia, sarapatel, muquequa de camarão, etc. Para

sobremesa. tem mil variedades e gostosuras. E os obietos e

jóias de prata, que também trouxeram da Bahia, são são

qualquer coisa de lindos, tanto que muitos já estão vendidos

ou reservados.

E, claro, com tudo isso, e o trabalho incansável de toda a

'quipe, a Barraca da Bahia será um sucesso.

São as senhoras Maria Heleni Oli
veira e Laura Oliveira que estão com a

responsabilidade. Mais doze senhoras,
que são dessa equipe, colaboram para
o sucesso da' barraca da Itália, que sem

dúvida nenhuma, já está acontecendo.
. Pratos típicos italianos estão sendo

Barraca

da

Itália

a atração principal da barraca que tàm
bém conta com uma banda típica _de
30 pessoas, que veio de Nova Trento

mais um coral de 10 pessoas, de Morro

da Fumaça.

são:.lazanha, risoto, polenta com galí
nha mi codorna e massas, claro. Das

pessoas que muito colaboraram com

esta barraca, elas destacam a Coca-Cola

e Sr. Ado Faraco. Bastante visitada no

primeiro dia elas contam com a cola

boração de todos, hoje e amanhã.

Barroca da Escócia

Dos pratos típicos, os principais

Tem a sra. Miriam Nobrega Bauer como responsável de
sua equipe, que é composta pelas senhoras Eliana Cabral

Cherern, Leonilda Vieira, Alice Damiani, que fará a

d��oração da barraca, Ana Rita Linhares, Ieda Mesquita,
Lilian Gevae.rd, de Brusque;Lourdes Hulse e Tereza Freitas
de Criciúma, .Crista Bauer, de Blumenau, Iponá Szpoganicz'
e IaraPedrosa.

Na barraca da Escócia serão 'encontradas as melhores
marcas de whisky, e 9 que -é muito importante, todos
es rangeíros e de la. linha, a preços baratíssimos. Por Cr$
7,00 você toma uma dose de - Cutty Sark - Passaport _

B�chanan's e outros -. Acompanham salgadinhos e água
mmeral. E o que é muito bom para os entusiastas do bom

whisky, é que serão servidos em copos de cristal.

/
A sra. Miriam N. Bauer e sua equipe, fizeram uma bela

P�omoção u? Clube Doze da Agosto, dia 21 de setembro,

I!
qUando trouxeram o desfile-show da Dijon. Incansáveis no

1 �rabalho que estão realizando, as senhoras esperam a visita
e todos em sua barraca, que além do bom whishy a

ex(elente preço, a decoração vai ser muito bonita, criada
pe a sra. Alice Damiani.

Burr",ca da !1span�
Sob) a direção das senhoras 'Carmen Moellmann Santaella

e Sonia Moellmann Consoni, tem a colaboração ainda de

Heloisa H. Gonçalves, Nenê Moellmann, Marilene Sanchez,

Marilene Ribeiro e Maria Aparecida Simão.

Segundo estas senhoras, voce não precisa ir à Espanha

paraconhecer a comida típica de lá, basta visitar a Barrac�"
que denominaram "EI Pateo". Os pratos típicos são feitos

por Manolo, que dispensa dizer de seus conhecimentos

culinários, e constam do menu, os seguintes pratos: "Callos

e la Madrílenã", "Gallena e Pepitoria", "Zarzuela de

pescado y gambas", "Garbanzos a la Castellana". A

sobremesa é a deliciosa "Sangria" e tem música ao vivo.

Além disso, estão também à venda, mantilhas de Granada,

bonecas, artesania espanhola, vinhos, conhaque, lataria

importada, etc. E uma parcela de sucesso da mini-feira, será

sem dúvida, ao êxito da barraca da Espanha:

Na Míni-Feira de Pratos Típicos, organizada pela Sociedade Promocional do Menor

Trabalhador e inaugurada ontem às 18 horas, a gastronomia lerá colocada a serviço da

filantropia, e quanto mais pratos típicos forem consumidos, mais problemas sociais

estarão resolvidos. As barracas da Bahia, da Itália, de Portugal e da Espanha, a exemplo

do ano passado, serão chamarizes irresistfveis para os altru (sticos glutões. A barraca da

Escócia oferecerá o seu produto' mais cobiçado - envelhecidos "scotchs" - ao módico

preço de Cr$ 7,00 a dose. A barraca de Manaus oferecerá bens de consumo, com o

rótulo de sua zona franca, o que significa preço acessível. A Mini-Feira funciona hoje e

amanhão dia inteiro, aberta a todos os gostos e desejos..

'tni-Feira

Barraca

Internaciona'

É liderada pela senhora Miriam Pe
.

tri, tendo em sua equipe as senhoras

Carmen Aguiar, Maria Tereza Bandeira

Maia, Miriam Uchôa de Rezende, Ma

ria Auxiliadora de Olinger, Suely Amin

Ghanen, Raquel Douat, de' Joinville,
Clara Beatriz Antunes de Oliveira, de

P. Alegre, Lubélia Zahia, do Rio, Lúcia
di Vicenzi, Terezinha Martins Costa,
de Brasília, Cecy Pereira e ainda 1\ cola-

boração de Haiga Hering e Suely Mace

do, de Blumenau.
No Lira Tênis Clube ftzeram um

chá-biriba para angariar fundos para a

barraca Internacional, que seria,' a prin
cípio chamada de barraca de Artesana

to, mas devido a terem adquirido mui-
. \ .

ta coisa e ganho diversos brindes que

fogem do artesanato, mudaram o no

me para Internacional. Nesta barraca,

É a sra. Solange Di Bernardi Ganzo que está com a

responsabilidade, com mais 26 senhoras na equipe. Co

mo já diz o nome, a barraca vende exclusivamente san

duíches, que partem do trivial cachorro-quente, aos espe

ciais, cheios de molhos e outras bossas. Os preços são dos

mais acessíveis: começam com Cr$ 1,00 e só atingem os

Cr$ 3,00. A decoração foi feita por elas mesmo, e dá

idéia de uma larichonete. __

Trabalhando sem medir esforços, dona SOlange e sua

I

onde talvez o nome ideal fosse "Merca

do de Pulgas", você vai encontrat tu

do: bijuteirias, boalhas, abajur de ma

deira coloridos, bonecas, almofadas,

roupas, macacõezinhos de crianças a

partir de 1,50.

Os preços são realmente

de endoidar e aí vai o convite de você

aparecer por lá.

Barraca

de
sanduiches

equipe fizeram inclusive diversas viagens a cidades vizi

nhas, conseguindo donativos e material para a barraca.

No Clube Doze de Agosto, realizaram uma festa para

os brotos da cidade, qúe se chamou -"Enc9ntro com a

Motoca".

Se você é dos adeptos do sanduíche, ainda é tempo de

ir provar as mil bossas que a barraca, a preços baixíssi-

mos, oferece.
-

'

Barraca do churrasco

Este ano ainda sob a responsabilidade de Jacy e Marise

Oliveira, Alexandre e Luzia Salum, Childe.r;ico e Carmen

Lucia Hosterno, Carlos e Zuleica Lenzí. O sucesso da

barraca' deve se repetir novamente. e eles contam com a

colaboração dos excelentes assadores, especialmente
convidados, que serão o Prefeito 'de Santo Amaro e senhor

Vitória �hecheto. Garantem o gabarito deles como

assadores e têm certeza que o churrasco é de primeira.
Como promoção, antes da mini-feira,' fizeram uma

feijoada no Santa Catarina Country Club, com êxito total..

A inovação este ano, para evitar os prejuízos do -

ano

passado, é que as pessoas terão que fazer o pequeno

depósito de Cr$ 3,00 quando recebem os talheres. Mas logo
após a refeição, esse dinheiro é devolvido. No cardápio
constam churrasco de carne e frango, logicamente
acompanhados de salada e farofa.

No mais, o convite da equipe para que você compareça à

.

sua barraca, para um churrasco muito bem preparado à

moda gaúcha.
.

,Barraca de Minas e

São Pqulo
É dona Maria José Franco Cabral quem lidera a equipe

desta barraca. E aproveita para agradecer a colaboração de

toda a sua equipe que foi de uma dedicação única e muito

ajudou para o sucesso da mini-feira, Das suas promoções,
destacam-se duas, quando fizeram um bazar e venderam

uma tapeçaria doada por Tirelli..

Hoje será dia de feijoada no almoço e, à noite, constam

de seu cardápio, diversos assados com vinhos e salada,
salientando que o vinho é grátis. Domingo será dia de tutu

de feijão, couve mineira, lombo de porco, pernil, feijão'
carreteiro, polenta e outros.

De Min�s Gerais, vieram compotas, doces de leite,

queijos de diversas qualidades, para serem vendidos. E tudo

por preços muito baixos, que é uma das características da

mini-feira.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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DileBlU' de "",' gordo
"Ame um homem gordo antes que ele acabe". A

sugestão é de Jô Soares, o regime mais bem sucedido do
Brasil. Contestando outra de suas máximas, - "Um
homem gordo jamais conseguirá ser um homem magro,
será, no mâximo, um gordo com fome" - Jô emagreceu
- e conseguiu ser menos amado. Sua Norminha perdeu a

graça, ele ficou simples, sem banhas, sem inspiração, sem
fontes.

Sou um aplicado candidato a magreza, que cortejo ..

sem resultado há 25 anos. Posso perfeitamente ser

'catalogaao no rol dos "gordinhos ", porém simpáticos,
em permanente' regime para emagrecer. Glicídios e

liptdios são meus maiores inimigos, além da Mini-Feira
de Pratos Típicos, é claro, pois um babá de camarão, um
vatapá, ou um acarajé; são venenos suficientes para me

tomar um gordo superlativo - o que, convenhamos, não
será de todo agradável neste verão. Quanto a ser amado,
(-

disso faço questão fechada, porque amor não engorda;
antes pelo contrário, é tido como um sábio exercicio.

Sem pejo, me confesso um glutão. Comer bem está
entre os prazeres capitais da existência, negar-seria
hipocrisia. Pena que os deuses' da gastronomia e da
libação não me tenham contemplado com uma saudável
e voraz solitária, que me proporcionaria a suprema
ventura de comer como Henrique VIII, tendo o apolineo
corpo do Tadzio, de Thomas Mann. Mas as "Tennyas!'
não me escolheram para moradia e sem elas sou tão
vulnerável às graxas e aq colesterol que não fosse a

presidência de um regime autoritário estaria hoje
transformado no mais perfeito candidato à sucessão de
Lagartixa, o nosso competente Rei Momo. Que ele não
tema nenhuma conspiração ou sedição por parte deste
seu súdito fiel. As banhas que carrego não fazem sombra
às deleç-muito mais ornamentais e autênticas, porque

jamais foram objeto de repressão e jamais tiveram a

preocupação de se transformarem em músculos ou de
desaparecerem.

.

Meu ideal de magreza se aproxima muito da frágil
compleição física de um poeta do século XIX, mórbido
como Baudelaire, esquálido como Gonçalves Dias ou

Castro Alves. Sou aspirante ainda a olheiras roxas e a um

honrado par de saboneteiras, eloquentes atestados de
que estou livre dos tormentos que afligem os gordos
totais. E no verão poderei exibir meu novo ftsico de
Johnny Weissmüller sem macaca Chita, mas com

lustrosos músculos aflorando a pele, rijos como cipós. o
humilhante apêndice abdominal terá desaparecido graças
a perseverança de um ascético regime.

O problema dat em diante será resistir as tentações,
doces ou salgados. Para os propensos à obesidade, como
eu, um chope bem gelado, regado a batatinhas fritas,

nunca' mais. Estão igualmente proibidas as cervejas
borbulhantes, de generosos colarinhos imaculadamente
brancos. Uma feijoada, então, ocupa no meu decálogo a

categoria de pecado mortal. Pensar nessas privações,
dói-me o coração e o paladar. Mergulho então no mais
tormentoso dilema que há de ter habitado o sacrário de
minha alma.

.

O que será melhor? Ser um gordo satisfeito,
bonachão e bem humorado, como o abade da Brahma,
ou um magro faminto, rancoroso e pérfido, como um

carrasco nazistai.
Continuo pensando no problema, ao mesmo tempo

em que me assaltam desejos gastronômicos mais
estranhos que os que ocorrem a volumosas gestantes.

Por via das dúvidas, Largatixa que se cu ide.
.... I' ."-

Sérgio da Costa Bam os

Cin�ma •

PaiolINDEPENDÊNCIA OU MORTE, filme nacional sobre

a data histórica do Brasil, rodado em regime de super
produção, dentro do esquema do cinema brasileiro, cqm
um super elenco encabeçado por Tarcísio Meira e

seguido de Glória Menezes, Dionísio Azevedo, Kate

Hansen, Emiliano Queiroz, Manoel da Nóbrega, entre

ou tros. A produção é de Oswaldo Massaini, o mesmo de

O Pagador de Promessas; a direção é de Carlos Coimbra,
e lernen to experiente no cinema nacional e cujos
melhores resultados foram colhidos na área do filme de

cangaço. Eastmancolor. Censura 5 anos. Cine São José

3-7,45-9,45 horas.
'

MASC INFORMA ..I

Professor Aldo Nunes, diretor do Museu de Arte de
Santa Catarina, informando' que foi prorrogada até o

próximo dia 8, a exposição do artista Ernesto Meyer
Filho, que deveria ser encerrada no último dia 30. A
dilatação do prazo deve-se ao interesse que a mostra vem'
apresentando, atraindo centenas de visitantes. Informa
também o MASC que, no próximo dia 20, na cidade de
Chapecó, será aberta a exposição itinerante de vários e

famosos artistas plásticos catarinenses, que será levada,
ainda, aos municípios de São Miguel do Oeste, Xanxerê,
Itapiranga e Concórdia.

CARTA REGISTRADA CONTINUA<I

Apesar de ter sido divulgado o contrário, a carta

registrada vai continuar a existir, prirÍcipalmente para QS
c a s os de remessa de documentos de valor,
principalmente quando há neéessidade de fazer-se a

comprovação da remessa, para efeitos legais e outros.

Apesar disso, ou a par disso, a Empresa Brasileira de
Correios � Telégrafos está numa grande campanha para
que os . usuários usem somente os serviços de
corespondêncía simples, uma vez que Já existe um nível
bastante aceitável de segurança na entrega de cartas e

'. demais objetos; e que o· serviço registrado, além de
retardar a entrega, encarece o serviço. A ECT, depois de
uma bruta carripanha junto ao público, está desfazendo a

velha imagem negativa e tornando-se um serviço bastante
eficiente.

O VINGADOR DOS MAYAS, produção italiana,
dentro da faixa do filme pseudo-histórico com Kirk

Morris, Barbara Lay, Eastmancolor. Censura 10 anos.

Cine Ritz. 5-7,45-9,45 horas. . Brigitte, Vadin e � artigo original.
apresentando' a formidável Doris Monteiro. A festa
promete ser completo sucesso e a gente agradece o

convite, só deixando de comparecer, porque tem alergia
completa 'e total a paletó e a esse ridículo pedaço de
pano pendurado no pescoço, que se chama gravata.

Na foto, a família Kotecna deixa o seu lar temporário
em Stradishall, Suffolk, para conhecer uma típica
feira-livre britânica. Eles são alguns dos expurgados por
Amin.

COMEÇOU AMINI-FEIRA
Com várias solenidades especialmente preparadas para

o momento, foi 'aberta ontem', oficialmente, a II
Mini-Feira do Prato Típico, que já deixou de ser somente
de comidas típicas, para se transformar num

.

acontecimento que oferece milhares de outras atrações.
São, ao todo, 17, barracas, onde se pode comer e beber
delícias de vários países, além de adquirir souvenírs e

bebidas típicas engarrafadas e enlatadas de várias partes
do mundo. Merece ser visitada; primeiro porque diverte
realmente; segundo, porque a causa é das mais nobres.

O SUPER MACHO, de Marco Viccario, com Lando

Buzzanca, Rosanna Podestá, Sílvia Koscyna.
Eastmancolor, Censura 18 anos. Cine Coral3-8-1O horas.

A MORTE NÃO MANDA RECADO (The Ballad of

Cable Hogue) de Sam Peckinpah, com Jason Robards e
.

•

I -

Stella Stevens - Technicolor. ROGO A DEUS E

MANDO BALA, com.George Karan e Verônica Teijido.
Eastmancolor. Censura 18 anos. Programa Duplo no

Roxy 2 e 8 horas.

NEW YORKSUMMER SCHOOL

A Casa dó Brasil, em Nova York, promovendo um

curso intensivo de inglês e cultura americana; com a

duração de 6 sernanas, na Universidade de Nova York,
está enviando folhetos e fichas de inscrição para todo o

Brasil. O custo total é' de U$ 1,250,00, incluindo o
I

curso, hospedagem e refeições, além dos passeios e

excursões. Não é' preciso saber inglês e o regulamento
. exige, apenas, curso ginasial, no mínimo; ficha de saúde
em dia; .ser maior de 16 anos.e prova ele JJOa conduta no

meio social em que, vive. O alojamento será nas

dependências da Universidade de Nova �York, no bairro
Greenwich Village, com refeições no restaurante
universitário, Informações mais completas na Associação
Brasileira People-To-People, Av. Ipiranga, '1.071, lo.

andar, São Paulo; ou na Associação Brasileira de
Mulheres Universitárias - aos cuidados da professora
Helena de Oliveira - à Praça Mahatrna Gandhi, 2, sala
617,.edifício Odeon, Rio, Guanabara. O curso começará
em janeiro próximo.

PAINEIRAS
Manda avisar a diretoria, que hoje é dia de festa no

Clube da Juventude, e que estará recebendo associados e

'convidados especiais, ao som de conjunto especialmente
contratados.

.

A.C.M. - SIMPóSIO
Começa hoje, em Itajaí, às 14 horas, o XlI Simpósio

Regional da Associação Catarlnense de Medicina, que vai
debater assuntos médicos e de interesse da classe. Da
Capital irá urna grande caravana, para reunir-se a quase
uma centena de médicos de várias localidades do Estado.

DEUGANDA
Amin, urn sargentão de 2 metros de altura; 110

. quilos, 4 mulheres e 9 filhos que, depois de tomar o

poder em Uganda já passou para general, começoü .a

expulsar de lá todos os asiáticos. Para tanto, foi criado
urn serviço especial de jatos,' que . está levando os

expulsos para a Grã-Bretanha, que lhes concedeu asilo..

MISSÃO MATAR, ftlme nacional de Alberto Píeralisi,
com Tarcfsio Meira e Yvone Buckíngham. Eastmancolor.
Censura 14 anos. Cine Jalisco 8 horas. TONY NA SELVA

Tony Ferreira, o ator ilhéu, escrevendo para dizer que
ninguém deixe devê-lo (a turma de amigos, claro!) nos
próximos capítulos da telenovela "Selva de Pedra". Foi
contratado pela TV Globo e vai fazer um detetive.

Enquanto isso, prepara-se para nova estréia no teatro e,

possivelmente continuará na' próxima novela da Rede
,Globo;

A MORTE NÃO MANDA RECADO (The Ballad of
\

Cable Hogue) de Sam Peckinpah, com Jason Robards e

Stella Stevens. Technicolor, QUAL É O CAMINHO"
PARA A GUERRA, com Jerry Le�is. Technicolor. Cinex
Glória - Programa Duplo. - 4 e 8 horas.

DORIS NO SEIS
,

O Clube 6 de Janeiro está enviando convite para a'

Soirée dos Casais, na noite de hoje, quando estará.
SABATA... VIVO OU MORTO, com Brad Harris �

Eastmancolor. Censura 18 anos. Cine Rajá8 horas. IMPACTO

Causou impacto a foto' publicada nesta página, na

última quarta-feira, onde aparece Brigitte Bardot

aplicando um beijo bastante ecumênico nos lábios da
noiva de seu ex-marido Reger Vadin.

NA MIRA DO COLT... PAGAOUMORRE, cf Brad
Harris. Eastmancolor. Censura-Ia anos. Cine São Luiz 8

horas. Darci Costa •
I Estas modernidades, contudo, estão em grande voga
novelho Mundo e quem se chocar corri elas será taxado
de provinciano. Trata-se de uma nova "abertura"
feminista, ao que parece. Tudo indica que as mulheres,
can�adàs de serem "objetos" dos homens, estão
refluindo para uma posição isolacionista, desta atitude
resultando cenas como as relatadas na matéria a respeito
de BB.

,Tv
Programação para hoje: '

12,50 - Cine Matinê. 14,30 - Abott e Costello. 16,00 _

.

Blota J r. Show. 17,00 - Bonanza. 18,00 - Bonanza.
18,40 - Vitória Bonelli. 19,20 - Bola em Jogo.' 19,30 .:
Rde Nacionai de Notícias, Via Ernbratel, á cores. 19',55
- Bel Ami. 20,40 - Balança Mas Não Cai. 22,00 - Além

da Imaginação. 22,30 - Horário político. 23,00 - Cine
Espetacular.

Um amigo desta coluna, no entanto, confessa que não
está nem um pouco alarmado. "Deixa estar, que isso é

passageiro; já-já, elas voltam a preferir o artigo original,
que não comporta imitações: nó�."

Universidade
. de Nova

Iorque r.:

- seis

semanas de

curso.
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.�PODE CURAR-SE A EPILEPSIA?
grande maioria dos casos; Êste notável
remédio é descrito em linguagem sim
ples num interessante lolheto intItula
do, ":Pode curar-se 'a epilepsia"?, Êste
livro não se vende, mas, oferece.. se

gratuitamente a todos os inter, ssados •

Nenbum enfermo de epilepsia, deve
demorar em solicitar um exemplar
gratuito dêste folbeto sensacional.

o que é a epilepsia? Sabemos apenas
que é um açoite que durante aDO� tem
lIagelado ricos e pobres. grandes e hu
mildes. Júlio Cesar, Napoleão e Byron
sojreram dêste mal. A epilepsia sempre

.

interessou 80S homens de cíóncla, cujos
estorççs foram fin'tllmenle coroados de
êxito porque conseguiram descobrir um
preparado que alivia os sintomas Da

Bidú.

- - --------- ----- - •• --------- - -- ---- o -

THr,'EnU�ATIONAL OIVISION. Dep.99 880 Bergen Ave" [erser Cily, N. J" U. Sol

Rua Felipe
Schmidt 116·

Qu.iram enviar-me gráti, um exemplar dó lolhelo inlilulado: "Pode curar-se a epU.psl,"!
NOME ,., , :." -.:: "

jiav(ir '_:tsciêver"e'in" ieira "de' 'Iornlaj
.
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ury Machado

ANIVERSÁRIO
Nossos cumprimentos ao senhor Luiz Daux, pelo seu

iversário hoje. Logo mais, em sua residência, o

egante casal Terez� e Luiz Daux recebe convidados

ra um coquetel souper.
MÍNI-FEIRA
Muitas atrações estarão sendo apresentadas: hoje e

anhã na Mini-Feira de Pratos Tipicos, a promoção

e ve� movimentando todo o Estado e que terá sua

enda em favor da Socieâade Promocional do Menor

rabalhador.
'

NOIVADO
Com a linda Fernanda Pain Neves, marcou casamento,

doutor Dirceu José Russi. O acontecimento foi

omemorado com um jantar íntimo, na residência do

usal 14dalgiza e Sebastião Neves.

HELENA
Helena Salla, residente em Roma, deixou seu país por

30 dias e veio conhecer o Brasil. Helena 'está em nossa

cidade. sendo hóspede do
casal Zélia e Luiz Salla.

ANIVERSÁRIO
,Quem está de aniversário hoje é a senhora Layla F.

Ferrei,a, a quem', desejamos os melhores votos de,

felicidades.

CASAL CONRAD

Já está de regresso de mais uma viagem a Foz do

Iguaçu, o elegante casal da Sociedade de Blumenau,

rica e Carl H. Conrado

L.B.A.
O 10. Encontro das Diretorias da LBA do Sul será

realizado �em Florianópolis nos dias 9, 10 e 11 de

-novembro, segundo decidiu a Direção Nacional da

Legião, ao aprovar sugestão da Diretoria de Santa

Catarina. -

Estarão participando do conclave dirigentes da Legião

Brasileira dç Assistência nos Estados de São Paulo,

Paraná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul.

Os trabalhos serão presididos pelo Dr. Sérgio Martins,

Diretor Superintendente da LBA. O diretor estadual,

Murilo Pacheco da Motta está mantendo entendimentos

com a Direção Nacional, visando a presença no Estado

da Presidente da Legião Sra. Yolanda Costa e, Silva.

TÂNIA E GERT

O' casal Tânia e Gert Ftitsche, da Sociedade de

Blumenau, agora está preocupado aguardando q visita da

cegonha; A elegante senhora Fritsche, visitou a

Carroussel Boutique para dar inicio, ao enxoval de seu

bebê.
BAILE
O Jornalista Carlos Müller! está organizando para

hoje', mais uma noite de gala no salão de festa do

Marambaia Hotel, com apresentação de Debutantes.
.'

I
I

I

SARA

Deixou o Rio por alguns dias e veio rever familiares, a

senhora Sara Doner Abreu. No Rio, dona Sara está

fazendo curso intensivo na Fundação Getúlio Varga$.

DIJON

Já fomos informados que o senhor Vintcto Olinger,

acaba de receber uma belissima roupa com etiqueta>

Dijon, sorteada na festa realizada no Clube Doze de

Agosto, uma promoção de Stella Barros Turismo, Dijon

e Barraca da Escócia.

BRADESCO
Deixou a agência do Bradesco na capital paranaense e

veio para nossa ilha, onde já assumiu a gerência da loja

Turismo Bradesco, o economista António César.

A.GONZAGA

O Departamento de Relações Públicas da Imobiliária

A. Gonzaga, está nos informando que já foram iniciados

mais dois edificios na cidade: Baia Norte e Francisco

Nappi.
I

50. ANIVERSÁRIO
Também está nos informando o Departamento de

Relações Públicas da "A. Gonzaga", que domingo foi

comemorado no restaurante do LIC, 050. aniversário da

FirmaA. Gonzaga.
MÍNI-FEIRA

.-

Ontem às 18,00 horas a senhora Dayse Werner Salles

com a presença do Governador do Estado e outras altas

autoridades, inaugurou aMini-Feira de Pratos Típicos . .fi

renda desta promoção, que vem sendo assunto em todo

o Estado, será .em favor da Sociedade Promocional do

Menor Trabalhador.

CINEMA

S. JOSÉ 3 - 7,45 � 9'145 Hs.
,

PATRIDTlSMO,CORIIGEMiiIlYENTURII,ORIIMII E IIMOR'
.

NA M�IDR HIS10RIII 8R SILEIRII JIIMIIIS ,
rrfT, '".-?-.Il'ln

FILMIIDII.
Oswaldo Massaini'"""",,

Qai{'tJUJ,:ç;y,Ü""

�ARA

HOJE
EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA

DIONISIO AZEVEDO. KATE HANSEN.EMILlANà QUEIROZ

MANOEL DE NOBREGA.HELOISA HEtENA E O MAIS

FABULOSO ELENCO JA REUNIDO NO MESMO FILME!

colorido eç:_ /l�' r:

P·3ILW ".ee·.t"o.uiblllMmaWNeIo �ÓI! fÇf"/ftDJ 'Q(lt/ll()}O

CINE ROXY,PROGRAMA. DUPLO
. ' ,

2 - 8 Hs ..

1'� fiLME 2..o,FILME

�
IECHNICOlOR' t��'" i

FANTASIAS
Os manequins Mary Léa e Henrique Jesus, num vôo

da Transbrasil, chegaram ontem a nossa cidade

procedente do Rio. Mary e Henriq.ue, com. lu:uosas
fantasias premiadas no Carnav�l. canoca, hoie vao dar

show naMíni-Feira de Pratos Tipicos.

A vinda das luxuosas fantasias foi gentileza da

Transbrasil, jornalista Fred Ayres de "O Globo ", para

Mzrzi-Feira.
ANIVERSÁRIO
Esteve de aniversário anteontem, a bonita Iolanda

Cardoso. Um opala zerinho foi o presente que a jovem

senhora recebeu de seu esposo, Odson
Cardoso e seus

. filhos.

DOAÇ�O
O Supervisor Geral da Aplub em Santa Catarina e

senhora Ódson Cardoso, no Palácio Agronómica, foram

recebidos pela Senhora Dayse Werner Salles, para a

entrega de um frizer e uma máquina de lavar roup,a,

doados pela Aplub, para a casa do Menor Trabalhador.

BARRACAS

Na Mini-Feira de Pratos Típicos, às 16 Barracas qu

são, Alemanha, Espanha, Escôcia, Bahia, Forças
Armadas, Intemacional, Grécia, Crianças, Líbano,

Portugal, Minas Gerais e São Paulo, Plantas Decorativas,
Zona Franca, Sanduiche, Churrasco e Bebidas estarão a

caixa de senhoras de nossa sociedade.

MODA

BALLET

A Professora Albertina Saikowska Ganzo, nos dias 11

e 12 no Teatro Álvaro de Carvalho, apresenta suas alunas

numa espetacular Coreografia no clássico Ballet.

A promoção terá sua renda destinada à SERTE e E e

Sociedade de Amparo aos Tuberculosos.

LIMOENSE

Animada pelo Band Shaw, logo mais a Diretoria do

Clube Recreativo Limoense, recebe seus associados e

convidados para a soirée em comemoração aos 41 anos

de sua fundação. ..

Maskile, a luxuosa boutique com finos artigos, para os

caixas altas da Capital gaúcha, está nos convidando para

ver, em desfile, sua coleção verão.
'

A lindaMaria Eduarda, filha do casalPaulo

Cabral, hoje enfeitando a coluna.

Senhora Maria

Lapagesse:
grandes
atividades na

IIMini-Feira.
Destaque para

a beleza suave da

jovem senhora

Elizabeth,Couto
,

Ferreira Lima.
'o,: ).·;:<+1 '.' �. • 1.

'RITZ 5 - 7,45 9,45 Hs.
EVA
A
VENUS
SELVAGEM

TECHISCOPE

EA&TMANCOLOR

CORAL 3 - 8 - 10 Hs,

\ GLORIA ,4 8Hs. PROGRAMA DUPLO

1 9 FILME
,

JASON ROBARDS

STELlA STEVENS

DAVIDIVARNER

2 � FILME
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1942:

6uerrIJ

no

Continente·

por HÉLIO SILVA

Os representantes do
Eixo, em Roma,

1942:Joachin Von
Ribentrop e

Conde Galeazzo
Gano.-.

Roosevelt aeu .pronto apoio "u brusu, '

através de correspondente oficial e de uma

carta pessoal ao Presidente Getúlio Vargas.

Chanceler Osvaldo Aranha com o embaixador
brasileiro. Nos Estados Unidos, Carlos Martins.

2
nambuco, a fim ue transportar tropas. Nas imediações do
litoral, perto de Sergipe, foi de repente avistado um sub
marino ;1 curta distância, e o navio-transporte ameaçou em

seguida o submarino; que respondeu com torpedo. O tor

pedo acertou no centro do navio.' Durante a luta com os
demais navios, conforme as declaracões do Embaixador bra
�ilciro, foi aniquilado também o s{lbmarino do Eixo.

O submarino alemão estava em. ação na referida área
marítima contra os comboios norte-americanos e ingleses
q ue trafegavam da América do Sul pelo estreito atlântico
para a Ãírica e vice-versa. Nesta ocasião, foi atacado por
UlU navio mercante armado, que não era reconhecível como'
brasileiro. O submarino agiu em defesa própria. Na noite
seguinte, o submarino encontrou navios mercantes sem ilu,
rninação e sem identificação que, conforme informações da
imprensa norte-americana, viajavam sob acompanhamento
bélico dos Estado; Unidos. Do ponto-de-vista do Direito In-:
ternacional, o submarino está legiümamente autorízadq ª'.
atacar esses navios mercantes.

.

,

Também nesse caso, a culpa é claramente do
•

Brasil�:
Não se compreenderia, também, por que razão a Alemanha,
devia tratar inicialmente os navios mercantes brasileiros
com.rncnos consideração do que a dispensou aos argentinos
e chilenos. A Alemanha estava disposta à mesma atitude
amistosa em relação ao Brasil que havia revelado em re

lação à Argentina e ao Chile. No Brasil, entretanto, urna
claque de políticos" completamente sob q influência norte-.
americana trabalhou sistematicamente no sentido de rom-

I

pimento. A essa claque, qualquer pretexto teria servido-para
arrastar o Brasil à guerra. Apenas ela tem a \ responsabill
dade, se o Brasil se encontra atualmente a reboque dos Es
tados Unidos e da Inglaterra, cuja derrota já se tornou íne
vitável, e se o Brasil se encontra em completa dependência
dos Estados Unidos. . .

)

O Brasil, mediante as. falsas palavras de ordem de SQ. �
lidariedade pau-americana, lançadas pell1s Estados Unidos,
cometeq traição a toda a América Latina. Sabotou, dessa
mãrielra� ã-ll1depend�ncia �iiI-ainêríCan�, sempt:e delCildid;(

.. pela )\r�ntina e pelo Chile.
.

,

O Brasil, com isso, perdeu igualmente, e para sempl;e;:

4

bentrop, pediu, em conseqüência dessa cçnnunicação ao Ma
recllal oe Campo Keitel alterar a ordem de pleno uso dé
.armas contra o uraSll.

'

O l\Iarechal de Campo Keitel respondeu, entãá que ele'
pd)prio em conversa 'antenor, haVia exposta ao Filhrer esta
opinião do Ministério do Exterior, no d.ia 24 de agosto, e·
que o Fiihrer t;:tmbêm lhe manifestara ponto de vista se��,
11lante ou parecido da mesma forma que o fizera ao Senhor
Ministro do Exterior. '

Perguntei, então, ao Marechal de Campo Keitel se o

Suprell10 Comando da 1\Iann11a Já for;r ínionnado nesse seno
.

tido. A mim, o Supremo Comando da Marinha comunicou,
a 25 de agosto, que até então só fora anulada a ordem. com
relação ao Uruo-uai. Uma nova e outra instrução (\ respeito
do �so de arn&s contra o ·Brasil não havia sido recebida,
Q Marechal de Campo me disse, então, que já fora emitid�
outra instrução limitadora ao Supremo Coinando da l\:la
rinI1a.

Através de uma' conversação telefônica, o CapitãQ
�!:aJ1sfc:ld�t:)l1e respondeu, entretanto, que a ordem de plena
uso de arrüas contra o Brasjl continuava em vigor aindCj.
hoje. Só ouvira dizer que os submarinos não devem atuar.··
dentro dos portos brasileiros.

Verifico, portanto, que a ordem de ·pleno uso de armas
contra o Brasil, atualmcnte em vigor, não está em concor-

.

dância com a cOllcçpção elo FiihrcT, tal como foi exposta ao

Senhor Ministro do Exterior do Reich, von RibbeI1t_�:Ql? �
ao l\Iarechal de Campo Keitel. - RiLtcr17•

A nossa declaração dé e;tado de beEgerândCl GltlSélra es

p�:cie entre o� Go\'erll0s eto Eixo. Não eSl2.\'a bem clara a

Fo:;ição do Bra:d. l� iSlO o que \Veizsarcker, do Ministério do
Exterior, diz em telcgrama a Ritter:

O Coronel Rl:c101pl_l, elo S{lprcmo Commi.do· da 'Vchr
macht, chamou-lllc, hoJe à tanlc, pelo telcfonç, perguntando
se, na opiniiío do l\Iini:ji:ério elo Exterior, existe estado de
guerra total entre a Alemanha c o Bra:;il. Respondi que o.

Hnlsil não nos notificou, ain,l::J, o novo e,tauo. Publicou,
meramcnte, pela implcn:,a c FeJo r;':dio, que nos notificará,

J

DeelarlJçíio tle 6uerrIJ - Fina'

Os navios da frota mercante bra- ,

sileira foram armados e receberam pintura de camuflagem.
Foram submetidos à instrução elas, autoridades da Marinha

nor�an��,:ricana e, de acordo (idm essas instruções, transmi
tiram posições de forças .marítimas alemãs aos -b"'fCOS de
guerra inimigos, Se barcos mercantes brasileiros, com se
melhante comportamento, sofreram danos, a situação. fo:
provocada pelo Brasil.

.

Lrn fins de maio
-

de 1942, a .E9.J_ç_ª A�[�ª .�rª_�!lçir-ª-Ie· .

cebeu o�'cIem de atacar, sem hesitação, os submarinos do
f,tXO.. f\. Imprensa orasueira nqqç!(m. -naq?el� époc�, q�e
em conseqüência dessa ordem, três submarinos do Eixo Já
haviam sido afundados por aviões brasileiros.

.

.

A isso -soma-se a prisão de centenas de súditos' alemães
.no Brasil e os maus tratos brutais nas prisões brasileiras, e,'
:0 seqüestro de navios mercantes e outras pr()P!iedade�: ...

TOGa essa serre de provocaçoes foi aceita pela Alemanha
.sern represálias, dá mesma forma que ocorrera com as con
tínuas hostilidades dos Estados Unidos - inclusive da ordem
de tiro; nos termos -do short 01 war. E isso ocorreu, corri o

. 'fim de evitar que o Brasil, como antes ocorrera com os Es-
i.

tados Unidos, tivesse qualquer motivo justificado para en-\:.
.trar na guerra. Mesmo os últimos acontecimentos, que
.deram finalmente o pretexto para a Declaração de Guerra,
'há muito futencionada - isto é, o afundamento de cinco
igavios mercantes brasileiros :-, deve-se· à responsabilidade
'única do Brasil. Nenhum desses navios estava identificado,
como embarcação brasileira, e todos navegavapl "sem ilumi
nação. Todos os cinco navios foram afundados longe-das,
it�las territoriais brasileiras. Para um julgamento: detalhas,
do do fato bastam as declarações oficiais brasileiras ._e o

,noticiário da imprensa, o Embaixador brasileiro em Mon
t�vidélu3,ati�ta Luzardo. declarou o seguinte:

.

: Os navios part!ram do Rio, em comboio, para Per-·

3

'.:.'

fi amlZad� das potências decisivas na Europa. A Europa ,1;:'5·
, tar�í fechada para o Brasil, e para sempre,. O Brasil perdeu,.

com isso, o mercado indispensável para a maioria de seus

produtos de exportação. A Argentina e o Chile, pelo con
-trário, se continuarem a sua sábia política de neutralidade
. e amizade com as potências da Tríplice Aliança, terão vap
: tagens cada vez maiores para o seu desenvolvimento econô-
'mico no futuro.

__ o •• _
.

.3) Peço in{onnal:--aos colegas italiano � �.m9\J.ês 'l.�ss(l
[orientação e aproveitar os argumentos acima expostos, if.<l.

.

Imedida do possível, nas demais atividades ele propaganda.
Textos iguais para Buenos Aires e Santiago.
Adendo para Santiago:
Peço, nas conversações, não mencionar as declarações

lo Governo chileno por ocasião do afundamento dos navios
mercantes brasileiros, mencionadas em seu telegrama 993, de,

,I 19 de agosto. Caso essas declarações forem mencionadas
pelo prÓprio Ministro do Exterior chileno. peço deixar claro
que suas informações estão sendo prestada� sem nenhuma,
relação com as mencionadas declarações chilenasl",

.Kltter, certamente, se julgava um gênio político, pois n�
véspera de expedir tal telegrama, repres<;ntara o p�pel do �lo
plomata cuidadoso, preocupado com a �tltude alem�, para nao

despertar .reações por parte da Argentina e do Chile, É. dele
o. telegrama enviado ao Almirante Fricke, Diretor de Gue.rra
Naval, no Comando Superior da Marinha-de Guerra e, ao Vice
Almirante Krauke:

Eeldmark, 21:1 de agosto,
Considero necessário informar ao Comando Supremo�hriilha de Guerra o seguinte:
O Ministro do Exterior do Reich.yvon .Ribbentrop, co

municou ao Marechal de_ C;_ª!'!m.9_J<.eitel... no dia 27 de agosto,
haver recemendado, .quando de relatorío fç,it� ao fjihl:er, a

25 de agosto que o pleno uso de armas contra o Brasil fosse
adiado, até que a atitude do Brasil e as reações da Argen
tina e do Chile pudessem ser mais bem avaliadas. Propôs,

, portanto, que sç postergasse a ação de submarinos no. lito
ral brasileiro, especialmente frente aos portos� O Führer
teria concordado. O Senhor Ministro no Exterior, "º!LRib.,_

\

5

por íntermedio· da po(i:'l:,�ia protetora, que se encOlÚrar;t
conosco cm c3tado elc hcli[:icr:i ncia (não em guerra). A de
finicão de.",c no'.'o cstatlo lli{O é, de todo, clara. Parece que
o n{'a.;,il pretende ebr. a e�sc nO\o estctdo un1a interpretasão
·defemiva.

Até éiqui �e encontra a situação,.iUTíclic� vista do Brasil.
Do outro lado, a /\"lemanha, até ag'ora, jü vem tratando, e
,com boas razões, anavegaç;"io bra�il�ira comose encoí1tr2.11110
cm guerra conosco. for Ol:tro bdo, a deiiniçfio brasilcir�,
acima m�nciül1a(la, .de novó estado, é completamente arbt
trúria e artificial, e dificilmente nós a levaremos em co_l��a.

'Se, entretanto, o Supremo Comando da Wehrrpach�tiver' a .intenção de retirar novas conseqüências da situação
atual, e disse tomar outras resolúções para a conduta d�guerra, eu faria questão d@ comunicar, por ·escrito, minha
qpinião, formulacla verbalmente. As medidas práticas, o tra�
tamento do Brasil, como país que se encontra em guerra
conosco (e isso diz respei to; especialmen te, à terra firme),

. teriam de ser acertados entre o l\Jinistério do Exterior e
o Supremo Comando da vVehnnacht1S•

:POl' esse motivo, o Governo brasileiro resolve a 31 de
agosto, pelo Decreto 10.358, formalizar a declaração de guerra.

O Governo nazista, a,través de seus agentes em Buenos
Aires e Santiilgo, enviara instruções aos elementos que possuía
no Brasil, para lançar a dúvida sobre a identidade do's sub�
marinos atacantes. Eni importante que muita gente acreditasse
tratar-se de submarinos norte-;:;.mericanos qu�, desse modo, es
tavam cO:�lpelindo o Brasil a participar ativamente na guerra.
f!emento> intcgrali:;tas se prestaram a ess� pa?el. Ess,:,- men
tira foi tão hem dihmdida, e com tanta habilIdade, que, at�
hoje, ainda·lü fiuem acredite ncla1U•
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ÃRlES - Controle-se neste
para não causar brigas e OU�f
coisas que possam tirar �
tranquilidade e prejudiCl;
em todos os sentidos. FiIlI
dia propícios para PlOgll(
mentalmente.

TOURO -. Dia em que de,I
trabalhar de acordo com;
estado físico. Portanto, não
esforçe demais, pois P�prejudicar sua saúde. Exc�
te fluxo ao amor e para CI\
clusão de negócios.

GÊMEOS - Dia em que �
personalidade est� eXa!1aJi
o que muito devera contri�
para sel;' sucesso geral. Cool
do a precipitação e a in�
tância poderão prejudicá-I

-.-- 7 \
/

CÂNCER - Trabalhe C!.I
afinco e perseverança, POUI
que está pretendendo re�
não é tão fácil e de modo �
do como pensa. Controle !14
finanças e organize-se 01

profissionalmente .

..

LEÃO - Busque sua paz ll!pfl
ritual fazendo boas ações �
con tatos com crianças e rei
giosos, Não seja demasiad!
mente orgulhoso. Terá sUCeIl
na agricultura e na comprai
venda de gfos, cavalos, e�

VIRGEM - Procure não �
mar medidas precipitadas qw
possa prejudicar<li si e aos iii
.maís, Confie mais em si e n�
'se deixe levar por falatóri�
maldosos.

LIBRA - Não desanime qUi!)
I to aos negócios que não denn
certo, pois novas e magnífita
oportunidades se apresentag
nestes próximos dias de inDu,
ência astral.

.

.
ESCORPIÃO - Não saia tU
rotina e não precipite os aco&

tecimentos. Tenha senso prâ�
.
co, principalmente se ainlb
não aniversariou. Por outro I.
do, será feliz 'nos contatos pe�
soais e sociais e obterá muito
êxito nas viagens e no amor.

SAGITÁRIO - Tome muito
cuidado' ao tratar com desco
nhecido ou com pessoas que
não merecem a confiança
alheia. Cuide "da saúde, da re

putação, do setor profissional
e financeiro

CAPRICÚRNIO -.Diaem que
receberá benefícios de amigos,
parentes e superiores do cam·

po profissional, em qualquer
caso de dificuldade que surgir,
As novas amizades estão favo
recidas.

AQUÁRIO - Domine seu há·
bito de criticar sem oferecer

algo de positivo. Por outro la

do, o dia favorecerá suas novas

idéias, invenções; o setor pro
,fissional e fmanceiro e seus

contatos sociais e· pessoais,

PEIXES - Excelente melhora
no estado físico e mental faro
se-á sentir hoje, bem como as

chances de progredir profissiO
nal e materi3.Imente. Contudo,
não seja precipitado e não de·
sanime diante das dificuldade�

COMPRE AGORA E
NÃO PAGUE

'NADA EM· DEZEMBRO!
CAMA - MESA BANHO

MAIÔS - SAíDAS - ROUPÕES
MALHAS FINAS
CRÉDITO INSTANTANEO

SEM ACRESCIMO.
Grande variedade dos afamados produtos Têx·
teis de Santa Catarina.

Ótimo atendimEmto'
Filiada ao Oiners, Carte Blanche, Elo, Na�io
nal, Credicard e CBC.

Da!; 9 às 12 e das 14 às 19 horas

,

R. CONS. MAFRA,47· FONE 4302Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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o Curso·Barriga Verde Aprova
O Aprovado é Você

.. .', /".
.

.... \
'" �-�

- �- ' )

A competição para o ingresso às Escolas Su pe�io res é,
a cada ano, mais intensa. Isto se deve ao

desenvolvimento do ensino secundário. que cada vez

- mais prepara' jovens desejosos de continuar Sua

formação, através da Universidade. Em Florianópolis,

capital e cidade universitária; se concentram os olhares

de aspirantes ao curso superior, vindos de todo o estado.

Isto agrava ainda mais o problema' da seleção de

candidatos através do concu rso vestibu lar.

Para preparar da melhor maneira os vestibulandos,

respondendo a uma necessidade premente, surgiram os'

chamados "cursinhos pré-vestibular". O Curso Barriga
Verde é um deles.

--

Instalado em salas com ar condicionado - à rua

Deodoro, 18 - o Barriga Verde é a maior organização
em, se falando de cu rsos preparatórios em Santa Catarina,
Desde o térreo, onde funciona a secretaria e o serviço de

_ impressão de apostilas até o terceiro andar, onde

funcionam salas de aulala e de professores, passando
pelas salas de aula do segundo andar, no Barriga Verde'

há uma única preocupação: aprovar, através da melhor

preparação. Afinal, o aprovado é você.
-

ALUNO DO BARRIGA VERDE?

Não é tão difícil ser preparado pela melhor equipe de

professores do Estado para enfrentar o vestibular. Basta
ter concluído qualquer um dos cursos científico,
clássico, normal, técnico, ou ainda, ter feito o exame de

Madu reza. Também podem fre quentar o cu rso aqueles
que ainda estiverem cu rsando o 30. Colegial, e os que já
tenham prestado exame vestibular.

'

No Curso Barriga Verde todos aprendem porque os

- professores ensinam ao aluno-como aprender, além de
fornecer condições para que ele aprenda.
O CHAMADO "CORPO DOCENTE"

O que realmente conta para a qualificação de um

professor é a perfeita conjugação entre experiência e

capacidade. A equipe do Barriga Verde, não se contenta

em ser a mais experiente e capaz, fazendo questão de se

colocar como a mais interessada no real sucesso do
aluno. De cada aluno.

São fprdféssores do Barrigaé"t'ertte: �QU(MICA :_'"Dr.
João Francisco do Vale Pereira - Médico. Ex-Professor
do Instituto Estadual de Educação - Dr. Coriguasi
Austricliano da Costa Neto - Bioquúnicn e Doutorando

de -Medicina. Ex-. professor catedrático do Instituto

Estadual de Educação, Ex-professor do Colégio Coração
de Jesus, Professor de Química registrado no Ministério

da Educação e Cultura. BIOLOGIA - Dr. Ernani Lange
de S. Thiago - Médico. Ex-professor catedrático do
Instituto Estaduai de Educação. Professor da'

Universidade Federal de Santa Catarina. Auxiliar de

Ensino da Cadeira de Biofísica. Professor, de Biologia
registrado no Ministério da Educação e Cultura. - Dr.

Carlos Alberto da Silva Júnior - Médico. Ex-professor
da Escola Técnica Federal de Santa Catarina. Professor

da Universidade Federal de Santa Catarina. Auxiliar de

Ensino do Departamento de Processos Diagnósticos e

Terapêutica Complementares. HISTÚRIA NATURAL-'

Dr. Ricardo 'Ili Bernardi - Médico. Ex-professor do

Instituto Estadual de Educação. - Professor Rolf

Francisco Bub - 50. ano de Medicina. Ex-professor do
Colégio Catarinense, F rSI CA - Dr. Au rélio Rotolo da

Costa Araújo - Médico. Professor da Universidade

Federal de Santa Catarina: Auxiliar de Ensino da

Disciplina de Clrnica Médica. - Dr. G'abriel Israel Filho
- Médico. Professor da Universidade Federal de Santa

Catarina: Auxiliar de Ensino' da Disciplina de

Farmacologia e Terapêutica Experimental. - Professor
Ivo Barbi - 40. ano de Engenharia Elétrica. Professor da

Escola Técnica Federal de Santa Catarina. - Professor
- João Batista Rodrigues - 50. ano de Engenharia.
Ex-professor do Colégio Catarinense. MATEMÁTICA

Professor Osvaldo Monn - Ex-professor do Instituto

Estadual de Educação. Professor de Matemática do

Centro de Estudos Básicos da Universidade Federal' de
Santa Catarina. PO RTU G U ES - Professora Tânia,

Piacentini Vieira - Licenciada em Letras. Professora de

Portuqües do Colégio de Aplicação da Universidade

Federal de Santa Catarina. G EO G RA F IA - Professora

-Judite I rene Manzolli. Professora da Universidade

Federal de Santa Catarina: Auxiliar de Ensino dO

Departamento de Geociências. Professora do Centro de

Estudos Básicos. HISTÚRIA - Dr. Marco Aurélio

Ramos Krieger. Advogado. Professor do Colégio Coração
de Jesus e Escola Técnica Federal de Santa Catarina.

FRANCES- Professora Bernadette Vialle. Licenciada em

Letras pela Universidade Goenoble. INGLÊS - Arthur

Rodolfo. Sullivan. Catedrático de Inglês do Instituto

Estadual de Educação. Professor concursado da Escola

Técnica Federal de Santa Catarina. Ex-Instrutor dos,
, Cursos de Treinamento, de Professores para Exames de

- Suficiência.
�

COMUNICAÇÃO? APOST!LAS
O Curso Barriga Verde possui uma estrutura didática,

onde o material de estudo mimeografado aparece como

uma das coisas mais importantes. Nas apostilas, a matéria

é exposta de mane'ira simples, objetiva, atraente, sem

deixar de ser completa, Aliás, a matéria apostilada -

texto e exercícios - é fruto de uma experiência que já
alcança seis anos de ensino pré-vestibular. Forernescrltas
para possibilitar o máximo de aproveitamento, inclusive

pelo fato, de- sua distribuição ser gratuita e exclusiva aos

alunos do Curso.
":No flnél' do curso, próximo ao vestibular. com toda a

matéria contida em apostilas, é super fácil dar aquela
revisada tranquila que pode salvar uns pontinhos a mais

na classificação.
As aulas, seguindo a dinâmica de um curso moderno,

são ilustradas por equipamentos audio-visuais. Tudo

para uma apreensão ma is efetiva e racional da matéria.

Decoreba já era.

VESTIBULARES SIMULADOS: TUBO DE ENSAIO

Na hora do vestibular de verdade o aluno do Curso

Barriga Verde não se assusta, pois ele já passou diversas

vezes por isso, nos vestibulares simulados que são

realizados quinzenalmente durante o ano.

Nos simulados as questões são formuladas

criteri osamente ao nível dos vestibu lares. Dessa forma o

aluno, além de preparado, adquire a .segurança e

tranquilidade necessárias para lembrar, na hora H, tudo o
,

que aprendeu. Como estímulo, aos melhores colocados

nos vestibulares simulados do Barriga Verde são

distribu ídas bolsas de estudo.
E AS APROVAÇÕES?

A eficiência de um curso pré-vestibular é comprovada
através das aprovações que seus alunos conseguem nos

exames vestibulares.
Até 1969, o Barriga Verde preparou alunos apenas

para os vestibulares de Medicina, Bioqu ímica e

Odnntnlnqia. Vejamos os resultados: 1968 - dos 48

alunos aprovados no vestibular de Medicina, 34 foram

'preparados pelo Curso. 1969 - dos 50 alunos aprovados
no vestibular de Medicina; 46 preparados pelo Barriga
Verde.

A partir daí foi implantada a Reforma. Então, em

1970, o Curso aprovou 77% dos seus alunos. Em 1971,
para manter a forma, foram 8888% dos seus alunos
aprovados. E em 1972, 82% dos alunos do CBV foram
aprovados no vestibular.

QUANDO COMEÇA?
No Barriga Verde o aluno pode escolher entre o curso

extensivo, o semi-extensivo e o intensivo. O extensivo,

começa em março. O semi-extensivo, começa em agosto,
e o intensivo vai começar agora em dezembro. Logo,
quem for vivo verá que as inscrições para o intensivo

estão abertas, e ainda há possibilidade de passar no

'vestibularde 1973.
O aluno, depois que entra no Barriga Verde, é

completamente livre para, desistir r: às vezes aparecem

problemas e não dá para continuar - sem que isto lhe

acarrete qualquer taxa. E também é tentado a continuar,

pelas vantagens a que já nos referimos.

ATENÇÃO: ESTA É QUENTE

A partir da próxima segunda-feira o Curso Barriga
Verde estará promovendo, em conjunto com o jornal "0
ESTADO", vestibulares simulados. Cada segunda-feira
será publicado vestibular simulado de uma matéria. Uma
ótima oportunidade para testar tudo e que você vem

acumulando na cuca desde quando decidiu fazer
vestibular em 73. É um serviço a mais do Barriga Verde,
De nada.

=---�--------------------------------------------------------------._-,--------------------------------------------------------------------------------------------�

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



ESTADO II - 04 de Novembro de 1972 - Página 6

C. RAMOS S.A.
REVENDEDORES AUTORizADOS VOLKSWAGEr9
R. João Pinto no. 9 Rua Cei. Pedro Demoro "9.1' 466

FnM .
.,�, FM1i�. - 6381 Estreltó.

1.200
- Vermelho, Bege Claro •••.••••.•..•.••.••• 1964

.200 - Pérola .........•...•••..•.....•••..•.• 1965

.300 - Verde Caribe .••...•••..••...•..•••.•••. 1968
1.300 - Verde Folha .....•..•.•.•...•.•.•..••.• '

.. 1969
•300 - Branco, Bege e Verde Folha ...•......•..••• 1970
.500 - 8ranco, Azul, Bege, Vermelho ••.•.•..••••. 1971
'L-2 Portas - Vermelho, Branco •..••••...•••••.• 1970
rariant - Vermelho Cereja .•.•.•.....•••.••..•••• 1969

.

fariant - Bege, Azul Diamante ......•...... ; •••.• 1970
tornbí - Pérola •....•••• : .•••.•.•...•..

'

•..••.. 1964
(ombi - Branco Lótus .••.......•.•...•..•• ; •••1969

VElcULOS USADOS
ANã Qualidade

Telefone':" 6389 e 6393

FINANCIAMOS'ATt 36 MESES·
VEfCULOS USADOS

)PALA 2500 4 marchas luxo TOPAZIÓ� :: 1971
)PALA 2500 4marchas luxo AZUL ,-E MANS/PRETO 19�1
)PALA 2500 luxo VERMELHO SATURNO/PRETO �1970
)PALA 3800 luxo VERMELHO : :. 1969
fARIANT BRANCO POLAR ; · .. · 1971
fOLKSWAGEN SEDÀN VERMELHO ;; ó.. 1966
fOLKSWAGEN SEDÀN BRANCO 1962
)KW VEMAGUET AZUL! • .. · 1966
:AMINHÃO F�650 1956

IOMÉRCIO' DE AUTOMO'VEIS
RUBENS ,ALVES

."

Rua' São José 426
Balneário' -

.

Estreito
Fone: 6645 e 6687

1--.---.,

,REVENDEDOR· AUTORIZADO-
RI;LAÇÃO DOS VEI<:ULOS USADOSIAVENDA

KOe5f eorri4rclo de Autom<»vfIS
.

iKOERICt{
�'''I Atinlf�\IIt Lamego 109 .'

.

. �ELACAO DOS VEJCULaI� � VENDA
__

\

)adan 1500 Azul Diamante 71/72
sedan 1500 Verde Folha ; ; 71
sedan 1300 Amarelo Colonial , .. :......... 71172
5edan1300 Branco Lotus .; , 70
3edan 1300 Branco Lótus 69
5edan 1300 Branco Lotus 67

êedan 4 Portas 1600 BeQl! ,"
' 69

oedan 4 Portas 1600 Branco :;. 70
3edan TL. 2 Portas Bege Claro ; ••• 71

�dan TL. 2 portas Azul Diamante
'

71
Ifariant Branca 71
Ifariant Azul.Diamante 71
i<ombi Luxo Vermelha e Bran9a .....••.••.•• : .••.••••.•. 68
Ford Corcel OK Branco Lótus � 73

JENDIROSA AUTOMOVEIS·,
R. Saldanha MarinhO ·Esq. de João Pinto.

FON,ES: 4673 '"- 2952

C,,!EVROLET OPALA 2P. O.K. várias cores 1973
CHEVROLET OPALA LuxO 2P 1972
CHEVROLET OPALA LUXO 4P 1971
CHEVROLET OPALA GRAN LUXO 4P ; •.... 1971
FORD GALAXIE LTD

...............•......•. 1969FORD GALAXIE ...........• � ..............•. 1968FORD GALAXIF
'.'

'

'

.. : ; 1967
..................... "'" .", .. LANCHASATURBiNA

NAO FECHAMOS PARA Al:.MOÇO
COM�RCIO I)E AUTOMÓVEIS. BARCOS.

Financiamentos até 36 'meses

AlDIR
. AUTOM,OVEIS ,LTDA.

Ru� Victor Mein-Ic$, 32 � Fon� 4739
.

.

Florianíl;,nlls � se'
lpala Cupê':" Laranja Fogo OK 1973lpala 4 portas - Amarelo 1972'olks Vermelho 1300 OK � 1972
,OI ks 1500 - Azul Pavão 1972
,olks 1500 '-- Bege 1971
an�lann Ghia Super EquipadO 1971olks 1300 - Azul

1968

"é-O-WiIIYs - Cinza � 19A4 ;;..

·1

,,' ,

,

_ ..

'.' ... - -----

•

COM�RCIO DE
AU10MOVEIS .

Corcel GT':" (1973) O�K•.••.•..•..•..• A�arelo Tarumã
Corcel Cupê Luxo - (1973) O.K••• , •..• Marrom Terracota

Corcel Cupê STD - (1973) 0.1<:•••••••••• Branco Nev��
Corcel Cupê STD - (1973) O.K••••.•...• Turqu�� Tahitl

Mustang Hard-Top ..••••.••••.••Grenã c/teto Vinil Preto
Fuscão _ o.k, Verde Iguaçu
Fuscão _ O.K. . •. , •••••...•••.•..•.•.. ,Amarelo Man�
Volks 1300 - O.i<•••••

'

••••••.•, •••.••. Amarelo Celonlal
Volks 1300 - O.K••.•..••.••.•...•. : .•.. Branco Lotus

Volks 1500 - 1972 ••.•.••..•
'

.•.•• ó .Vermelho ":10ntana
Variant _ 71112 ••••••••••••••••••••••• Azul Diamante
TL-1971 •••.••.•..••.•..•••..••••••.. Verde,Folh,a
TL.- 1971 ••.•.••••••..•.••••.••.•••••• Branc� Lotus
\/".i,,". _ 11:170 ...•..•••••••.•••••••••• Azul Diamante -

t'U::õSUIMOS CARROS ZERO QUILOMETRO
.

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gespàr Outra, 90. - Estreit(\

Fones: 6632 e 6359.
F lorlaoópolis.

AUTO VIAÇAO S.' CRISTOvAO
Enll: R. Mlirecnal Floriano Peixoto, 121

.Fones: 2031 e 2327
criciúma Santa Catarina

I CORCEL CUP� LUXO - MARROM CANELA OK
I CORCEL CUP� ST - MARROM CANELA OK
I CORCEL CUP� ST - BRANCO. 'OK
I OPALA SPECIAL CUP�' - V�RMELHO 1970
1 FUSCÃO - BRANCO 1970
1 FUSCÃO - BEGE 1971
I WOLKS 1300 - BEGE 1969
1 VARIANT - AZUL DIAMANTE 1971
1 VOLKS1300' - AZUL 1969
1 VOLKS1300 - VERMELHO 1968

. .

1 VOLKS 1300 - VERDE 1967 'IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS - ATENDEMOS
11 KOMBI - AZUL BRANC9 -. 196� EM 0015 ENDEReçaS: RUA�..

FELIPE SCHMIDT, 85
1 KOMBI - BEGE

.

.. 19�1. . ;. ",::'.R,UA".JOÃO .PINT,Q ,� :-,fON�� 277.7 e V.�!S.
1 RURAL LUXO -'AZUL BRANGO:,j,�·:,; �L' .':.' <:�,:""'1969;"',, ,,:�,==========:;;::==:.===:;=:,::;=::::a11GALAXIE5OO-BRANCO "' ..

' .",1968,;.·', ''''c'' ,J,,�
.'

'I'

.

. [ ,I ) IPIRANGA AUTOMÓVEIS
====;;:;====2:=====::: R 7 de SetemDrO,13- Fone: 3686

v

,

'..

.

_ ._Ia_I_M._K_O_E_R_IC_H_S:_A_._m___ ��= :::,:::::'=;�f:���:�:��!�-" comérCio de Automdveís Volks : •.• '; •..••.••• T ••••••••••••••••• 1968
Volks •

'
••••••.

'

.•.•••.•••. '. • • . . . . • . • • .• 1969
Volks·.·. . • • . . • • • • • • • . • . • • • •• • • . . • • . . •• 1970
Volks ••.

'

..••.••...•.• ; , . . . . • • . . • . • • •• 1970
Corcel 2 portas ••••.••••• ; •.•••.•••.•••• 1970
Volks 4 portas ••••.•••• �.. , .•••••••••••••

"

1-969

HORARIOS
De Criciúnia pa,ra: ,.'._ _ .. '.

FLORIÁNÓPOLIS: às 0,20 - 6.00 - 8,20 -: 9.1.5 - 12,00 -

15,00 - 19.00 -'e C. Leito: as 3,30 horas..

TUBARÃO' às 0,20 - 6,00 - �,:.!U - 9,15 - 12,00-
.

•

15,00 - 18,00 - 19,00 - e C, Leito: 3..30

LAGUNA:� ., 8..20 - 18,00 ::... e.Carro Lêito às
. 3.30 horas..'

_

ARARANGUÁ: às 7,00 - 12,30 -14.30 -17,00 - �9,l.ti
,

.

_ 23,00 - 24,00 - 1,15 e Carro Leito as

2.30 horas, ,
.

SOMBJÚO - VILA SÃO 30ÃO .... OSÓRIO E
.

· PORTO ALEGRE: às 1,15 -7,00 - 12,30 - 23,00 - e C.
Leito às 2 30 horas.

AUTOMOVEIS COMP.A VENDA E TROCA

1. - FOSCAO:'" OK - Verde Guarujá ••••••••••
.2. - FUSQU INHA - OK .; Verde Guaruíã .•••...
3. - GALAXIE.- Cinza ••.•.••.•••......•..

, 4. - OPALA - Branco Polar ....•..•.••..•• , •.·

5 - F.N.M. - JK- Branco Espuma •••.••• '
•.•••

6. - CORCELI- Cupê - Turquesa. Royal •.•.••••
7. - CORCEL - "GT" -.J<ilimandjaro •••.••..••
8. - BELINA - Vermelho Cardeal : •....
9. - "T L" - Azul Diamante ...•..•.•.•...•.
10. - KARMANN GHIA - Vermelho Cereja ..•••••
11. -,VÇ)LKS - 4 PORTAS'- Vermelho Cereja .•.•
12. - VOLKSWAGEN - Branco Lotus .•.•••....
13. - VOLKSWAGEN - Azul Cobalto .••••••••.

· 14. - VOLKSWAGEN - Azul Cobalto •••.• ó ••••

15. - VOLKSWAGEN - Bege Nilo ..••..• . ••..
16. - VOLKSWAGEN - Verde Amazonas •.••.••
17. - VEMAGUETE - Azul Tram�da( •••••••• '.

1972
1972
1967
1970
1970
1971
1969
1971
1971
1969
1969
1970
1970
1969
1967
1966
1966

NOS PAGAMOS,MAIS PELO SEU CARRO.

ALVORADA VE(CULOS
.

Com4rclo de �utomóvais em gerá.
.

·COMPRA - VENDA � TROCA
Carros Inteirámente rei/.isados
-Énd. Rué Joio Pinto, �1

Fone4291

CORCEL GT - Cupl- branco e pratO
Corcel - tupi - Gelo

.

Corcel - 4 portas - azu I -.

Volks -1.3Of) - gelo
Volks ... verde
Volks- azul
Volks- azu.1
Volks-gelo
VoIks - azul.,
.��nWII I VS - cinza

1969
1969
1969

.

1970
1969
1969
1968
f967
1966
19A4

Q ESTADO

ANuNCIE

NOVACAP VEfcULOS
;-,
......____---_.

'R 1=,.,Ivin Arlll�r.i. 640. ..

Fuscão Azul Marinho O.K.·
V�lks 1300 70/.11
Volks 1300 ; · .. 1966
Voiks 1300 ; ,

' 1962
Kombi .. :........................................................................ 1964

A sua casa pode fic.ar tio bonita como aquela da rev�sta
<te decorações. Basta- revesti·la com

MARMOTEX

I,

. informe·se naH�OREL, pelo' fone 2.001, Rua lerônimo
Coelho, 325.

•

RODOVIARIA EXPRESSO
, BRUSQUENSE' S.A.

.

.

Partidas de FLORIANÓPOLIS paraBLUMENAU - Direto às 15,00 e 17;30 horas.
V\a .T:�ucas, Pôr to Belo, Itaperna, Camboriú
e Itajaí, às 07,30 - 10,00--11,30 - 13,00

. � 18,00 horas. .

Nova Trenta."às 07,00 � 13,00 e 18,OO'horas,

EXPRESSO RIOSULENSE LTDA.
Flonanópólis à Rio do Sul

às 04,30 � 10,00 e

Rio do Sul à Aerlanópolis
às 04,30 - .10,00 e

16,30 horu

14,00 horas

EMHESA AUTO

,VIAÇAO CATARINENSE
,

,

PARTIDAS OlARIAS DE

FLORIANOPOlIS·
Para BLUMENAU DIRETO - 8,00; 12,00; 18,00 horas,�a Blumenau via BAL.Camboriú e Itaja!: 600; 7,30;
88,3030; 10,00; 11,30; 12,00; 15,00; 15,30; 16,30; 17,30;1, ; e 21,30 horas. .

Para Jaraguá do Sul:.6,00; e 16,4S horas.
.Para MAFRA - Via Corupã, São BENTO DO SUL e

RIO NEGRINHO - 6,00 horas.'
. .

Para.Joínvílle DIRETO - 19,30 horas.
.

Para JOINVILLE - Via Bal. Camboriú - hajaí - Piçarras - Barra Velha:5,30; 9,00; J3,30;14,30; 16,30 horas.Para Jomville - Via Bal. Camboriú e Itaja!: 5,00; 7,00;ll,oo; 13,00 e 17,00 horas.
.

Para São Francisco do Sul - 17,15 horas.
.

Para CURITIBA: 5,00; 700; 11,00; 13,00; 15 ®. 1700
horas, ( e �9,00 horas horário suplementar dur'antê overao). A pioneira no transporte coletivo do Estado informa que mantém regular serviço de encomendas paraas cidades supra. mencionadas e serviço de redespachopara. top� o Brasil. Qferece também modernos,e cônfortãveis ônibus para execução de viagens especiais paraqualquer parte do país e exterior.' .

. Informações e vendas em nossa agência 1 Avenida Hercílíc Luz ou pelo Fone 22-60. No Estreito Rua·CeI. Pedro Demoro Fone 64-02.
.

r-

REUNIDAS' S.A�
A EMPRESA DE 'INTEGRAÇAO

CATARINENSE
ONIBUS com PARTIDAS DIÁRIAS DE FLORlANÓPOLI .

. ARA: PORTO uNIÃO,passando por Balneário de Cam
boriú - ltajaí - Piçarras - Barra Velha - JQIN-
VILLE - Vila Dona Francisca -'- Campo Alegre -

. -São Bento do Sul - Rio Negrinho .... Mafra - Ca-
noinhas e PORTO UNIÃO.

.

.

As 19,30 horas.
Com .CONEXÕES imediatas para PALMAS -

CLEVELÃNUIÁ!;_;,'PATO BRANCO - FRANCIS-
..

'

,CQ.BEL1RÃO,e,,ÇAçADOJ{. , ..

PARA: SAO MIGUEL DO OESTE passando por Balneário
de Camboriú - Itajàí - BLUMENAU .:.. Rio do Sul
- Pouso Redondo - Curitibanos - Campos NoVos
- JOAÇABA - Xanxerê - Xaxím - ÇHAPECÓ ..:
São Carlos - Palmitos - Mondai e SSAO MIGUEL

.

DO OESTE.
.

As 19,00 horas. ,

PARA: �AGES passando por São JOsé - Palhoça - Santo
Amaro - Alfredo Wagner.- Bom Retiro r: Bocal
na do Sul e LAGES.
Às 5,00 � 13,JO e 21,00 horas.

,

PARA: AN.ITÁPOLlS e SANTA ROSA DE LIMA passan
do por São José - Palhoça - Santa. Amaro - Ran
cho Queimado e ANITÁPOLlS. .

Às 15,30 horas, menos aos domingos.
.

DESPACHOS DE ENCOMENDAS PARA: Todo o Esta-.

do CATARINENSE - Marcelino Ramos - Gau
ram -'Viadutos - Erechím e Iraí, .no Estado .do
Rio Grande do Sul; - Todo o SUDOESTE PARA
NAENSE � CURITIBA e SÃO PAULO.

ONIBUS PARA '.: VIÀGENS ESPECIAIS E EXcuRSõES
VENDAS E INFORMAÇÕES :

Em nossa Agência Rodoviária
Av.Hercflio Luz

TELEFONE 3727.

SEU. TV ENGUiÇOU?
Conserto urgente a domicílio'
Orçamento sem compromisso
Atende-se até às 22 horas.

Peças Originais
AV. HERCíLlO l-UZ, 241

Em frente à Penha, na rodoviária.

'.

BANCA. ESPECIALIZADA EM.

ASSUNTOS JURfDICOS
ADVOGADOS:
PROF.' HENRIQUE STODIECK
A. H. B.ULCÃO VIANA
'ADERBAL G. DA ROSA
AS S U N TOS: Trabalhistas, Administrativos. Sindical, Previ

denciário, Com·ercial. Civil e Penal. Pareceres e acompa
nhamento em Instância $uperiores .

EN D E R E ç O : Rua. Arcipreste Paiva s/n� Ediflcio Praça XV -

Conj. 305/306 - TeL 2246. CPFs: 002.627.499 -

,006,64:"',199 - 002.660.869

I ADVOGADOS
DR. EVllASIO CAON
OAB:SC 0165 .:_ CPF 007896239

DR. ROBERTO GONZAGA SAMPAIO
.. OAB'SC 2338 � CPf 18282079

Rua dos Ilhéus, 22 - Ed. Jorge Daux, Conj. 5

Fones 4515. e 4219

Das 9 às 12' e' das 14 às 17 horas

DR. EUG[NIO' DOIN VIEIRA
Secretário da Fazenda do Estado (1962-19641

.

Inspetor Fi'lCal de Rendas· Internas (1965-1966)
Membro 'da Câmara Federal (1966-1968)

ADVOGADO E ECONOMISTA ,

Reg'iltros OAB-SC 1.231, CREP - 7a REGIÃO 0128, CRC
0739, CPF .J. 006645709. Escritório de advocacia Espaclll'
zada em DIRElfO TRIBUTAR lO. I. Renda, IPI, ECM, RE·
CLAMAÇOES - DEFESAS -: RECURSOS. FUsOE"TRANSFORMAÇÕES E DIVISOES DE EMPRESAS RUI
dos Ilhéus. 8 - EdiHcio Aplub - Conj.· 85/86, Fone: 473'
Florian�DOlis - SC.·

.

DRS.. SADI LIMA e.
UBIRAJARA .

DIAS ,FALCAO
.

- ADVOGADOS -

Cobnnças Judiciais para Emprêsas, Causas Cíveiq .

Trabalhistas e Cri.minais
.

.
Rua Cei. Pedro Demoro, 1.548 - F()n� 6352

ESTREITO - FLORIANOPOU8:

DR. ALDO·'AVILA· DA, lUZ
ADVOGADO ..

CPF 001776628\.EdlUclo Preca XV. 1.0. Ind..r - S81"01"

"GARIBAlDI, RADIO FE1TA 'C'OM
MUITO AMOR"

, ZYH-60 - 1250 Khz - ondas medias . -t- 240 ms.
LAGUNA.

OSMUNDO WANDERLEY 'DA
r�OBREGA
«(l>F - OOHS44209l

Puec:eres eConsultas lurídicas.

C. A� SILVEIRA LENZI
«(l>F - 001948329)

Advocacia de la. e la. Instânciã - Justiça do Trabalho.
Atendimento ao Interior

.

�ório: Praça'XVde Novembro, 31 - Conj. 362
Telefone' 25 II - Floi'ianópolis

.

ADVOGADOS
. PROF. W.'�LDEMI RO CASCAES
PROF. OSNI DE MEDEIROSREGIS
PROF. MARIO CLIMACO DA SILVA
DR� RICARDO MAC'IEL CASCAES
DR: PEDRO DITTRICH JUNIOR

CAUSAS CaVEIS. CRIMINAIS
E TRABALHISTAS.

. Ed. Jor:ge Daux - Conj. 4 (Sobre'�ja'
. Ru:a 'tIOs fI'héllst2'2 _'o F=one 43�03
,Expediente: das 9,30 às 11,30 é
das 15 às 17,OQ hpras. .

.

.' .

CPFs.: ,083136449,000100491,002671129,082606219 e 001943529.

MAJESTIC- HOTEL·
Rua Traj�no, 4 - Fone 2n"
t-Io centro comercial da cidade

MA,RIO HOTEL
A tndiçlo da hospedagem flotianoJ)olltl!!na

.

Rua Conselheiro Mafra. 26 - Fone 2968

, .

OSCAR PALi\CE· HOTEL
Sente-se honrado em-hospedá-lo

Apartàmentoi - Suites- rMio para estacionamento
. ..

bar musical
Telefone 3286.- 3638 ., rede interna
Florianópolis - Ilha de Santa Catarina.

lUX"HOTEL
Seu lar fora do lar

o mais Central. da Capital do Rstado

Sala de leitura - todos os quartos �om telefone

Rua Felipe Schmidt, 9 - Aorianópolis.

SWENSON ·PALACE HOTEL
Apaitàmentos com telefone e rádio - suites com

teierone, televisão e geladeira
. Estacionamento para SO veículos
COM AQUELE CAF� MATINAL

Rua�antos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
EndereçO Telegráfico SWENSON - Florianópolis

Preços es�ciais para viajantes

HOTEL BRUGGEMANN·
Aaora totalmente remodelaJo.
70 novos aptos. e 50 quartos.Gar4em e eStacionamento para 100 veículos.

.

A�plo salão de estar com televisão.
'

".

Rua Santos Saraiva, no. 300 - CX. P., D-81 e D-82
.

Fones 6230 e 6665.
.

Estreito - Florianópolis,.

J.lOTEL

ROVAL.
RUA JOAO. """'TC'I _ ,ONY, "'1 . I •• '�. I..
....O .. IAN6POLI•••ANTA CAT"'ftINÂ - ."4aI�··.

APARTAMENTO. 'U�TE •
8Aa • JARDIM DE IN�ERNc) '. ·8ALl.O DE accEI'eoa
nUlo'" • 'ADIO "uvI140. GlLA.DloIA • .ú'C09UICIO�
401lICI..''''0 ClNT� .. LAVANOIII...,; ',clncelO 'A'� NO......

I
I

II

, ,

I '

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Na Grande
,

Area

Juca de Praia, que foi um dos personagens. rrz:zis
interessantes dosVempos boêmios do futebol brasz!ezro,
deu entrevista. há dias: falou de fatos de sua carrezra de

jogador e de árbitro,mas, MO
sei por9�e, não contou

ele

um episódio a ele atribuído, qua_n�o juiz de futebol".
. Foi naquela época de transtçao entre o. ama.don�mo
Marron e o profissi�nalismo, quando � dinheiro ainda

era. uma maldição .'no esporte. O_.l0gador, se"! a

consciência ética de sua nova profissão, volta e "!.eza se

deixava envolver por conve.(sas de =r= Abas, t�l
como acontece, agora, no futebol alemao .que anda cheio

de escândalos jogadores subornados, o dzabo. O futebol

I 'não só nos últimos anos, est4___passando do

:e:-p;ofissionalismo a um pr?fissionalis"!ô integral:

E sucedeu, então, que apztando um Jogo de grande

contra pequeno, .Juca da Praia farejou 9�alquer coisa
um dos atacantes do time pequeno: o sujeito provocava

�odo mundo, reclamava das marcações dele, Juca. Enfim,

o jogador fazia tudo para ser expulso d� campo:
_ Olha aqui - disse-lhe Juca da Praza, num momento'

de bola morta - você estáfazendo tudopra ser expulso.

Eu já vi que você está no cochicho. Não a�ianta forç�r a
mão porque eu não vou te expulsar. Tu vazs ficar aquz no

· campo, Igramando esse sol de lascar, comigo e com os

, outros, até o fim ".
E não expulsou o cara.

FLU,NOMAS
O jogador Artime,

I falando de sua situação no

Fluminense à imprensa argentina:
_ Os dirigentes do Fluminense conhecem meu

problema. Me deram licença de trinta dias para que

pense e resolva sobre meu regresso ao Rio. Faz seis meses

que sirvo ao Fluminense e; confesso do fundo do

coração, não' tenho mais interesse em voltar. Tenho

problemas lá e problemas que certamente se agravarão se

eu voltar a jogar. Não me perguntem que classe de

problemas porque eu não digo. Apenas, propus à direção
do clube o cancelamento do meu contrato pagando a

multa. Quer dizer, eu' devolveria ao clube todo o

dinheiro que recebi até aqui. Esta, me parece, é uma

situação honesta porque eu poderia perfeitamente
continuar ligado ao clube, recebendo salários e vantagens

e .acusar contusão para não jogar. Mas, isso não é do meu

feitio. Gostaria, a essa altura, de continuar ligado ao

futebol, que é a minha paixão, seja aqui na Argentina,
seja emMontevidéu,

"

.
.

BOLASDEPRIMEIRA

Ii' realmente estranho que os jogadores profissionais
brasileiros não tenham elaborado um documento com

suge-stões ao' Conselho Nacional- de Desportos,
justamente na hora em que o ministro Passarinho se

manifesta' objetivamente preocupado com' a

regulamentação da atividade do atleta profissional no.
·

Brasil. A isso se chama, simplesmente, insensibilidade

· profissional. Queç dizer, .não levam os jogadores para
·

forq do campo a grande lição de coletivismo que está

contido no espírito do jogo de futebol, esporte associado

por excelência';II Quem tem o recorde do Jogador
· Szabo, da Seleção Soviética? Ele já cobrou 3l penaltes e

não perdeu nenhum.111 Um conselho de Di Stefano que
· muito pouco jovem, e capaz de levar em conta: "si en el

futebol no te cuidas, moris aI nacer. Si te cuidas, jugas
hasta, los 40 anos, como yO...

"
r

-E7 ESTALEIROS. BRUNO LTDA.
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LANCHAS DE QUALIDADE
RUA AUBÉ
772

89100 . JO INVlllE· se

I RESTAURANTE PRAVON
I

COMIDAS

TIPICAS CHH"ESAS

P. II' TERNACiONAL

L P.A,NU;�AMAH

,
,.)..

SERViÇO 1), LA CART't: )f;:
AV. RUBENS DA ARRUDA RAlv10�

(8aía Norte)

l

I
VISITE BLUMENAU -. CIDADE JARDIM

I RESTAURANTE TIP:CO '. �
IAO BARRIL DE OURO-'ZUM GOLDENEN FAssl
i

Ru:'l Nereu Ramos, 111 - Blumenau
PRATOS TrPICOS - AMBIENTE AGRADÁVEL

c.", ..
__

AR CONDICIONADO - MÚSICA

,

"'.

rg-

j1f

A CHUVA ASSUSTOU A MAIORIA DOS PILOTOS INSCRITOS PARA A PROVA

DE AMANHÃ DE F-2 E APENAS OITO ESnVERAM .

NA PISTA DE INTERLAGOS T{fEINANDO. EMERSON FltTlPALDI FOI Ut:A
.

'!'

DOS QUE SURPREENDERAMA MUITA GENTE COMPARECENDO A INTERLAGOS

E ENFRENTANDO A PISTA COMPLETAMENTE MOLHADA

PARA A PROVA DE AMANHÃ SERÃO. TOMADAS MEDIDAS ESPECIAIS,

CASO CONTINUE CHOVENDO

Chuva em InterlagoS"
atrapal.hou 'O'treinel ..

São Paulo - Somente oito dos 20 pilotos de Fórmula-2
resolveram enfrentar a pista encharcada de Interlagos, para
tentar obter um tempo de classificação,

O campeão Emerson Fittipaldi, que mais uma vez

mostrou sua habilidade ficou em primeiro lugar com tempo
de 3m6s2d. \

Os oitos corredores treinaram' cerca de quinze minutos.

Coube a Wilson Fittipaldi o' segundomellior tempo, mesmo.
com o azar de ter pneu trazeiro furado no final do retão. A

maioria dos pilotos que não treinaram ainda permaneceram

até as l7h30min, em Interlagos, apertas para observar o

rendimento de.seus colegas mais corajosos.
Emerson Fittipaldi chegou às. 15 horas na escola de

pilotagem De Lamare, deu uma olhada na sua lotus e foi

buscar Maria Helena em' sua casa para fazer a

cronometragem do treino. Às 16 horas ele já estava no box
de Interlagos e deixou todo mundo surpreso quando se

preparou para entrar no carro. Chovia muito e alguns
pilotos nem colocaram o macacão.

Seus colegas brasileiros, com exceção de José Carlos Pace

e Silvio Montenegro, também se prepararam para o treino, e
.

, dos estrangeiros ap.enas o italiano Andrea de Adamích e o'

norte-americano Brett - Lunger. A chu'{a não parou'
durante toda a tarde e a Guriosidade <;lo pequeno número de

,aficciQnados que foi a Interlagos, era saber o' tempo obtido'
pelos corredores, que pareciam ex'igir o máxinio do 'carro

pela velocidade apresentada.
CLASSIFICAÇÃO:
1) Emerson Fittipaldi 3m6s2/1O
2) Wilson Fittipaldi 3m12s6/l0
3) Brett-Lunger 3m14s4/10

.

4) Pedro Vitor De Lamare 3m20s2/1O
5) Mike Hailwoovd 3m25s8/l0
6) Lian Abreu Duarte 3m27s7/ 10

7) Francisco Lameirão 3m28s2/1O
8) Andrea DeAndamich 6m33s9/10

Para Emerson Fittipaldi, "aquele que tiver a mellioI"

largada, que saia na frente, terá a mellior chance de vencer".
) .

Explica:
Sucede que a visibilidade fica quase a zero. É co�o um

vôo cego. Não se enxerga nada com um carro correndo na

frente devido ao lençol bra:nc� d�'água que levanta. Ou uma
derrapagem é muito mais perigosa, Só mesmo o primeiro

•colocado é' que cada vez mais se afastará dos demais. Outro
risco é um erro do carro da frente pois a'gente se guia - em

dias' de chuva - pelo carro .ôafrente e· se ele hão fizer uma

curvaquem vai airás também não faz. ",
As principais alterações, que são feitas num Fórmula=Z

.

para correr na chuva são: amortecedores macios e suspensão
'menos dura, a [nu de que o carro possa entrar nas curvas

"com suavidade. A pressãono aerofólio também é diminuída
para tomar o atrito dos pneus traseiros menos forte. A·

finalidade dessas alterações. é aumentar a aderência dos

pneus ao chão. O que', entretanto, diminui

consíderavelrnen te .
a

. estabilídatíe, � Isso ,explíc(' 'pQNue o

,
tempo ,par� cada volta rios 7960 �eh:'Qs,ae éii-cuitojUminui
de 20 à 30 segundos em

.

tempo � ch�voso .. A alteração:
principal em pista molhada são os pneus especiais com:

; gomos e estrias __:_ os pneuspara tempo.seco' são lisos - oi

que também dificulta saídas mais' rápidas' de durvas. Os'
, . ,' .. ' .' �

pneus para chuva seguram menos (q fprt;í!!Simo torque dos!
motores Cosworth dê 290 BP dos Fórmula-2.

.

!

Emerson Fittipaldí, Wilsiriho,' Ronníe' Peterson e John;
:S�rtees tem a mes�a._op��íao-.sÓbre: as >q�iíli!iaq.es 'doe 'çadai
piloto para çorrer, et.n pistamQlliilda;, f·.,. '.'

".
" ,,';'" I

Não existe o piloto com mais ou- menos jeito para' guiar,
na chuva. Tudo depende do carro bem ac�rtado. lrtterlagosl
t�m o próblema de ter 'chITas; as��'ndente� "'p ilü��'�cà:sionar

<

"ria�hos:', cortando .ii pista em diagoqaI, um'pscç, p,�figosol
para Um carro em alta velocida4e. .

O australiano Tim Schenenken·,tem o �esmo pontó de'
, • �,.' �. t"; �.'

•

•

,'-. _,

�

,. \,
'. < '

Vista:
.

,

Só rec�i� que' se 'eu correr' tão 'bem C:o.m� no dom�gd
passado, que me chamem: de malu.co e suicida novamente, é)
preciso esclarecer que não me arrisquei ao passar Emersonr

naquela sexta vólt�. Fiquei nmito magoado 'com 01
, comentário de alguns jornais de que foraqojado demais. ;

. '. .,..
'

j
Quanto a José Carlos Pace .:_' '0'moco - "não há.

: "� ,
.' 'C,'

-
"

-..." ,-.� �

.
problema çorrer 'no mau tempo. Meu \'c�ro.�está),. ótimo,

: apesar de 'não ter' çhegado o motor de 'i litros, 'que foi,
,

• " ,'.' j

levado para revisão em Londres.' Vou correr com Um motor

de reserva de 1850 C.C. E acho que d�sta vez a sorte nífo.vai
contramim".

I
. '. ' I

ESTAQQ"l!
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I
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OPORTUNIDADE

VENDE-SE ÓTIMA KITINETE COM 30 M2, NO

CENTRO POR CR$ 28000,00 SENDO cFl$ 10000,00 DE

ENTRADA E SALDO A CR$ 900,09 POR MÊS. DI RETO,

:SEM REAJ,USTE. NEGÓCIO DE OCASIÃO. TRATAR À

RUA DEODORO No. 11 OU FONAR 3450 pu 3526.

ATENÇÃO
A. GONZAGA MANTEM PLANTÃO..
'NOTURNO ATE ÀS22 HORAS..

COMUNICAÇAO·· E .VENDA',,:·
DE INSTAl:AÇOES"

'

A Cia.' U�ião de-'SegJros Gerais,. Sucursal de San

ta Catarina, adquiriu dóis' paviment9s (30: e 40. ano
da'res). no Edifício JOSÉ DAUX, à' rua Arcipreste Pai·

,va, 13, onde funcionarão seus ,novos escritórios, CO
LOCA À \ VENDA AS ATUAIS INSTALAÇÕE$, in
Clusive aparelhos de. ar condicionado, e, bem como,
transfére seus cóntratQs de' L'ocação sita à Praça 15 de

novembro, 21, salas 201/202/205, Edifício'Jóão:Mo
ritz, nesta Capital. As pessoas interessadas deverão
tratilr neste local durante o horário comercial.

l ...,' ,A GEF\êNCI,À ,. Li> ':'"

FÁCIL. FÁCIL

. "

CONSERTO TV

I'

.,
"

, "
� 4- �.'

SERVILAR SERVILAR SERVILAR

PREÇO RAPID'EZ GARANTIA:
MÃO DE OBRA
SOM Cr$ 8,00

IMAGEM Cr$ 10,00
, J , PRAZO 24i-10RAS
I GARANTIA 90 DIAS

LCOj-,iSELHEIRO MAFRA, 127 - TEL 2059

'1 ','" _\'.
l.'� �

I' •
,

.",,�;;o(,,;

O presidente, diretores e, funcionários 'da Cohab,
convidam aos parentes e pessoas a�lgas de seu·

extinto funcienário Sr. ORIVAL DIAS BATISTA,
para a mi�sa de. 70. dia que farão celebrar em intensão

de sua alma, dia 5 (domingo) às 18 horas na Igreja do

BO,m Jesus dos Aflitos, � r. 'FÓlvio Aducci.
, /

::. CONSERTO A DOMICiliO
,; ORÇAMENTO SEM COr..,1PROIVIISSO
* AtENDE-SE .ATÉ AS 22 HORAS
* INCLUSIVE SÃBADOS

FLORlTRON - OFIC!NA DE TV
Av. Hercílio Luz, 241, er"1 frente
à Per:ha na rodoviária.
(atenclemos outras marcas,)

,
�

..
. '

TV. TV. TV. TV. TV. TV.

,�, '.:"

----------------��--��

Leve este anuncio e gan,..,." 10% de descontp

ng Serviço.
,-.:..__:;:_-----"--...,-�-_

.._--- .. _---,,-

. TRIBUNAL DE JUSTIÇA
DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES

.
'

"

. RESENHA DE JULGAMENTOS .

'A pri�ei�a Câmara Civil do Tribunal de Justiça de Santa

Cata�in�, e';' �ssão extraordinária no dia 3 de 'novembro de

1972, sexta-féira, julgou os seguintes processos:
-

1) Apelação CfvI�1 no, 7.985 de Santa Cecflia, aptes. e apdos.
Valdir 'de .Jesus Mel'lo e outros e João de Almeida Mello e Irmãos

Me'negotti Ltda:
.

,Rel'ato'r: Das, IVO SE LL

· Deeisêo: Pore votação' unânime, conhecer de arribas as

apel ações; negar provi,mentO a do réu e prover a dos autores, a

fim.i'de julga r procedehte a ação e condenar o suplicado a

sobrépartlfhar a metade do preço alcançado com a venda dos

plnhêiros objeto do'cofltrato défts. 1'3/18, juros da mora a partir

dessa alienação,' custas processuais e honorários de advogado de

10% sobre o montante apurado 'em execução. Custas na forma da

lei.:
· '2) Agravo de Petiçãono. 2.951' de Urussanga, ·agrtes. dr. Juiz

de' Direito, ·"éx·officio" -e o I.N.P.S. e agrdo. Sadi Delfino

Pereira. '.
.

" ,

Relator·: Des. ALVES'PEDROSA ..
.

.

Decisão: Por ...votação unânime, converter o 'julgamento em

diligência,'a fim de 'que Q perito .dessmpatador, reexaminando o

caso 'dos autos, em' face do resultado do exame radiológico de

20/3/72, fixando, 'se for o caso, o graú de redução da capacidade

laborativa-do acidentado. Custas a final.

31 Agravo de Petição no. 2.941 de Lages, agrte. dr. Juiz de

Direito- da 2a. Vara, "ex-officio" !l o I.N.P.S. e agrdo. Pedro

Fuck. '
.,

"

�el,ator: p'es. MAY FilHO
.

·

.

Decisão: Por votação 'unânime, dàr provimento a ambos os

recursbs; para j'ulg�r Improcedente a ação. Custas na forma da lei.
� Acórdão assinado na sessão.

-ir'Agravo de Petição no. 2.938 de Tubarão. agrtes. dr. Juiz

de '!!fihihô dá 1a. Vira> "ex-officío' e o I.N.P.S. e Braz

Bittefi�90rt e agrdo:s. Bra� Bittencourt e o LN.P.S.

Relator: .D_es: IVO SELL
" [)eéisão: Por votação "únântme, dar provimento ao agravo
volu�tã;rio.e dó LN.P.S., para, reformando a sentença agravada,

determinar o paqamentojda diferença 'entre o auxílio-doença

previdenciária e acidentádo, ém cujo gozo estiver o agravante, a

partir da data'da perfci'a médico-judicial. Custas "ex-leqe".
Acórdão assinado na sessão.

· 5)' Apelação dê .Desquite no. 3.879 de Joinville, apte. dr. Juiz

de Direft� d'a ·1a. Vara, "ex-ofticio," e apdos. Fery Lindner e

Dolóres Lindner.
Relator:'Des. MAY FILHO"

DeciSão: pór votação unânime; converter o julgamento em

diligência. Custas a final •
Acórdão assinado' na sessão.

6) Apelaçãó ,de Desquite no. 3.881 de Joinvilie, apte, dr. Juiz
. \ .

deDlreito da 2a: :Vara, "ex-ófftcio," e apdos. "-'ardinb da Silva

e Maria Ana da Silva.
.Relator: Des. WjAY FILHO

Decisão: Por votação unânime, negar provimento à apelação.

Custas ria foi-m� da- lei.
Acórdão"�ssinàdo na sessão.'

-
. I

7) '.Apelação de Desquite no. 2.618 de Curitibanos, apte. dr.

Júiz' de' Di'feito da' 1a. Vará, "ex-officio," e apdos. Horacides

Rodrigues de Morais'e'-A'naziza Rodrigues de Morais.
.

Rélator: Des. ivo 'SELL
.

Becisão: Por votação unâni�e, negar provimento à apelação,

para confirmar' a'
.

decisão homologatória de fls. 14. Custas

"ex-lsqe"
8) Apelação' de Désquite no. 3.474 de Blurnenau, apte, dr.

Juiz' de Direito da �,a.· Vara, "ex-officio," e apdos. Roland

Schweder e Gulsela Schweder,

Àel�tc;>r: Deli. IVO.SELL
· Decisão: Por votação: unânime, negar provimento à apelação,

para"êoriflrmar a decisão de fls. 17, com a retificação do acórdão

de fls. 48/50. Custas pelos apelados.
.

.

.

Acórdão assinado na sessão.

9) Apelação de Desquite no. 3.686 de Itajar, apte. dr. Juiz de

Direito da 2a. Vara, "ex-officio," e apdos. Vaimor José

Gonçalves e Maria Niels GÓnça·lv!ls.
Relatbr: Des. IVO SELL

-Decisão: Por'votação unânime, negar provimento à apelação.
Custas pelos apelados.

,. Acôrdão assinado na sessão.
,

10) ,'A'pelação "Crve" nó. 8.402 de Chap"ecó, aptes. e apdos.
Adã� Masoiino Porto, Cê'râmica Berticeli Ltda; e Osvaldo E.

Stadlqber·.
R,ef'a'tpr: Des. ALVES PEDROSA

Decisão: Por' votação 'urí�nime, conhecer de ambas as

apeláç9�s e prover·.a da ré, para jUlg�r improcedente a ação, e

condenar éi �utbr r�s custas e honorários de advogado fixados

em '2Ó%' sobre o' valor dado ao .feito na inicial, ficando

.prejudicado (, seú recurso. (;ustas na forma da lei.

11) 'Apelàç:ão ervel no. 8.435 de Gaspar, apte. José Bernardo

Hank e IIpda. Páula Nbrt...
Fieia'rbr: Des. ALVES PE;'DROSA'
Deci�ão: Por' vçtaçãO'. unânime, não conhecer do recurso por

intempe�tivri. Custas pelo apelante.
1-2) Apelação Cível no. 8_661 de Guaramirim, apte. Ivo

Fiamohcini e apdo. Henrich Franz.

Rélator:.Des. ALVES PEDROSA
ÕeCisão: Por' votação unânime, negar provimento à apelação.

Custils �elo apelante. ,

13),<Ãpelação Crvel no. 8.749 de São Bento do Sul, apte.

Dolores Limg' e apdc»'Ernesto Fendrich.

Relator: Des. MA\' FilHO
Decisão: Por votação unânime, dar provimento à apelação, .

para julgar 'improcedente a ação, condenar o autor nas custas do

processo. e honorários de' advogado em 20% sobre o valor da

causa. Custas "ex-Iege";
A�6rdão assi�ado' na sessão.

,

. 14) Apelação CJvei no. 8.755 de Joaçaba, apte. Irmãos de

Marco If< ·Cia. e apdo; Daréy Tanello.
.

Relator: Des. MAY FILHO

Qecisão: Por "o,tação unânime, negar provimento à apelação.
Custàs. pela, apelante.

Àcórdão assinado na sessão.

15') Apelação Crve!. no. 8.452 de Itajar, apte. Adolfo Donath

e apdo. Fel íCio Domingos Mendes.

Relator: Dés. IVO SELL

Decisão; Por votafi:ão unânime, dar provimento em parte ao

recurso, para: e�duir da condenação a correção monetária.

Custas "ex-Ie�e."
"

.
.

Jaime Sprfcigo
Diretor

:j ..... .I
·,1' r

,�IIAGUA,ÇU COQUEIROS
"

! .h,
•

�
..

I ;
Vendo 3 lotes com aproximadamente 1.000 metros

quadrados com 3Z,OO .metros de frente para a Baía

Sul, .com· praia particular, murado, com rampa para

lancha etc. Barbada preço de.ocasião.
VehdQ terreno com,800 metros quadrados (20 x 40)

h� Rua,da Dipronal, perto do Detran no Estreito,

p.�onto Para construir.
Vendo terreno próprio para indús�ria, Dep6sitos Ofi

cinas .etc" com 5.000 metros quadrados, em frente ao

. Detran no Estreito.
.

Vendo 2 salas conjugadas no 10. andar do Edifício

"Tiradentes próprias para Gabinetes Dentários, Escritó·

rios, Consultórios etc.
Trata.r com Pllulo pelo. fone 4414.

�------�--------��------------------------�

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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BRASILEIRO DE VELA
o vento fraco de ontem favoreceu a poucos - os mais

técnicos - e prejudicou a muitos

que não se deram bem e acabaram ficando nas últimas

colocações. Na raia do Veleiros o
Spinnaker apareceu bastante nas três regatas, com

o auxilio da brisa que soprou todo o dia

Canarinho e Fandango
Robert Buckup, com o barco Canarinho e Herbert

Hassehnann com o Fandango, vão decidir hoje de ma.
nhã, o título do XV Campeonato Brasileiro de Vela Clas,
se Lightning, na última das seis regatas oficiais.

Buckup, representando São Paulo e Hasselman, o Es
tado do Rio, 'foram os vencedores das três regatas dispu.
tadas ontem. Pela manhã, com um vento que não ultra.
passou nunca os 15 nós, Fandango chegou em pruneiro
nas duas provas, ficando o segundo para o Canarinho CIo
paulista.

À tarde o vento diminuiu mais um pouco de intem;
dade, facilitando as manobras dos paulistas e pernambu,
canos, bastante acostumados a regatas na base da
"brisa" .

Pouco depois das 15h15min a Comissão de Regatas
autorizou a largada, com quase todos os barcos numa
mesma linha e uma pequena vantagem para o Tupi UL

No primeiro contorno de bóia, passaram Cavu, do
paulista André Su1zbeck, Canarinho, com Robert
Buckup (SP), Turuna II de São Paulo, com Geraldo Low
Beer e o catarinense Goiabada, de Joaquim Belo.

Para todos os participantes, com suas posições pratí.
camente definidas, a: terceira regata de ontem foi normal,
bem como seu resultado. Mas para Herbert Hasselman
ela foi um bocado desastrosa, repetindo-se o que acon
teceu no ano passado em Recife, quando ele deixou de
ganhar o título por uma avaria no barco. Ontem, quando
passava da quarta pata a segunda colocação, o 'represen
tante do Estado do Rio foi obrigado a abandonar a rega
ta por outra avaria,no Fandango. O barco teve partida a

Adriça da vela grande, peça que sustenta o velame maior.
Um dos tripulantes ainda tentou ajeitar o estrago, subin
do pelo mastro, mas o barco acabou mesmo sendo rebo
cado para o Veleiros por uma lancha do Corpo de Bom
beiros.

A situação favoreceu a Canarinho, que aumentou sua

,
vantagem sobre os seus seguidores e facilitou a subida de
posição dos paulistas Cavu e Turuna II e do catarinense

, Goiabada.
- Esta regata, que começara às 15h15min, foi a mais

demorada das cinco até agora disputadas, ,por causa da
intensidade do vento, que diminuiu bastante ontem â
tarde na raia do Veleiros da Ilha: Os participantes leva
ram cerca de duas horas para cumprir o percurso desta
prova, que terminou com a vitória de Robert Buckup,
com o Canarinho, segundo para Turuna II, terceiro Easy
Rider e quarto o Goiabada,

vão 'decidir· o título

Hasselmann

deu muito

azar na 3a.

Canjica :- 6 se - Edson M.
Araújo; 230. lugar - Zubenelgenubi
- 5 - GB c__ Miklos Geza Stammer.

O iate Gtx de numeral 6558,
protestou contra o Tupi' III, numeral
8089. 'A Comissão de Protesto,
julgando o referido caso, emitiu a

seguinte' decisão: "Desclassificar por
infração da Regra 42-2-A na 4a.
Regata do XV Campeonato Brasileiro
de Ligthning, o iate Tupi III -

8089". Fpolis, 3-novembro-1972.
Os iates Typhoon, Marlin e Irená,

não compareceram na bóia de
largada.

110. lugar - Waterotte III - 17 - SP
,

- Di'emar Heydennreich;' 120. lugar
- Jangadeiro - 16 - PE - Ernesto
Cavalcanti; 130. lugar - Gtx - 15 -

SP - Allen H. Baker; 140. lugar.>
Tupi III - 14' - RS - Gastão
Altmyer; ).-§o. lugar - Barba Negra -

13 - RS - Paulo Renato Paradeda;
160. lugar - Titanic - 12 - se -

Lauro Battistotti; 170. lugar -

Xamego - 11 - PE - Mário Jacome
Filho; 180. lugar - Canjica - 10 -

SC - Edson M. Araújo; 190. lugar r:
Urucubaca - 9 - SP - Thomas
Summer; 200. lugar - Tango - 8 -

PE - Benevenuto Teles Neto; 21ó.
Resultad� da 5a. Regata Oficiai lugar - Ilea - 7 - SP - Martin R.

"'Altmann; 220. lugar -

10. lugar - Barco _: Canarinho _ 27 Zubenelgenubi, - 6 - �B - Miklos
- SP - Robert Buckup; 20. lugar _

Geza Stamm:r, 230.lugar - Sagres -

Turuna 11'- 26 - SP - Geraldo Low 5 - PE - Joao A. Carvalho Fo.

Beer; 30. lugar - Jutiti II - 25 - SP Contagem de pontos até agora
- Ricardo Fleischfresser; 40. lugar -

,Pois-é - 24 - RJ - José Biaia; 50.
lügar - Goiabada

-

- 23 - SC -

Joaquim A.Bello; 60.1. Easy Rider -

lo. lugar - Barco - Canarinho - 132
- .:. SP - Robert Buckup; 20. lugar -

Easy Rider - 119 - RJ - Denis Cle
mence; 30. lugar - Turna II - 112 -

SP - Geraldo Low Beer; 40. lugar -

Goiabada - 108 - SC - Joaquim A.
Bello; 50. lugar - Fandango - 106 -

RJ - Herbert Hasselmann; 60. lugar
- Juriti II - 98 - SP Ricardo

Fleíschfresser; 70. lugar - Patinho

22 - RJ - Denis R. Clemence; 70.
lugar - Cavu .r-- 21 - SP - André
Sulzbeck; 80. lugar - Waikiki - 20 -

,SP - Cláudio J. Abramowitz; 90.
lugar - Patinho Feio - 19 - SC -

Walmor Gomes Soares; 100. lugar -

Ciranda - 1!L - PE - Carlos Russell;

Feio - 88 - SC - Walmor Gomes
Soares; 80. lugar - Ciranda - 84 -

PE - Carlos A. B. Russell; 90. lugar
- Pois-é - 83 - RJ - José Biaia;
100. lugar - Gtx - 80 ;- SP - Allen
H. Baker; 110; lugar - Urucubaca -

79 - SP - Thomas Summer; 120. lu
gar - WaikiIG -,78 - SP - Cláudio
Júlio Abramowitz; 130. lugar - Tupi
III - 74 :._ RS - Gastão Altmayer;
140. lugar - Tango - 73 - PE -

Benevenuto Teles Neto; 150. lugar
Waterotti III - 63 - SP - Dietmar

Heydenreich; 160� lugar - Cavu - 61
- SP -;- André Sulzbeck; 170. lugar
Jangadeiro - 57 - PE � Ernesto Ca

valcanti; 180. lugar - Barba Negra-
48 - RS - Paulo Renato Parededa;
190_ lugar - Xamego - 40 - PE -

Mário Jacorne Filho; 200. lugar -

-Ilea - 40 - SP - Martin 'R. Altmann;
210. lugar - Zubenelgenubi - 39 -

GB - Miklos Geza Stammer; 220. lu
'gar - Sagres - 33 - PE - João A.
Carvalho Filho; 230. lugar - Titanic
- 28 -r SC - Lauro Battistotti; 140.
lugar - Canjica - 23 - SC - Edson
M. Araújo; 250� lugar - Typhoon -

10 - SP - Viggo Andersen;
Os iates Marlin e Iremá, não -

conseguiram pontos.

Resultado da 4a. Regata Oficial

10. lugar - Barco __:, Fandango - 27
- RJ - Herbert Hasse1mann; 20.
lugar - Canarinho - 26 - SP -

Robert Buckup; ,30. lugar - Waikiki
- 25 -r- SP - Cláudio J. Abramowitz;

Nas duas regatas disputadas na parte da manhã 40,'lugar - Easy Rider - 24 -/RJ -

o barco Fandango de Herbert Hasselman, do Denis R, Clemence; 50. lugar -

Turuna II - 23 - SP - Geraldo LowEstado do Rio, chegou em primeiro lugar com Beer; 60. lugar _ Tango _ 22 _ PE _

relativa facilidade, -seguid'O pelo Canarinho, do Benevenuto Teles Neto; 70. lugar _

paulista Robert Buckup. Gtx _ 21 - SP - Allen H. Baker; 80.
Com vento fraco, não ultrapassando 15 nós, lugar - Juriti II .: 20 - SP - Ricardo
todas as regatas disputadas ontem Fleischfresser; 90.lugar - Ciranda-
desenvolveram-se normalmente, sem problemas 19 - PE - Carlos Russell; 100. lugar
para nenhum barco;menos para a azarada tripu- - Goiabada - 18 - SC - Joaquim A.
lação do Fandango. Bello; 110. lugar � Pois-é - 17 - RJ,
Na regata da tarde, quando estavam melhoran- - José Biaia; l Zo.Jugar - Urucubaca

- 16 - SP - Thomas Summer; 130.,do de posição - passavam do ,quarto para o

lugar _ Patinho Feio _ 15 _ SC _

segundo lugar - os representantes do Estado-do
Walmor Gomes Soares; 140. lugar _

Rio tiveram, em meio a prova e com um vento Waterotte III _ 14 _ SP _ Dietmar
fraquíssimo, quase insuficiente para os barcos Heydenreich; 150. lugar - Barba
andarem, uma avaria muito séria - quebra da Negra - 13 - RS - Paulo Renato
Adriça - que os deixou fora da prova. Paradoda; 160. lugar - Xamego - 12
A peça avariada é um pequeno triângulo, supor- - PE - Mário Jacome Filho; 170.
te da vela maior do Lightning e um dos tripu- lugar - Jangadeiro - 11 - PE -

lantes ainda tentou consertá-la subindo pelo Ernesto Cavalcanti; 180. lugar -

Titanic -:- 10 ., SC - Lauromastro. Mas o estrago não' permitiu mais que o
Battistotti; 190. lugar - Cavu - 9 -

Fandango continuasse na regata e o barco teve
SP _ André Sulzbeck; 200. lugar _

que ser rebocado até a sede do Veleiros por Sagres _ 8 _ PE _ João A. Carvalho
uma lancha do Corpo de Bombeiros. O resultá- Fo.; 210. lugar - Ilea - 7 - SP _

do,- que poderia deixar Hasselmen com alguma Martin R. Altmann; 220. lugar
vantagem sobre Buckup, acabou col9cando-o I

em, iguais condições na regata decisiva de hoje
pela manhã.

o Avaí vai trocar o humilde e eficiente massagista
por uma equipe médica.

Pires, o atingido pela medida, acha que foi ciúme
da diretoria e também problema

finaceiro.pois ele achou queãevia ganhar mais
um pouco. Mas a direção entendeu

d�ferente e dispen,sou os serviços do massagista,

Avaíagora
. '

,

vaImontar uma

equipe médica
Pires, "o milagroso", segundo alguns jogadores do Avaí,

com 16 anos de profissção e responsável pela recuperação
de Adailton e Quincas "do Figueirense, desde a tarde de
ontem não é mais massagista do time de Fernando Bastos.

Acontece que a diretoria, na tarde de ontem, resolveu
dispensar os trabalhos �e Pires, alegando que o Avaí irá
montar uma Equipe Medica" na qual inclui massagista da
confiança do médico, Com uma equipe formada, não vê o

Avaí motivos para a permanência de Pires, pois ficariam
dois massagistas.

Para Miraglia, Pires é um bom profissional mas que deve
limitar-se no seu departamento, deixando o profissional a
seus cuidados. Há poucos dias o massagista havia se

desentendido com Lica que se recusou a tomar injeção, a

diretoria não gostou de algumas declarações do massagista à
imprensa.
'visando formar uma grande Equipe Médica, à altura do

time em 73, e atender a solicitação de Miraglia que acha
imprescindível um médico na equipe, Fernando Bastos
resolveu na tarde de ontem atender à direção técnica,
dispensando Pires.

E Pires niio
• •

Interessa maIs
"Quando Walter Miraglia veio para a direção técnica do

Avaí, senti que não permaneceria muito tempo no time,
pois o homem quer sei tudo, ao mesmo tempo: treinador e

massagista. Mas, como no meu trabalho não aceito
interferência e a corda sempre rebenta no lado mais fraco, o
jeito é procurar outro. clube". (Pires)

Acha o massagista, que foi ciúme da diretoria a causa da
sua dispensa: "acredito que o meu trabalho no Avaí é sério
e proveitoso e não acho justo o treinador ganhar oito vezes
o que eu ganho- e pedi aumento. Como não houve acerto
financeiro resolvi sair. Chega de mastigar para os outros
comerem".

.

Lica ganhou um
presente ontem

Walter Miráglia retomou da Guanabara ontem pela manhã e em

seguida se dirigiu para o Avaí para se inteirar das novidades já que
esteve afastado durante toda a semana.

Pela tarde, com um pacotinho debaixo do braço, Miraglia foi ao
campo para orientar o' coletivo final da semana. Depois da
tradicional preleção o treinador colocou seu uniforme, mas sem
desfazer do pacotinho, deixando os jogadores bastante, curiosos. O
mistério só foi-solucionado com a chegada de Lica, Era uma chuteira
alemã Puma, que' o 'treinador trouxera de presente pára Lica;
Segundo Miraglia, é para Lica fazer os gols que estão faltando ao
time.

Antes de entrar em campo Miraglia ain-da comentou: "a boa
. notícia' que trago é que fui procurado por Fio, que afirmou que(

estará à disposição do Avaf em 73".

No gramado, o treinador esqueceu as brincadeiras e fez 80
minutos de trabalhos, divididos em duas partes: Na primeira, 20
minutos de física leve e na segunda, coletivo que terminou com a

vitória dos reservas por 1 x O, gol de Toninho,

Pires 'afirmou que desde o primeiro dia não se entrosou
com Miraglia: "eu acho qlJe cada um, deve ficar no seu lugar.
Logo no primeiro dia ele já quis jnudar os medicamentos e

determinou dieta para, os jogadores, coisa' que o

departamento médico é quem faz' .

Mas Pires já garantiu que onde estiver, estará a disposição
dos jogadores do Avaí: "como amigo' atenderei todos os

jogadores, não pelo clube. Tenho pena é do Ismael, que até
,

para ir ao médico eu preciso ir junto. Mas ele que não se

preocupe, vou atendê-lo". ,

Atender os jogadores do Figueirense, segundo Pires, foi o
começo de tudo: "não vejo mal nenhum em atender
-jogadores de outros clubes_. Sempre trabalhei assim. Mas o,
Avaí não queria. Pra mim era egoísmo ou inveja, porque
meu nome aparecia nos jornais. Não tenho culpa".

Mas Pires não está preocupado com a dispensa: "tenho
propostas de outros clubes e, possivehnente deverei ir para
o Londrina. Gostaria de ficar na capital, onde tenho bons
amigos, mas se não der certo vou embora."

.lCOMPANHIA CATARINENSE DE 'TElECOMUNICAÇOES
COTESC

AVISO ÁOS USUÁRIOS
Comunicamos aos senhores usuários que as contas telefônicas, a partir
'do corrente mês, entre os dias 5, e 15, poderão ser encontradas na rede
bancária.

Florianópolis, 03 de novembro de 1972
A DIRETORIA·

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A.

SETOR FlORIANOPOLlS
,

FALTARÃ LUZ AMANHÃ
Para dar continuidade a reforma da rede primária de distribuição e

segurança não só do pessoal que realiza esse serviço como também do
público em geral, será interrompido o fornecimento de energia elétrica,
DOMINGO, dia 05/11/72 - no seguinte local:
CENTRO DA, CIDADE: Das 6,00 às 10,00 horas - Rua Felipe Schmidt,
entre Rua 7 de Setembro e Praça XV de Novembro, e adjascências.

Florianópolis, 03 de novembro de 1972.
- A EMPRESA ,-

j

t___, � ��r

BANCOHEGIONAL DE DESENVOLVIMENTO
DO EXTREMO SUL

Agência de Florianópolis
CONCURSO PÚBLICO AGFLO - 01/72

CONTADORES
- AVISO No. 2-

Comunicamos aos candidatos inscritos no CON
CURSO PÚBLICO AGFLO - 01/72 (de Contadores),
para ingresso no Cargo. Isolado de Estagiário Técnico
do Quadro de Pessoal do BRDE, que as provas escri
tas serão realizadas na Escola Superidr de Administra
cão e Gerência - ESAG +, sita à rua Visconde de
Ouro Preto no. 91, nos seguintes dias e horários:
Dia: 11.11,72 - 14,00 às 16,00 horas: Composição
sobre tema de desenvolvimento econômico.
oi« 12.11.72 - 09,00 às 13,00 horas: Prova de con
teúdo técnico profissional.

Para boa ordem dos trabalhos, o BRDE solicita
aos candidatos que compareçam no local das provas,
trinta. (30,)

.

minutos_te antes .da hora marcada
.

para seu inrcio.rrnunidos de régua, lápis, caneta e bar;'
racha, bem 'corno do documento de identidade quli!
instruiu o requerimento e do talão de inscrição, sem
os quais não terão acesso ao local das provas.

Florianópolis(SC), 10. de novembro de 1972,
ARV CANGUÇU DE MESQUITA (

Presidente da Comissão Examinadora : '

Os destaques do coletivo foram Toninho e Jorge Fernandes pelo
time reserva, com toques rápidos e chutando bastante a gol
.envolvendo Orivaldo em alguns lances. Rubens treinou bem e

garantiu sua escalação no domingo contra o Iguaçu, o mesmo
acontecendo com Miltinho, que permanecerá na quarta zaga.

O Avaf para o jogo de amanhã, será o mesmo que empatou com
o Atlético em Curitiba e Miraglia confia na vitória com: Rubens;
Gonzaga, Lili, Miltinho e Orivaldo; Celso e Moacir, Ademir, Lica,
MiclÍila e Léo, No' banco estarão Amauri, Bita, Batista, Jorge
Fernandes e Toninho.

Fernando bastos também esteve no campo ontem, mas
permaneceu poucos minutos, pois está ultimando os detalhes para o

lançamento segunda-feira da campanha de novos sócios, com o

Seguro em Grupo. Espera o presidente, vender 25 mil carnets, só na

,

região da Grande Florianópolis.

Pinheiros desistiu -e diz,

que é por causa da renda
O mau tempo e a previsão de fraqufssima ren

da, fizeram com que os diretores do Pinheiros
transferissem a partida anteriormente marcada
para a tarde de hoje em Curitiba.

Com a transferência da partida do América X
Colorado para a preliminar de Coritiba e Corín-

,

tians domingo, no Belfort Duarte, o Pinheiros viu
fugir as possibilidades da realização do jogo con
tra o Figueirense, pois o prejv í :0 se::"ri,úliôJ: do
que o normal' nas partidas do Torneio Integração.

Assim sendo, Pínhrzros e Figueirense talvez
nunca mais voltemj.ajogar, pois o clube parana
ense, além de não 'possuir grande torcida, não vê
no campeão catarinense méritos para atrair públi-
co e não jogará para ter maiores prejuízos.

<

América fez' dois toques
e Lauro escalou o time

Lauro' Búrigo deixou de lado os problemas do
i América e foi passar o feriado em São Leopoldo,
só retornando' na manhã de ontem. Pela tarde,

I devido as fortes chuvas, Búrigo teve que modifi
car seu programa de trabalho" pOIS anteriormente
havia marcado coletivo. A solução foi fazer re

creação e física leve, só para movimentar os joga
dores, devido a paralização na quinta-feira. Hoje
pela manhã será feito 2 toques para aperfeiçoar as
condições jndividuaís dos jogadores em seguida
revisão médica.

Ontem a tarde foi confirmada a transferência,
da partida contra o Colorado, para domingo, na
preliminar de Coritiba x Corintians, no Belfor
Duarte. A delegação do América seguirá para Cu
ritiba domingo pela manhã, em ônibus especial.

Com a dispensa de sete jogadores nesta sema

na, Jorge Ferreira não tinha time para colocar em
campo, pois do seu reduzido plantel de 16 joga
dores, três não tinham condições de serem escala
dos e na base da improvisação, iria tentar W'I

milagre em Curitiba.

.Ontcm pela manhã, Jorge Ferreira fez :W I":'
nutos de física leve, seguido de dois toques. N I

falta de jogadores para fazer dois times, o j"
fo) treinar contra os juvenis de Iberê que LI i'l'
tarão o Campeonato Nacional. '

O treino de ontem, foi o ült imo no estád ic
Orlando Scarpelli, pois o campo a partir de segun
da-feira entrará em obras, devendo Jorge Ferreira
se utilizar do gramado da Escola de Aprcn dizes.

A novidade trazida por Búrigo. foi sobre Mar
cos. Ele foi operado e dificilmente retornará a

Joinville, pois já atuou 3 vezes no time titular do
Grêmio e seus diretores pensam em contratá-lo.
Beto continua atuando no expressinho do Grê
mio, no interior do Rio Grande do Sul.

Mesmo sem fazer coletivo, Búrigo já escalou o

time com o qual espera manter a invencibilidade
e a liderança da chave A e, apesar de jogar com o

Colorado em Curitiba, confia em Da Costa; Neli
nho, Hamilton, Ladinho e Djalrna; Veneza e Chi
co Samara; Jair, Fonta, Tonho e João Carlos.

Alvir Renzi será o juiz e a partida está marca
da para as 14 horas de domingo, como preliminar
de Coritiba e Coríntians, no Belfort Duarte.Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




